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Vereadores e vereadoras da
Câmara, que compuseram a
legislatura entre 2001-2004,
posam ao lado do ex-servidor
da Casa, Guilherme Vitti, res-
ponsável por iniciar a docu-
mentação e o resgate da his-
tória do Legislativo, trabalho

COM GUILHERME VITTI
que deu origem ao Setor de
Gestão de Documentação e
Arquivo. No aniversário de 201
anos, celebrado ontem, 11, a
Câmara enalteceu a trajetória
do também ex-vereador, que
faleceu em 30 de setembro
de 2015, aos 100 anos. A10
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to. O texto diz que o vereador ale-
gou ser ‘lulista’ e Fala Pira argu-
mentou ‘não ter vergonha’ de ter
sido presidente da juventude do PT.
“Não tenho problemas de falar so-
bre isso e hoje estou em um partido
de direita. A vida é assim”, decla-
rou, ao completar: “não sou de es-
querda ou direita. Vou naquilo que
acredito, luto pela população”.

‘FALA PIRA’ – II
Ele também citou reportagens

publicadas esta semana na impren-
sa sobre suposto envolvimento em
rachadinha. Ainda criticou a ges-
tão da organização social que as-
sumiu a UPA da Vila Cristina.
Além de apresentar um depoimen-
to de uma usuária do sistema pú-
blico, apresentou imagens das con-
dições do local. Ex-base de apoio,
Fala Pira agora segue na oposição
a Luciano Almeida. A vida é assim.

ALERTA
O Procon Piracicaba alerta os

comerciantes que pessoas se pas-
sando por fiscais do órgão estão
tentando vender exemplares do
Código de Defesa do Consumidor
(CDC) em estabelecimentos do
município. O Procon esclarece
que os fiscais do órgão não co-
mercializam exemplares do CDC,
que podem ser obtidos gratuita-
mente por meio de download no
site da Prefeitura, no link: ht-
tps://www.procon.sp.gov.br/
codigo-de-defesa-do-consumidor/

PENÚLTIMAS — I
Terça (15), dia 15 de agosto,

o economista Roberto Giannetti
da Fonseca lança na cidade de
São Paulo o livro Penúltimas Me-
mórias, publicado pela Matrix
Editora. A obra revisita a jorna-
da única de vida de Giannetti e
revela os bastidores de aconteci-
mentos que marcaram a história
política e econômica do país.

PENÚLTIMAS — II
O economista foi Secretário

Executivo da Câmara de Comércio
Exterior (CAMEX), no governo de
Fernando Henrique Cardoso, e di-
retor de Relações Internacionais e
Comércio Exterior da FIESP. Uma
das principais lideranças do movi-
mento de abertura do Brasil para
o mercado internacional, o econo-
mista detalha reuniões ministeri-
ais e missões oficiais ao exterior.

HOMENAGENS — I
Apesar de não poder com-

parecer na noite de ontem (11)
na Câmara de Vereadores de Pi-
racicaba, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) fez ques-
tão de cumprimentar a edilida-
de pela sessão em comemoração
aos 256 anos de Piracicaba e dos
201 anos de fundação daquela
Casa de Leis. Também fez ques-
tão de cumprimentar a todos os
homenageados, que muito têm
contribuído com a nossa cidade.

HOMENAGENS — II
Em se falando de homenagem

a cidadãos piracicabanos de desta-
que, a Professora Bebel — a primei-
ra mulher piracicabana deputada
estadual, reeleita com a maior vo-
tação da história da cidade, tendo
atuado firmemente em defesa dos
interesses de Piracicaba na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, viabilizando mais de R$ 10
mi em recursos através de emen-
das parlamentares para o municí-
pio — não deveria estar na lista
dos homenageados? Vereadora
Rai — o idoso e cansado Capiau
pergunta: não seria importante
homenagear a companheira de
partido e mulher exemplo de luta?
A nobre edil Rai de Almeida é do
Partido dos Trabalhadores (PT).

HOMENAGENS — III
Detalhe importante para a

classe do magistério: a Professo-
ra Bebel está no comando da
Apeoesp, o maior sindicato de
educadores da América Latina. E,
ainda mais, a deputada petista é,
hoje, a principal liderança da ci-
dade e região com portas abertas
junto ao governo Lula (PT). Te-
ria sido falha em algum protoco-
lo ou é questão política mesmo? O
idoso e cansado Capiau insiste:
perguntar não ofende, ofende?

‘FALA PIRA’ - I
O vereador Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o Cássio Fala Pira, co-
mentou postagem feita nas redes
sociais contra ele por um movimen-

Prefeitura abre licitação para instalar
iluminação de LED em 55 mil pontos
Investimento previsto será de aproximadamente R$ 73 milhões; dos 55 mil,
serão atendidos 2.900 novos pontos; são várias fontes de financiamento

Nova iluminação do Parque da Rua do Porto: licitação vai modernizar mais de 55 pontos na cidade

A Prefeitura de Piracicaba,
por  meio da Secretaria  de
Obras e Zeladoria (Semozel),
abriu licitação para moderni-

Divulgação

O (Partido da Mobilização Na-
cional) agora está sob novo co-
mando em Piracicaba, presidi-
do pelo ex-vereador Joel de Fa-
ria, que tem Daniel Sousa
como tesoureiro e Jorge Baggi
como secretário. Os três são
da equipe do deputado esta-

PMN
dual Helinho Zanatta. Joel de
Faria, antes, comandava o PSC
(Partido Social Cristão), incor-
porado ao Podemos. Além de
eleger um vereador em 2020,
o PSC elegeu o deputado es-
tadual Helinho Zanatta em
2022, vice-presidente da Alesp.

zação e manutenção da ilumi-
nação em toda a cidade. Ao
todo, 55.832 pontos serão aten-
didos com iluminação em tec-

nologia LED. As novas luminá-
rias de LED devem ser de 60,
120 ou 180 watts, a depender
dos locais onde serão instala-

das. Do total de pontos, serão
atendidos 2.900 novos, sendo
1.400 em praças e 1.500 em vias
públicas (ruas e avenidas). A11
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FESTA DO PASTEL
Neste sábado, a partir das 17
horas, na Capela Santa Te-
rezinha do Menino Jesus,
Bairro Minas Novas, na Rua
Geralda Pereira do Nasci-
mento, 369. Aberto à comu-
nidade em geral. Venha par-
ticipar, ajude-nos a cobrir os
gastos com a reforma da
nossa capela. Haverá tam-
bém um delicioso cuscuz.

O PAT de Laranjal Paulista
está com 20 vagas disponíveis!
São 4 oportunidades para pedrei-
ro, 15 para ajudante e 1 para en-
genheiro civil ou arquiteto. Os
interessados devem possuir expe-
riência na área e comparecer
munidos de Carteira Profissional

Divulgação

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Pau-
lo) promoverá na próxima quar-
ta (16), ato público estadual na
Praça da República, em frente
à Secretaria Estadual da Edu-
cação em defesa da educação
pública no Estado de São Paulo

EM DEFESA DA EDUCAÇÃO PÚBLICA
e do magistério. Antes disso,
na segunda (14), às 14 horas,
a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT), pro-
moverá audiência pública na
Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, em de-
fesa dos livros didáticos. A9

Pedro Gil

Com o objetivo de fortalecer
e garantir o trabalho de coo-
perativas das mais diversas
áreas do Estado, foi lança-
da, quinta-feira (10), a Fren-
te Parlamentar do Coopera-
tivismo Paulista (Frencoop-

COOPERATIVISMO PAULISTA
SP), na Assembleia Legisla-
tiva do Estado. O grupo, co-
ordenado pelo deputado He-
linho Zanatta (PSD), conta
com 10 integrantes efetivos
e é apoiada por outros 19
parlamentares da Alesp. A7

PAT de Laranjal Paulista
oferece 20 vagas de emprego

(física ou digital), RG e CPF, à
Secretaria de Indústria, Comér-
cio e Emprego, localizada na Rua
Delfino de Melo, 63. O horário de
funcionamento é das 8h às 11h e
das 13h às 15h30, de segunda a
sexta-feira. Mais notícias de La-
ranjal Paulista na página A14
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PELOS
256 ANOS
Neste domingo, 13, a Cor-
poração Mus ica l  Un ião
Operária real iza concerto
em celebração pelos 256
anos de Piracicaba no En-
genho Central. O concerto
terá a temática de música
sinfônica, como Suítes Nor-
destinas, obra do maestro
Duda do Recife, Carinhoso,
de Pixinguinha, Estão Vol-
tando as Flores, de Emílio
Santiago, entre outras. A12
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 O grande problema da educação no Brasil

Pretendia, na úl-
tima semana,
comentar o fil-

me "Entre os muros
da escola", mas deixei-
me levar por conside-
rações preliminares in-
dispensáveis para a
correta abordagem da
matéria, que por isso fi-
cou para esta semana.

Falávamos do problema
educacional no Brasil. A tal res-
peito, há que distinguir a edu-
cação formal da informal. No
tocante à educação formal, o
principal problema que se apre-
senta é de ordem ideológica.
Nossa política de ensino, vicia-
da desde a Lei de Diretrizes e
Bases (que senti na pele, pois es-
tava no colegial na época), e de-
pois muito piorada pelas sucessi-
vas reformas educacionais, par-
tiu de pressupostos ideológicos e
metodológicos errados e condu-
ziu o ensino brasileiro à realidade
de ser um dos piores do mundo.

Essas reformas, executa-
das pelos governos militares,
mas já gizadas desde os tem-
pos de João Goulart, nivelaram
por baixo, destruíram a escola
pública, pseudo-democratiza-
ram o ensino, multiplicaram os
cursos universitários pelo Bra-
sil inteiro, num festival de gra-
duados incapazes, muitas ve-
zes, de escrever uma carta ou,
mesmo, de entender um texto.

Queira-se ou não se queira, o
aprendizado é sempre difícil e
cumpre estimulá-lo por um siste-
ma adequado de recompensas e
estímulos. Que os melhores sejam
beneficiados e os menos aplicados
sofram sanções, nada há de in-
justo nisso. O que prejudica a to-
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dos, aos melhores e aos
piores, é um sistema eu-
femisticamente denomi-
nado "de progressão
continuada", por onde
os alunos vão sendo
"catapultados" para os
anos e os ciclos escola-
res seguintes sem te-
rem aprendido, e por
onde os professores se

veem obrigados a deixar "passar
de ano" todos os alunos, sem po-
derem reter os que nada apren-
deram. Esse é o grande problema
da nossa educação formal. Ela se
transformou numa imensa fábri-
ca de "analfabetos funcionais".

Quanto ao da educação in-
formal, o grande problema, a
meu ver, é que ela é altamente pre-
judicada pelos meios de comuni-
cação social, que sistematicamen-
te amarfanham o senso crítico da
nossa população. Com a onipre-
sença e onipotência da grande
Mídia, os outros elementos que
poderiam eficaz e beneficamente
influir na educação informal (a
família, a religião, as associações,
as rodas de amigos) têm sua in-
fluência praticamente anulada.

 Já tive ocasião de contar mais
de uma vez, aos leitores da Tribu-
na Piracicabana, o que aprendi com
meu saudoso amigo Samuel
Pfromm Netto, professor de Psico-
logia Educacional da USP, grande
especialista em televisão e, ele pró-
prio, experiente comunicador da
rede televisiva. Segundo ele, o sis-
tema televisivo generalizado no
Brasil parecia cientificamente pla-
nejado para "acarneirar" as pesso-
as, impedindo que desenvolvessem
o senso crítico e, portanto, que exer-
cessem, no plano político, sua ple-
na cidadania. Ele explicava que o

mecanismo normal da psique hu-
mana, para o pleno exercício de sua
capacidade racional, tem três eta-
pas, já claramente formuladas pela
Escolástica medieval: ver, julgar e
agir. O homem, sendo racional, tão
logo apreende alguma informação
nova, imediatamente deve pôr em
funcionamento sua capacidade crí-
tica e julgadora, para em seguida
tomar uma decisão. Ora, como na
tela se sucedem em velocidade ver-
tiginosa imagens e informações
contraditórias, não há tempo para
a segunda e indispensável etapa do
pensamento humano, a do julga-
mento, da crítica, da análise. Por
falta de tempo para isso, as pesso-
as perdem o costume de criticar.
Perdendo o costume, perdem o gos-
to e passam a, cada vez mais, se
habituar a exprimir seu pensa-
mento por slogans, por chavões,
por lugares-comuns habilmente
insinuados pela propaganda.

Se isso era assim com a televi-
são, quanto mais o é com os atuais
smartphones condicionadores e
viciantes, em que as pessoas vão
sendo conduzidas pelos famosos
logaritmos a tomarem decisões e
atitudes sem reflexão nem crítica!

Uma pergunta se impõe: a
quem aproveita esse acarneira-
mento geral das multidões? Sem
dúvida, há interesses econômicos
poderosos envolvidos. As técnicas
de propaganda cada vez mais
avançadas permitem manipular
as massas em proveito de grupos

econômicos. Há também interes-
ses políticos e ideológicos. Co-
nhecendo nossa classe política (e
deixo intencionalmente vaga
essa expressão, porque desejo
abarcar todos os partidos políti-
cos, de todas as orientações),
compreendemos bem que todos
têm interesse num eleitorado
pouco crítico e pouco exigente, fa-
cilmente manipulável por uma
propaganda rápida e bem condu-
zida por marqueteiros hábeis nas
três ou quatro semanas antes de
cada eleição. No resto do tempo,
ela se contenta, como a velha ple-
be romana, com pão e circo.

Esse é o grande drama so-
cial do Brasil. O fundo da ques-
tão não se trata, como insisten-
temente se apregoa, de um mero
desequilíbrio na distribuição
de renda. De nada adianta dis-
tribuir renda se a população
não pensa, não julga, não age
criticamente. A própria difusão
maciça da educação formal, e
até do ensino superior, não pas-
sa de um imenso disfarce, de
um imenso biombo para escon-
der a realidade mais profunda.

Vejo que o espaço disponível
se esgotou. Mais uma vez foi ne-
cessário me estender em conside-
rações de ordem geral, prévias à
análise do filme. Na próxima, pro-
meto, trataremos dele.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Ahistória do bar-
roco italiano está
 cheia de belas

artes por onde fazem
entorpecer os senti-
mentos de uma forma
inebriante, polimórfi-
ca, e de beleza artísti-
ca imensurável; uma obra em
mosaico de pintura artística fei-
ta com técnica de óleo sobre tela,
pela pintura de Caravaggio em
1607; faz ressaltar os sentimen-
tos de compaixão, piedade, per-
dão, clemência, infelicidade,
condescendência e solidarieda-
de da alma humana; demons-
tra ao observador o aspecto
mundano dos eventos bíblicos,
utilizando como personagens o
povo comum das ruas de Roma;
através de grande dimensão e im-
pacto; demonstrando os conflitos
entre as classes sociais da época.

É perceptível o desespero e
outros sentimentos de misericór-
dia no rosto e na postura de seus
personagens, a disposição diago-
nal dos elementos na tela faz ge-
rar uma composição assimétri-
ca, acentuando os contrastes
entre o claro e o escuro, utilizan-
do-se foco de luz sobre os deta-
lhes da face e do corpo, intensi-

ficando os sentimentos,
efeitos chamados de te-
nebrismo (estilo trevas).

O observador nota
neste mosaico de pin-
turas em uma única
tela que o homem caí-
do ao chão na parte in-
ferior esquerdo do
quadro, vestindo ape-
nas uma espécie de

tanga, com os pés descalços e se-
gurando um pedaço da capa ver-
melha de um dos soldados como
fosse seu escudo, dando ao ob-
servador a percepção da impo-
tência humana sobre a espada
romana; impondo a força da
classe superior sobre o pobre ho-
mem caído ao chão; a mulher
que está à direita da tela com ves-
tido simples de cor clara, parece
uma camponesa, esta apoiada
em uma janela com uma de suas
belas e fartas mamas a mostra
onde um senhor parece estar
amamentando-se, dando a im-
pressão da mulher ser filha de
um homem velho, preso e famin-
to; e num ato de misericórdia
esta mulher tenta alimentá-lo
com leite materno o seu pobre
pai; o rosto da mulher demons-
tra frustração e ao mesmo tem-
po satisfação em poder momen-
taneamente acolher o seu proge-
nitor; os dois homens localiza-
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Os sete atos de misericórdia

dos atrás da mulher demons-
tram indiferença e presume-se
que estão carregando um corpo
morto. Acima da tela encontram-
se quatro pessoas, sendo que
duas são anjos, em seus sem-
blantes nota-se a preocupação de
poder ajudar e amenizar a situa-
ção calamitosa abaixo de seus
olhos e as outras se entende sen-
do uma menina abraçada e pro-
tegida pela sua mãe; mais ao
fundo do lado esquerdo da tela,
pode-se ver dois homens assus-
tados frente a estas situações.

Em resumo os Sete Atos de
Misericórdia de Caravaggio re-
fletem a essência de seu criador
no mosaico de pinturas em uma
única tela com traços da inten-
sa e turbulência existência hu-
mana, exaltando atos de mise-

ricórdia que chama a atenção
pela teatralidade fazendo inte-
ração entre a obra com os ob-
servadores e exaltando senti-
mentos de paixão, poder, divin-
dade, apresentação da nudez
sem ofensa, com perfeita utili-
zação da luz e sombras, desper-
tando forte sensação nos obser-
vadores para que sintam a ver-
dade ou mentiras em suas pin-
celadas, causando o impacto de
sensação de amor, perdão, pie-
dade, compaixão e misericórdia.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Alê Bragion

Amor(es). Escre-
vo esta peque-
 na carta-crô-

nica de amor com al-
gumas décadas de
atraso – e um tanto
consternado com a
minha demora. Mas
hoje é sábado e tomei
coragem para romper meu mu-
tismo de amor para dizer, no ver-
bo, que lhes amo – afinal, os amo-
res esperam as flores dos sába-
dos para se tornarem jardins.

Acreditem, amor(es). Minha
demora declaratória apaixonada
não é de todo culpa minha, não
no não. Meu medo em receio vi-
nha e veio das coisas que li e leio.
Foi Pessoa, eu confesso, quem me
pôs nas vistas do avesso a certa e
vexatória partícula de que “todas
as cartas de amor são ridículas”
– e que “não seriam cartas de
amor se não fosse ridículas”.

Compreende(m), amor(es)?
Como amar na palavra, depois
disso? Como revelar sentir no
corpo da letra o desejo em explo-
são vocabular? Não me faltaram
olhares gozosos em vernáculos
eróticos. Não me foram ausen-
tes na mente frases de lirismo
convencional, versos banais de
juras, orações em conjunção su-
bordinativa dadas em completu-
de. Confesso: um dia também
escrevi (sob sigilo) coisas como
“a mim me basta estar presente
no seu esquecimento” e “meus
amores são asas que voam sem
mim”. Mas – depois de Pessoa
– como tornar público meus
deslizes de amor sem fim?

Não à toa, é claro, agora
acho que talvez eu não tenha
bem entendido Pessoa. Talvez a
boa do amor e das cartas de

amor seja realmente
isso – a revelação (no
macro e no micro) que
escrever cartas de
amor é, sim, delicio-
samente ridículo. Por
que, não? Basta um
sábado pela manhã,
um cheiro de café, a
luz do sol aquecendo
os cachorros que dor-

mem no quintal. Basta uma tar-
de que anuncia a noite que já
vem – com soturnidades vela-
das, ilusões de transbordamen-
to, sonhos de toques, vibração.

Ai, amor(es). Abandonei, de
repente, Pessoa em pessoa – e
me exponho aqui inteiro em re-
velação epistolar (ridícula, é
fato) de que amo você(s). (Agora
me lembrei de Drummond, que
escreveu: “essa lua, esse conha-
que, botam a gente comovidos
como o diabo”. No meu caso, é o
sábado. Ao menos. Amemos).

Com o desejo de sempre,
Alexandre.
PS: na verdade, o que me

despertou para tanto foi o lan-
çamento do livro “Meu amor”,
da artista Lídice Salgot, ocorri-
do na (amorosa) escola-galeria
Bauhaus, na última quinta. Vale
a leitura. Vale a descoberta in-
descoberta desses amores – fei-
tos de palavra, tinta e história.

 ———
Alê Bragion é cronista
desta Tribuna desde 2017
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Covid-19 tem nova variante mundialmente
Gregório José

Acada novo perí-
odo surge uma
 nova variante

da Covid-19 e come-
çam novas preocu-
pações e suspense
no ar: "será que ire-
mos ficarem casa"?

Até o momento, a
OMS identificou sete variantes de
preocupação do vírus: Alfa, Beta,
Gama; Delta, Mu; ômicron e
Lambda (menos agressiva).

O problema maior é que qua-
se ninguém se preocupa com to-
ques de mãos, cumprimentos, es-
pirros próximos e, utilizar álcool em
gel, nem pensar. Aquele isolamen-
to total em casa não existe, o home
office já não existe e a distância em
filas deixaram de existir. As pesso-
as ficam coladas umas nas outras

e, as tradicionais más-
caras então, sumiram.

Mas, retornando
às variantes, existem
duas de interesse e sete
cepas sob vigilância
segundo estudos e mo-
nitoramentos feitos
pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).
Nesta semana surgiu

uma nova variante de interesse
da Covid-19: a chamada EG.5.,
que estava sendo monitorada.

Segundo os levantamentos,
um total de 7 mil sequências fo-
ram compartilhadas por 51 países.
A maior circulação ocorre em paí-
ses como Estados Unidos, China,
Coreia do Sul, Japão e Canadá.

Isto é um risco iminente para
uma variante ainda mais perigosa
segundo autoridades norte-ame-
ricanas relatando que pacientes
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com a variante correspondem ao
maior número do total de casos
da Covid-19 neste momento.

Será que aprendemos mesmo
a conviver com a doença? Nossos
hospitais e profissionais de saúde
que brilhantemente responderam
às urgências no pico da crise estão
com a saúde e a mente tranquila
para o papel que terão que desen-
volver se um novo surto aparecer?
Afinal, ainda persiste o risco de
surgir uma variante ainda mais
perigosa, que pode causar uma
alta repentina de casos e mortes.

Outro problema que ocorre
no mundo e é comum ao ser hu-

mano é esquecer po dever a ser
cumprido, seja aqui no Brasil ou
num país bem desenvolvido, o
relaxamento natural de notifica-
ções de casos. "Ah! É só mais um".

Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde, poucos países estão
repassando os dados como faziam
anteriormente. Isso indica que mu-
nicípios e estados também deixaram
de fazê-lo e, quem recebe os dados e
faz a estratificação, também. Em
julho, apenas 25% dos países noti-
ficaram mortes e apenas 11% das
hospitalizações e internações em
unidades de tratamento intensivo.

E você? Faz sua parte? Se hi-
gieniza, troca vestimentas ao
chegar em casa, usa máscara ou
esteriliza as mãos ao tocar ma-
çanetas, mesas e objetos alheios?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

José Renato Nalini

OSenado apro-
vou a lei cha-
mada "Marco

das Garantias", mas a
mutilou. Manteve a ju-
dicialização da execu-
ção e, com isso, pratica-
mente tornou nula a al-
teração que injetaria recursos na
combalida economia tupiniquim.

Era urgente a ampliação do
crédito e uma das fórmulas foi
permitir que o proprietário de um
imóvel pudesse realizar operações
simultâneas de alienação fiduci-
ária em garantia e de hipoteca,
até o valor proporcional à possi-
bilidade de assegurar o credor.

Os economistas norte-ame-
ricanos estranhavam que uma
cidade como São Paulo, onde
existem milhões de prédios, só
se pudesse hipotecar ou alienar
fiduciariamente uma vez. Um
edifício que vale um milhão de
reais, era hipotecado por um
empréstimo de cem mil reais.
Novecentos mil restavam ocio-
sos para fins creditícios.

Por isso a solução adotada
pelo Parlamento. Só que ela foi
emasculada. Para atender à re-
serva de mercado do sistema Jus-
tiça, a execução das novas possi-
bilidades de garantia tem de ser
submetida ao Poder Judiciário.

Algo que não tem conflito, se-
não potencialmente, uma função
meramente administrativa, terá
de passar pelo burocrático funil da
Justiça, com sua burocracia, im-
previsibilidade quanto ao tempo e
ao resultado. Infelizmente, nem
sempre quem tem razão verá o seu
direito reconhecido por uma es-
trutura arcaica, desatualizada, em
boa parte corporativista e que re-
cruta seus quadros mediante uma

estratégia "decoreba",
sem avaliar as reais
condições de alguém
decidir sobre a liberda-
de, o patrimônio, a hon-
ra e outros valores fun-
damentais à dignidade
da pessoa humana.

O Judiciário bra-
sileiro é um dos mais

dispendiosos do Planeta. Aqui,
investe-se quase 2% do PIB em
sua manutenção e funcionamen-
to. Se de fato solucionasse con-
flitos e não os institucionalizas-
se, para uma duração que pode
chegar a décadas, ainda seria
pouco. Mas não é o que acontece.

O setor extrajudicial é o mais
preparado para receber tais atri-
buições. Nele, o Estado não inves-
te um centavo. Mas venceu o lo-
bby corporativista daqueles que
se consideram os "maiores arre-
cadadores" de tributos do Gover-
no. Não são a maioria, mas são
os mais ativos e persuasivos.

O Marco de Garantias "capen-
ga" foi esvaziado. Não surtirá os
efeitos saudáveis previstos na ini-
ciativa que, infelizmente, foi desna-
turada no Senado da República.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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CÂMERA/PRIVACIDADE
A insegurança aumenta nas

ruas na medida que as cidades
crescem. Ou o tempo passa. O
perigo da criminalidade, antes
mais propagada no Rio de Ja-
neiro, avança, inquieta São Pau-
lo, Guarujá e outras várias e
grandes cidade brasileiras, com
operações policiais sendo defla-
gradas e mortes ganhando man-
chetes. Prefeito de São Paulo,
Ricardo Nunes (MDB),  decidiu
que vai instalar milhares de câ-
meras nas ruas paulistanas.
Em Buenos Ayres, a justiça en-
trou em ação, condenando, ale-

gando invasão de privacidade.
Contudo, parece não haver al-
ternativa: as câmeras são indis-
pensáveis para reconhecimento
facial no combate ao crime.

PONTO FINAL
A Prefeitura Municipal com

planos ousados, anunciou inves-
timentos de 1 (um) bilhão em Pi-
racicaba. Mas, para quando?
Deixar para 2024, explicitará
oportunismo eleitoreiro. Admi-
nistração apagada em 2021/22,
quer recuperar o tempo perdido.
Mas, a cidade continua eviden-
ciando imagem de abandono.

Luiz Carlos Motta

ALei Maria da Pe-
nha (11.340/06)
 completou 17

anos de vigência dia 7
de agosto. Esta lei re-
presenta um marco his-
tórico para a proteção
das mulheres. Sempre
estive engajado na luta
por respeito e dignidade à mulher.
As mulheres são maioria no co-
mércio, representam mais da me-
tade dos 2 milhões e 500 mil tra-
balhadores da categoria no Esta-
do de São Paulo. Mesmo antes de
o assunto estar no centro dos de-
bates dos Direitos Humanos, a
Federação dos Comerciários já ti-
nha projetos nesta direção. Um
desses projetos vitoriosos é o inti-
tulado "Mulher Valorizada, Co-
merciária Fortalecida", uma das
realizações do Conselho da Mu-
lher, que tem forte atuação em
todo o Estado de São Paulo, sob a
liderança de Rosana Alarcon.

LEIS - Em Brasília, ainda no
meu primeiro mandato como De-
putado Federal (2019/2022), apre-
sentei indicação que sugere a rati-
ficação da Convenção 190 da Or-
ganização Internacional do Tra-
balho, (OIT) pelo fim da violência
e do assédio no mundo do traba-
lho. No ano passado, apresentei

emenda à Lei de Dire-
trizes Orçamentárias
(LDO), que amplia a im-
plementação de políti-
cas de combate à vio-
lência contra a mulher.
A LDO é elaborada anu-
almente e tem como ob-
jetivo apontar as priori-
dades do governo para
o próximo ano. Tam-

bém tenho votado sim para im-
portantes projetos em defesa das
mulheres. Um deles é um Projeto
de Lei, aprovado em março deste
ano que determina a concessão  su-
mária de medidas protetivas de ur-
gência às mulheres, a partir da de-
núncia a qualquer autoridade po-
licial ou a partir de alegações es-
critas. A proposta será enviada à
sanção presidencial. O projeto que
irá à sanção, também inclui novo
artigo na Lei Maria da Penha, es-
pecificando que ela se aplica a to-
das as situações de violência do-
méstica e familiar contra a mulher,
independentemente da causa ou da
motivação desses atos ou da con-
dição do ofensor ou da ofendida.

AGRESSÕES - Segundo o
Fórum Brasileiro de Segurança
Pública, em 2022, o Brasil regis-
trou um número estarrecedor de
agressões contra as mulheres: 18
milhões e 600 mil. Estatisticamen-
te são 50.962 casos por dia. Uma
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Denuncie a violência contra a mulher

entre cada três mulheres agredi-
das tinha menos de 16 anos de
idade. O perfil do agressor tam-
bém é conhecido pelas estatísticas:
31% é ex-companheiro da vítima e
26%, considerado companheiro,
sendo que as agressões por pai ou
mãe, representam 8,4%. O levan-
tamento relativo ao ano passado
indica, ainda, que a maioria das
agressões (53,8%) ocorreram den-
tro de casa, seguidas de ocorrên-
cias nas ruas (17,6%) e no traba-
lho (4,7%) . As mulheres negras
representaram 65,6% do total de
vítimas. Entre as mulheres agre-
didas, 57,4% tinham filhos. Esses
números, publicados pela Agência
Câmara de Notícias, indicam que
ainda há muito a ser feito para
reafirmar as ações que conscien-
tizem a sociedade para fortale-
cer o combate às diversas formas
de violência contra a mulher.

LILÁS - Como vem ocorren-
do desde o ano passado, o Con-
gresso Nacional está promovendo

a Campanha "Agosto Lilás" para
marcar o aniversário da Lei Ma-
ria da Penha. As ações são reali-
zadas pela Secretaria da Mulher,
em parceria com a Comissão de
Defesa dos Direitos da Mulher e
Procuradoria Especial da Mulher
do Senado Federal, com o objetivo
de promover a conscientização da
sociedade para a necessidade do
enfrentamento às diversas formas
de violência contra as mulheres.
As atividades da campanha inclu-
em o tradicional acendimento das
luzes do Congresso Nacional na cor
lilás e uma programação de pales-
tras e debates que incluem temas
como feminicídio, regulamentação
da licença paternidade, incentivo ao
aleitamento materno e lançamento
de livro. Confira a programação
completa da campanha acessando:
https://www2.camara. leg.br/a-
camara/estruturaadm/secretarias/
secretaria-da- mulher/eventos/
campanha-agosto-lilas-2023

V a m o s  j u n t o s  d a r  u m
basta à violência contra a mu-
lher. Esta luta é de todos nós!
Ligue 180 e denuncie!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL/SP)
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Professora Bebel

Oepisódio ocorri-
do nesta sema-
na com a insta-

lação não autorizada
do aplicativo Minha Es-
cola SP por parte da Se-
cretaria Estadual da
Educação (SEDUC) em
celulares de milhares de
professores e estudantes da rede
estadual de ensino levanta ques-
tões acerca da forma como o Go-
verno do Estado lida com os direi-
tos dos servidores e da população.

A explicação dada pela SEDUC
para o caso, de que a empresa Goo-
gle, sua contratada, fazia testes com
o aplicativo e inadvertidamente o
teria remetido por meio das contas
Google institucionais de professo-
res e estudantes, nem de longe re-
solve ou ameniza o problema, ain-
da mais se levarmos em conta
que problema semelhante ocor-
reu no estado do Paraná, onde à
época o atual secretário de Edu-
cação de São Paulo exercia o mes-
mo cargo. Estranha coincidência.

Ocorre que existe uma legisla-
ção, a Lei Geral de Proteção de
Dados (LGPD), que exige a expres-
são concordância de qualquer pes-
soa para receber em seus celulares
e computadores informações e apli-
cativos e, da mesma forma, para

uso de quaisquer de seus
dados. A instalação au-
tomática do aplicativo
violou esta lei e deixou
em dúvida muitos pro-
fessores sobre a inviola-
bilidade de seus apare-
lhos e sobre a confiden-
cialidade de seus dados.

Na qualidade de
servidora pública, pro-

fessora, deputada estadual e segun-
da presidenta da APEOESP, não
posso deixar de também externar
a minha preocupação a esse respei-
to. Fiz um pronunciamento na tri-
buna da Assembleia Legislativa e,
na APEOESP, decidimos que todo
e qualquer professora ou professo-
ra que teve seu celular invadido e
queira ingressar com ação contra
o Estado, poderá fazê-lo por meio
do sindicato. Nesse caso, cada pes-
soa foi atingida individualmente
e, assim, deve ingressar ou não
com ação por decisão individual.

Evidentemente, somos todos
favoráveis aos recursos tecnológi-
cos e ao uso do meio digital, mas
isso não se dá em prejuízo de direi-
tos e, no caso da Educação, com
prejuízos também à qualidade do
ensino. O abandono dos livros di-
dáticos impressos do Plano Naci-
onal do Livro Didático (PNLD)
por parte da SEDUC é uma deci-
são equivocada que fragmenta e

reduz os saberes a serem ofereci-
dos aos estudantes, fora o fato, ao
qual vimos nos referindo seguida-
mente, de que muitos estudantes
não têm acesso ao meio digital.

O Governo de São Paulo deci-
diu imprimir suas apostilas e sli-
des. Outro grande equívoco, pois
ao abrir mão dos livros didáticos,
a SEDUC abre mão de R$ 120 mi-
lhões em livros e irá gastar um gran-
de montante de dinheiro para im-
primir o seu material. Sem contar
o fato de que os livros do PNLD
são selecionados criteriosamente
por especialistas, que asseguram
sua qualidade e adequação, en-
quanto que não sabemos de que
forma são elaborados os materiais
da SEDUC e se eles contêm erros,
como já ocorreu em gestões anteri-
ores. Quem não se lembra das apos-

tilas de Geografia distribuídas pelo
governo paulista na segunda me-
tade da década de 2000 contendo
dois Paraguais e nenhum Equador.

Também a decisão de deter-
minar que diretores e coordena-
dores assistam as aulas dos pro-
fessores e façam relatórios em
nada contribui para melhorar a
educação pública, que precisa de
mais investimentos, mais parti-
cipação e mais respeito pelos
seus profissionais e estudantes.

Queremos que a Secretaria
Estadual da Educação e o Governo
de São Paulo se disponham ao diá-
logo e à negociação sobre uma sé-
rie de questões educacionais e pro-
fissionais que estão pendentes de
encaminhamentos, conversando
com a APEOESP e outras enti-
dades e não tome decisões irre-
fletidas que podem comprometer
profundamente a qualidade do
ensino e os direitos educacio-
nais de nossas crianças e jovens.

Queremos e devemos ser ouvi-
dos e considerados. Temos muito a
oferecer às políticas públicas com
nossa experiência e nosso compro-
metimento com a educação e com
os serviços públicos. Exercício da ci-
dadania. Essa é palavra-chave.

———
Professora Bebel, deputa-
da estadual e segunda
presidenta da Apeoesp

Enquanto Deus nos conce-
de a permanência, com
 gratidão não me canso de

auxiliar os amados leitores a en-
contrar a identidade Cósmica.
Vamos iniciar nestas linhas, ma-
ravilhosa leitura, para a mente e
o coração. Somente aprendendo
esta linguagem dos sentimentos
mais profundos, poderemos es-
cutar, as mensagens da Alma.
Ouça o som do seu coração.
Muitos estão em dormência e não
apreciam tais informações. Cada
linha aqui, vou chamar de recei-
tuário oportuno de amorosida-
de. Reflita que, desde que aqui
chegamos, seguimos neste
aprendizado. A felicidade é vi-
bracional, portanto, um estado
de espírito, atitude própria e in-
trasferível. Amar é o único apren-
dizado para a eternidade. Em
nosso coração iluminado, provas
silenciosas são anunciadas no
reino da evolução. Evite que as
estufas psíquicas da depressão se
instalem. Os saneamentos psí-
quicos aqui no planeta Terra, são
orientados pelo Mais Alto. Opor-
tunidade de resgate e socorro
pretérito. Deixe para sempre os
laços dos atoleiros morais sob a
custódia do remorso. Ame-se.
Seja imune contra as mágoas e
siga desapegando-se. Cultive a
indulgência. Somos todos iguais,
irmãos e filhos do mesmo Pai. O
obstáculo fortalece. Todo confli-
to é improdutivo, gerando mais
e mais intolerância. A arrogân-
cia possui propriedade psicológi-
ca doentia. Seu efeito na mente
humana é reflexo da disputa
compulsiva da razão. A ingrati-
dão é filha do egoísmo. É preciso
entender as mensagens, sem ne-
gligenciar o respeito aos nossos
semelhantes e a todas as formas
de vida. Seja honesto com Deus.

Amados e queridos leitores.
Precisamos ampliar a leitura
saudável para a mente e o cora-
ção. A leitura de boas Obras e
sua prática é medicação recupe-
rativa para a nossa vida. Cada
um a suas Obras. O evangelho

Identidade cósmica é a leitura
para a mente e o coração

de Jesus Cristo é o instrumento
para toda a vida, pois, Ele es-
culpe a mente e o coração, ge-
rando Luz, percepção e sensibi-
lidade. É Luz e medicação repa-
radora para o corpo e a Alma.
Saia da descrença e da apatia
perante o mundo. Estamos aqui
pela Missão única, de cooperar,
com o Pai, nesta divina Obra da
Criação. É preciso meditar sem-
pre e medir o nosso valor pesso-
al. Agradecer e sentir-se incluí-
do. Deixe para traz os conflitos
e decepções. Os Mestres condu-
tores planetários sempre nos
auxiliam a nos manter lúcido e
consciente perante todo o Uni-
verso. O Evangelho está na
mente e no coração. Entenden-
do os ciclos emocionais em seu
pensar-sentir-agir, e assim, va-
mos cuidando da nossa criança
Interior. Mantenha a expectati-
va na convivência, respeitando
a caminhada pela paz pela vida
mais saudável. Inicie sua refor-
ma íntima sem martírios. Pos-
suímos habilidades com inteli-
gência espiritual. A autoconsci-
ência gera resiliência. Nossa vi-
são holística gera autoconfian-
ça e disciplina. Vigiar e Orar vai
muito mais além de disciplinar
os pensamentos. O sentimento
com disciplina permite diluir a
ilusão de inferioridade. Vamos
todos fixar raízes no amor. Deus
nos ama como somos. Muitos
ainda duvidam do valor que
possui. É no agora que vamos
gerar sentimentos com compro-
misso de auxiliar os seres hu-
manos, ajudando-os a viver em
paz. Auxilie a todos os destinos
com a expectativa do melhor.
Quanto mais consciência, mais
clareza obtemos nesta curta jor-
nada evolutiva. A consciência
deve ser sentida e assim a passa-
gem e a despedida serão plenas
de Luz. Fé e coragem. Do berço
ao túmulo. Regredir para progre-
dir. E com a amada, estimada e
querida Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Arquivo

O local passa imperceptível
nos dias de hoje. A primeira
unidade do Corpo de Bombei-
ros de Piracicaba surgiu em
decorrência de um grande in-
cêndio que atingiu, em 1955,
o Supermercado Munhoz (ou
Casa Munhoz), estabeleci-
mento este situado à margem
do córrego do Itapeva, hoje
cruzamento da avenida Arman-
do de Salles Oliveira com a rua
Moraes Barros. Piracicaba
não contava na época com
serviços de combate a incên-
dio, dependendo de cidades

como Campinas para contro-
le do fogo. Em agosto de 1956,
a cidade ganhou esta primei-
ra unidade com uma peque-
na torre para observação de
fumaça, algo nada útil para os
dias atuais numa cidade to-
mada por grandes edifica-
ções. Talvez vocês nem saiba,
mas o prédio da foto continua
intocado, situado hoje em
área ocupada pela Semutri e
Sema, na avenida doutor Pau-
lo de Moraes, bem em frente
á saída do Varejão da Paulis-
ta. (Edson Rontani Júnior)

BOMBEIROS

O professor e sua mais difícil lição
Juliana Previtalli

AFaculdade de
Educação Física
 da USP - Uni-

versidade de São Paulo
- formava sua primeira
turma no ano de 1970.
O ginásio do Ibirapue-
ra emprestava as salas
de aula, as piscinas, as
quadras e a pista de
atletismo aos primeiros graduan-
dos. A turma, composta até por
atletas olímpicos, trazia, entres
eles, Luiz Cláudio Onofre Martins.
Natural de Palestina, cidade pró-
xima a São José do Rio Preto, no
interior do estado, escolhera a
grande São Paulo para realizar os
estudos e para iniciar a vida pro-
fissional. Aprovado num concur-
so público, passou a dar aulas em
escolas da cidade. Numa delas, no
bairro Cidade Ademar, trabalhou
por 9 anos e ajudou a incluir o xa-
drez na Olimpíada Estudantil da
cidade de São Paulo. Os jogos pro-
vocavam grande movimentação e
envolviam desde a Secretaria Mu-
nicipal de Esportes até a de Cultu-
ra - escolhia-se, num concurso, a
miss estudante e realizava-se, com
grande estilo e pompa, um desfile
de abertura pelas principais ruas
do centro antigo da cidade.

Naquela época, em que ocor-
ria o auge do consumo de cigar-
ros no Brasil, Luiz Cláudio tam-
bém fumava. Iniciara aos 14 anos,
junto da irmã. Cresceram vendo
o pai fumar. Não encontrou em-
pecilho quando ingressou na fa-
culdade. Um de seus mestres, no
entanto, não permitia que se fu-
masse dentro da sala - alertava-
os dos malefícios do cigarro -, voz

solitária em meio à
multidão, já que, na
universidade, se permi-
tia ingerir o cigarro até
na sala dos professo-
res, a maioria, fuman-
tes. Como se vê, encon-
trava-se, com facilida-
de e sem muita fiscali-
zação, local para fumar.

A epidemia de ta-
bagismo acelerou-se,

vertiginosamente, no Brasil a par-
tir de 1970. Desse ano até 1986,
segundo o Centro de Documenta-
ção do Ministério da Saúde, o nú-
mero de cigarros vendidos no Bra-
sil cresceu 132% num período em
que a população adulta cresceu
apenas 69% e o número de fuman-
tes foi de 25 a 33 milhões - um
crescimento de 32%. A informa-
ção, muito limitada, disponível na
época sobre a prevalência de fu-
mantes, consistia num inquérito
realizado pela OPAS - Organiza-
ção Pan Americana da Saúde. Em
São Paulo, a única cidade brasilei-
ra investigada, a prevalência dos
tabagistas assustava: 54% entre os
homens e 20% entre as mulheres.

Em clubes paulistanos da eli-
te, como o Paineiras do Morumbi
e o Esporte Clube Sírio, Luiz Cláu-
dio treinou adultos da equipe de
voleibol. Competiam na 2ª divisão.
O magistério, no entanto, fascina-
va-o. Ex-alunos montaram um gru-
po para treinar com o antigo pro-
fessor, após sua última aula. Fin-
do o treino, saíam para comer pi-
zza, tomar café e fumar cigarros.

Aposentado, veio morar com
a mãe em Piracicaba, no mesmo
prédio onde também residia a
irmã. Gostava de ler, sobretudo
crônicas. Citou Fernando Bonas-
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si, articulista da Folha de S. Pau-
lo, de quem comprara todos os
textos, e Fernando Sabino. Des-
te, enviou-me "A Última Crôni-
ca", escrita cheia de lirismo e de
poesia que me despertou a von-
tade de relatar sua jornada no
enfrentamento ao tabagismo.

Apareceu, sozinho, num dos
últimos dias "úteis" de dezembro
de 2022. Incentivado pelo amigo
Fábio de Moura, ex-procurador
municipal, que fizera o tratamen-
to comigo e parara de fumar, deci-
diu que, igualmente, largaria os
cigarros. Pediu minha ajuda. Ini-
ciamos os preparativos, prescrevi-
lhe as medicações e, em seguida,
veio o recesso do final do ano. Apli-
cado, na primeira oportunidade em
Janeiro, lá estava ele. Preocupa-
do, contou que fumara 4 cigarros
na confraternização com a família
na véspera de Natal - um lapso.

Por definição, lapso seria um

deslize que pode não resultar em
recaída. Esta seria o retorno ao
consumo regular de cigarros, mes-
mo que em quantidades menores
do que as anteriores à cessação.
Aliás, esse tema merece uma con-
sulta inteira para discutir sobre
sua prevenção junto aos pacien-
tes, já que, aos 6 meses, 70% das
pessoas tratadas se encontrarão
em situação de recaída, poden-
do atingir cerca de 80% aos 12
meses após o tratamento inicial.

Os preditores indicativos de
maiores riscos de recaída são o
alto nível de dependência (con-
sumo de 20 cigarros, ou mais,
por dia, ou do primeiro cigarro
em menos de 30 minutos após
acordar); o início precoce de
uso, antes dos 17 anos; a convi-
vência com fumantes; a história
de depressão e, finalmente, o abu-
so de álcool ou outras drogas.

Felizmente, Luiz Cláudio se-
guiu, à risca, todas as instru-
ções e, hoje, encontra-se livre dos
cigarros e cheio de orgulho, de
gratidão e de vontade de viver.

———
Juliana Previtalli é mé-
dica cardiologista e ide-
alizadora do projeto
@paradasprosucesso
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Cemitérios municipais devem
receber 10 mil visitantes
Todos os portões dos cemitérios estarão abertos para receber os visitantes

Tabaco (II) - Toxicidade
e Efeitos

Pode-se encontrar 4.720
substâncias tóxicas na fu-
maça do tabaco, sendo seis

cancerígenas. As principais são:
Monóxido de carbono, alcatrão,
arsênio, níquel, cádmio, benzo-
pireno, polônio 210, carbono 14,
DDT, acetona, terebentina, for-
mol, amônia, naftalina, fósforo
p4/p6. Mas a nicotina ainda é a
principal de todas por desenvol-
ver um grau de dependência se-
vera, comparada à cocaína.

O tabaco provoca relaxamen-
to, diminui o apetite, aumenta a
pressão arterial e os batimentos
cardíacos, estimula e na sequen-
cia inibe a atividade cerebral. Do-
enças vasculares, bronquite, en-
fisema, câncer na boca, pulmão,
faringe, esôfago, bexiga, intesti-
nos, pâncreas são as doenças mais

comuns a quem faz uso contínuo.
Também diminui a produção
de espermatozoides e as fun-
ções sexuais sofrem alterações.

A intoxicação com nicoti-
na raramente ocorre e há pou-
ca literatura sobre o assunto.
Seu abuso tende a não ser ob-
servado na ausência da de-
pendência. Apesar de 80% dos
fumantes expressarem o dese-
jo de parar e de 35% efetivamen-
te pararem a cada ano, me-
nos de 5% o conseguem sozi-
nhos, sem a ajuda profissional.

Pela via medicinal faz-se uso
do Bupropiona, droga com pro-
priedades antidepressivas e que
se mostrou mais eficaz que o pla-
cebo. A frequência em grupos de
apoio é um colaborador de peso
na recuperação de tabagistas.

Estou há dois anos e
meio sozinha, e o único
relacionamento que tive
durou sete anos com meu
ex-noivo. Ainda não me
sinto 100% e parece que
só vou esquecê-lo comple-
tamente com outra pes-
soa. Não sei mais se acre-
dito em relacionamento
honesto, sem reservas e
acabo me fechando en-
quanto o tempo passa.
Sinto-me carente e temo
fazer escolhas erradas,
mas ao mesmo tempo
não gosto de estar só.

Cláudia, 31

Estar só. Esse é um ponto
importante para iniciar. Acre-
ditamos que fugimos da soli-
dão quando acompanhados,
mas isso é ilusão. Há sempre
uma distância (às vezes bem
grande) entre mim e o outro.

INTERATIVO
É essa distância que provoca
mal entendido ou discussões.

A companhia de alguém
para conversar, namorar, co-
mentar o dia-a-dia é uma coi-
sa, mas ela nunca suprirá a fal-
ta em mim, com a qual tenho
de aprender a lidar. Essa falta
fundante em todos nós gera in-
satisfação e desejo constante de
preenchê-la. É o que nos move
na vida, e mesmo que tenha-
mos alcançado algum objetivo
ela ressurge em outro lugar.

A ideia de que um amor se
esquece com outro pode ser
muito perniciosa. A carência é
um perigo, pois acabamos en-
volvendo outra pessoa, além de
nós mesmos. Mas não se podem
generalizar todos por uma ex-
periência negativa, como faz.

O tempo que se encontra sem
namorado parece ser mais uma
consequência do relacionamento
mal resolvido que outra coisa.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Há 14.000 anos a Terra viveu um processo de
aquecimento que durou 2.000 anos e permitiu que as

espécies se adaptassem às novas condições.

CITAÇÃO!

Dez mil pessoas devem passar
pelos cemitérios municipais da Sau-
dade, Vila Rezende e do distrito de
Ibitiruna, por ocasião do Dia dos
Pais, comemorado no domingo, 13.
O maior movimento deve ser regis-
trado no domingo, 13. A data só
perde para o Dia das Mães e de
Finados, em volume de visitas.

Segundo a Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap), o horário de funci-
onamento no domingo será das 7h
às 18h e não haverá missa. No Ce-
mitério da Saudade todos os por-
tões estarão abertos para facili-
tar o acesso das pessoas. Além do
portão principal serão abertos os
portões que ficam na avenida In-
dependência, 2.200 e 2.400, o da
rua Dr. Coriolano Ferraz, 343, e o
da avenida Piracicamirim, 2.201,
este para acesso de cadeirantes.

O acesso para o cemitério
da Vila Rezende é pela avenida
Marechal Costa e Silva, 44,
Jardim Primavera, e o do Ce-
mitério de Ibitiruna pela Estra-
da Carlos Augusto da Silveira.

A Prefeitura preparou os equi-
pamentos para receber os visitan-
tes com melhorias, como corte de
mato. Limpeza e colocação de flo-

Justino Lucente

Cemitério da Saudade deve receber maior número de visitantes

res nos jazigos estão liberadas no
Dia dos Pais, com exceção de re-
forma e pintura dos mesmos.

DENGUE – As equipes do
Plano Municipal de Combate ao Ae-
des (PMCA), do Centro de Contro-
le de Zoonoses (CCZ), vinculado à
Secretaria de Saúde, realiza ação
de orientação contra a dengue no
Cemitério da Saudade, no domin-
go, 13/08, Dia dos Pais. A intenção
é enfatizar a importância de evitar
criadouros do mosquito e mostrar
que a prevenção é a melhor forma
de combater o Aedes aegypti.

O coordenador do PMCA, Se-
bastião Amaral Campos, o Tom,
reforça que os cemitérios munici-
pais passam por processo de desin-
setização e desratização duas ve-
zes ao ano para evitar que animais
peçonhentos apareçam e causem
acidentes. “No caso dos cemitérios
a preocupação é com os escorpiões
que se alimentam de pequeno inse-
tos, principalmente baratas, por
isso, realizamos esta ação nos ce-
mitérios da Saudade e da Vila Re-
zende. Além disso, também está
em nossa rotina fazer este traba-
lho em bueiros e bocas de lobo nas
ruas próximas dos cemitérios, as-
sim, evitando que o escorpião te-

nha alimento fácil e evitando, ao
máximo, a sua procriação”, disse.

Outras secretarias também es-
tarão atentas para que tudo corra
bem nessa data especial. Como é o
caso da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), que atuará
para que o comércio ambulante ocor-
ra de forma disciplinada. De um to-
tal de 11 pontos, seis ambulantes
estarão autorizados a trabalhar no
entorno do Cemitério da Saudade e
cinco no da Vila Rezende. Nesses

locais serão vendidas flores natu-
rais e artificiais. A responsabilidade
pela fiscalização nesses locais, que
terá início hoje, 12, é da Guarda
Civil, com apoio da Semdettur.

Os agentes da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) atuarão para coordenar o
tráfego de pedestres e veículos nos
cemitérios, com atenção especial
na travessa do Cemitério da Sau-
dade, local onde concentra mai-
or fluxo de veículos e pedestres.

A moção de aplausos 97/
2023, de autoria do vereador Jo-
sef Borges (Solidariedade), foi en-
tregue na noite desta quinta-feira
(10), durante a 41ª reunião ordi-
nária de 2023. A honraria foi con-
cedida à Escola Estadual Profes-
sor José Martins de Toledo, que
alcançou o 1º lugar no Fórum
“Diálogos da Educação” com o
projeto “Escola de Pais”, que visa
criar e fortalecer os laços entre
educadores, pais e comunidade.

A Escola Estadual Professor
José Martins de Toledo foi inau-
gurada em 1971, sendo conside-
rada um marco em Artemis. Ao
longo dos anos, a escola estabe-
leceu uma relação próxima en-
tre a comunidade local e a co-
munidade escolar, trabalhando
em conjunto para promover me-
lhorias e superar desafios.

Um projeto chamado “Escola
de Pais” foi desenvolvido para in-
tegrar saberes de pais, educadores,
funcionários e alunos nas ativida-
des pedagógicas, fortalecendo os
vínculos entre a escola e a comuni-
dade. Esse projeto foi premiado no
2º Fórum Diálogos da Educação,
promovido pelo Instituto EP em
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Escola estadual de Artemis recebe moção de aplausos
Guilherme Leite

Projeto ‘Escola de Pais’, da escola Prof. José Martins
de Toledo, promove integração entre pais e comunidade
e ganhou destaque em evento educacional

parceria com a EPTV. O fórum ti-
nha como foco debater ações edu-
cacionais que fazem a diferença na
atualidade, valorizando iniciativas
que promovem fortalecimento de
vínculos na comunidade escolar.

Na entrega da moção, o vere-
ador Josef Borges relatou que em
2019 a escola enfrentava desafios
devido à carência de professores.
Nesse contexto, ele buscou a en-
tão coordenadora, agora diretora
Luciana de Fátima Cristiano, com
o intuito de unir a comunidade e
encontrar soluções. Tal iniciativa
levou à ideia de transformar a
escola em ensino com período in-
tegral, então a equipe procurou
o apoio dos pais, da diretora e
do deputado Alex Madureira
(PL), que cresceu em Artemis.

“O fruto de um trabalho cola-
borativo entre pais e comunidade é
claramente visível. Quando a comu-
nidade é criada no ambiente esco-
lar, os resultados positivos se mani-
festam de forma imediata”, disse.

A diretora Luciana de Fátima
Cristiano ressaltou que o mérito
não é exclusivamente dela, mas
compartilhado com os gestores,
colegas, 40 professores, todos os

funcionários e os 525 alunos da es-
cola. “Fazemos nosso trabalho com
dedicação, com empenho, com cari-
nho, e acredito que a comunidade
de Artemis está crescendo e eu agra-
deço muito pela confiança”, afirmou.

Por sua vez, a vice-diretora
Márcia Cardoso enfatizou a im-
portância da presença dos pais
na escola e destacou que nin-
guém atua isoladamente. Ela

ressaltou a necessidade de forne-
cer conhecimento extra aos pais,
capacitando-os a construir e par-
ticipar da educação de seus filhos.

O deputado Alex Madureira
destacou os avanços para a co-
munidade de Artemis e elogiou
o comprometimento demonstra-
do por todos os envolvidos em
superar os desafios, apesar da lo-
calização distante do centro.

Foi aprovada na noite desta
quinta-feira (10) propositura que
solicita a realização de uma reu-
nião pública, no dia 29 de agosto
(terça-feira), às 19 horas, no Ple-
nário da Câmara Municipal de
Piracicaba, para debater estraté-
gias voltadas ao fomento da cul-
tura local. De autoria da verea-
dora Rai de Almeida (PT), o re-
querimento 691/2023 foi aprova-
do na 41ª Reunião Ordinária.

“Fomos procuradas por um
grupo de fazedores e fazedoras
de cultura em nossa cidade pe-
dindo para que esta Casa pro-
mova um debate sobre a neces-
sidade de nós termos um mai-
or fomento à cultura. Aliás, isso
inclusive está no Plano Muni-
cipal da Cultura em seu artigo
7º”, disse a parlamentar ao jus-
tificar seu voto favorável.

Ela continuou: “Estamos
chamando uma reunião para que
possamos discutir o fomento à
cultura de nossa sociedade. Em
2020 houve um aporte financei-
ro para aqueles que produzem a
cultura mas, depois, não aconte-
ceu mais nada, infelizmente”.

O requerimento cita que, em

2020, “16 projetos culturais fo-
ram selecionados, com recursos
na ordem de R$ 1.500,00 para
cada um deles, totalizando in-
vestimento de R$ 24 mil”.

O documento,  por f im,
convida para o encontro o se-
cretário municipal de Governo,
Luis Fernando Dagnone Cassi-
nelli, o secretário municipal de
Cultura, Carlos Beltrame, o se-
cretário municipal de Educa-
ção, Bruno Roza, o artista/pro-
dutor José Renato Fonseca de
Almeida, os integrantes do Con-
selho Municipal de Cultura, os
integrantes do Conselho Popu-
lar de Cultura, o Coletivo Anôni-
mos da Dança e demais interes-
sados em participar da reunião.

As discussões podem ser
acompanhadas, presencialmente,
na galeria Plenário “Francisco An-
tonio Coelho”, localizado no an-
dar térreo do Prédio Principal da
Câmara, com entrada pela Rua Al-
feres José Caetano, 834, centro. A
reunião pública também será
transmitida, ao vivo, pela TV Câ-
mara (canais 11.3 do sinal aberto
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo)
e pelas redes sociais da Casa.
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Reunião pública quer debater
fomento à cultura municipal
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Kawai questiona capacidade
de estação elevatória de água

Um requerimento aprovado
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba na noite desta quinta-feira
(10) solicita ao Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) infor-
mações sobre a capacidade de
abastecimento e sobre os investi-
mentos realizados em estação ele-
vatória de água no bairro Pauliceia.

De autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), o requerimen-
to 667/2023 faz menção a outra
propositura, o requerimento 74/
2023, de fevereiro deste ano, tam-
bém assinado pelo parlamentar,
que pergunta “quais foram os in-
vestimentos e manutenções rea-
lizadas na Estação Elevatória de
Água do bairro Pauliceia, menci-
onados por servidor nas redes so-
ciais?” e solicita a apresentação do
total aplicado nestes investimen-
tos. A propositura também pede a
apresentação de cópia, capa a
capa, do processo administrativo
e/ou da contratação que autori-
zou a execução das melhorias.

Em resposta datada de 27 de
fevereiro de 2023, o Semae infor-
ma ter realizado “troca dos con-
juntos motobombas que abaste-
cem a região do Campestre, in-

cluindo montagens mecânicas,
elétricas e hidráulicas, forneci-
mento de materiais; instalação de
mais dois conjuntos motobombas
para abastecimento dos reserva-
tórios elevados, incluindo mon-
tagens mecânicas, elétricas e hi-
dráulicas, fornecimento de ma-
teriais e ampliação do prédio”.

A resposta ao requerimen-
to 74/2023 ainda traz que os
investimentos na estação foram
realizados por meio da assina-
tura de Termos de Compromis-
sos com empreendimentos lo-
calizados na região, totalizan-
do a soma de R$ 1.536.388,39.

Agora, no requerimento 667/
2023, Pedro Kawai questiona “por
quais motivos também não foi re-
alizada a obra de ampliação da
capacidade de armazenamento na
Estação?” e se, tendo em vista a
implantação de três novos con-
domínios naquela região, se o
abastecimento não será compro-
metido em virtude da não amplia-
ção da capacidade dos reservatóri-
os”. Por fim, ele ainda questiona
se “a autarquia possui algum es-
tudo de impacto no abastecimen-
to no que tange a essa situação?”.
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Praça será denominada
de George Brasil Caruso

Foi aprovado em segunda dis-
cussão, na 41ª Reunião Ordinária
de 2023, nesta quinta-feira (10), o
projeto de lei 33/23, apresentado
pelo vereador Gilmar Rotta (PP),
que denomina de “George Brasil
Caruso”, a praça localizada entre a
rua Alfredo Bisson e Antônio Mo-

acir Francetto, no bairro Pauliceia.
O autor justifica, na propositura,
que o objetivo é prestar homena-
gem a George Brasil Caruso e man-
ter seu nome na história de Piraci-
caba e na lembrança de seus fami-
liares e amigos. A lei entrará em
vigor na data de sua publicação.
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Solenidades destacam educação,
esporte, agricultura e comércio

Requerimentos para a rea-
lização de solenidades foram
aprovados na noite desta quin-
ta-feira (10), durante a 41ª reu-
nião ordinária de 2023.

De autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), os requerimentos
601/2023 e 602/2023, solicitam, res-
pectivamente, realização da soleni-
dade de entrega do “Prêmio Rocha
Netto de Esportes” e reunião solene
alusiva ao “Dia Municipal do Pro-
fissional de Educação Física”.

Já os requerimentos 641/2023,
653/2023 e 665/2023, de autoria o
vereador Pedro Kawai (PSDB), au-
torizam, respectivamente, solenes
para concessão do “Prêmio Educa-
dor do Ano”, celebração do “Dia
do Professor” e entrega do “Mérito
Magistério”; reunião solene em
manifestação ao “Dia do Comer-

ciário”; e solenidade em homena-
gem ao “Dia Municipal da Beleza”.

A celebração dos “30 anos
da Academia Cargo” e uma so-
lenidade em homenagem ao
“Dia do Diretor e da Diretora
Escolar”, são propostos pelos
requerimentos 639/2023 e 640/
2023, respectivamente. A inici-
ativa das solenidades é do vere-
ador Thiago Ribeiro (Podemos).

Sessão Solene em celebração
aos 75 anos da Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado de
São Paulo — Coplacana (requeri-
mento 616/2023) e solenidade em
referência ao “Dia Municipal da
Agroecologia” (requerimento 635/
2023) são, respectivamente, de ini-
ciativa dos vereadores Gilmar Rot-
ta (PP) e Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo “A cidade é sua”.
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Câmara vota convocação de
audiência sobre a LDO 2024
Comissão de Finanças convoca audiência pública para 30 de agosto, às 14 horas;
requerimento está na Pauta da 42ª Reunião Ordinária, nesta segunda (14), às 19h30
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Rita Bastos apresenta
o show ‘Dois Tempos’

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba dá sequência, nesta segun-
da-feira (14), à tramitação de um
dos projetos de lei mais importan-
tes a serem deliberados anualmen-
te pela Casa, a LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) 2024. Na 42ª
Reunião Ordinária, às 19h30, será
votado o requerimento nº 685/
2023, de autoria da Comissão de
Finanças e Orçamento, que convo-
ca para a primeira audiência públi-
ca para a discussão do projeto de lei
nº 135/2023, de autoria do Poder
Executivo, que dispõe sobre a LDO.

A lei estabelece as diretrizes
para a aplicação dos recursos pú-
blicos no último ano do mandato
do prefeito Luciano Almeida (PP).
Para o próximo ano, o governo
municipal prevê, na LDO, uma re-
ceita total de R$ 2,6 bilhões, valor
que é R$ 50 milhões a mais do que
o orçamento deste ano. Nas audi-
ências públicas, que são determi-
nadas pela LRF (Lei de Responsa-
bilidade Fiscal), a população pode-

rá apresentar questionamentos aos
representantes do Poder Executivo
sobre a proposta de investimentos
para as políticas públicas no próxi-
mo ano e também debater sobre as
prioridades do governo municipal.

O requerimento da Comissão
de Finanças e Orçamento propõe
que a audiência pública seja realiza-
da no dia 30 de agosto, às 14 horas,
no Plenário da Câmara. O documen-
to convoca todo o secretariado mu-
nicipal e convida o prefeito para par-
ticipar dos debates. O cronograma
de tramitação da LDO ainda prevê
prazo até 6 de setembro para a apre-
sentação de emendas ao projeto pe-
los vereadores e outra audiência pú-
blica convocada pela CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) no dia 19 de setembro. A vo-
tação do projeto pelo Plenário deve
ocorrer em reuniões extraordi-
nárias, no dia 26 de setembro.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A Pauta da Ordem do Dia
da 42ª Reunião Ordinária contém,

ao todo, 29 proposituras. Em se-
gunda discussão, será votado o PL
112/2023, de autoria do Poder Exe-
cutivo, para a adequação da legis-
lação que permitirá a regulariza-
ção de imóveis; em primeira dis-
cussão, está o projeto de lei com-
plementar 4/2023, também do
Executivo, que altera o Estatuto
do Servidor no que diz respeito
aos processos disciplinares.

A Pauta também traz o veto
do prefeito ao PL 12/2023, de au-
toria do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), que institui o Banco Co-
munitário de Cadeira de Rodas.
Em segunda discussão, há ainda
dois projetos de lei de denomina-
ções de espaços públicos e, em pri-
meira discussão, o PL 152/2022, de
autoria da vereadora Sílvia Mora-
les (PV), do Mandato Coletivo A
Cidade é Sua, que institui o Pro-
grama Municipal de Assistência
Técnica para Habitação de Inte-
resse Social. Há ainda 12 moções
e 11 requerimentos em pauta.

Para o primeiro expediente,
estão previstas as participações
de dois oradores na Tribuna Po-
pular. Pedro Henrique Vilas Boas
Leopoldino vai abordar o tema
“Administração Pública do Exe-
cutivo. Fiscalização e competên-
cia do Legislativo” e Joarez de Oli-
veira vai falar sobre “Rede de es-
goto, galeria de água fluvial e buei-
ros. Reedificações comunitárias”.
Também está prevista a entrega
da moção de aplausos 104/2023,
de autoria de Trevisan Jr., à
“Academia Spazio Sport” pelos
20 anos de história e fundação.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

A cantora, compositora e vio-
lonista paulista Rita Bastos é a atra-
ção musical hoje, 12, às 20h, no
anfiteatro da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto. A
artista apresenta o show Dois Tem-
pos, com destaque para músicas do
segundo disco, com o mesmo nome
do espetáculo, lançado em 2022.
A entrada é gratuita. Rita é filha
da cantora Vânia Bastos e do can-
tor e compositor Passoca. Ela foi
criada em ambiente musical em
Ribeirão Pires, também no interi-
or paulista, onde estudou violão,
piano e canto desde muito jovem.

Dois Tempos é viabilizado
pelo Proac 16/2022 do Governo
do Estado de São Paulo, projeto
de Circulação de shows de lan-
çamento pelo interior, com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

No show, Rita mostra suas
influências do jazz, da bossa-
nova e do pop, acompanhada
pelo trio Caetano Ribeiro (violão
e guitarra), Daniel Coelho (con-
trabaixo) e Pedro Prado (bateria).

No repertório estão pre-
sentes canções autorais de seu
primeiro álbum, Pode Ser, e al-
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No show, hoje, 12, às 20h, cantora e violonista mostra
suas influências do jazz, da bossa-nova e do pop

gumas canções do novo traba-
lho, como a inédita Lua de
Mim (primeira parceria com a
cantora e mãe, Vânia Bastos),
Meio de Junho e Dois Tempos.

Algumas releituras tam-
bém fazem parte do repertório,
como Eu Não Sei Dançar, de
Marina Lima, Nosso Estranho
Amor, de Caetano Veloso, e a
versão de Água, de Djavan.

Em 2015 foi contemplada pela
Lei Rouanet no projeto de grava-
ção de seu primeiro álbum, Pode
Ser. Conseguiu circular com shows
do projeto pelo estado pelo Proac-
ICMS em 2016. Com parcerias e par-
ticipações inéditas, o segundo ál-
bum, Dois tempos, gravado no fi-
nal de 2021, teve parte das músi-
cas compostas durante a pandemia
e foi lançado em junho de 2022,
em todas as plataformas digitais,
com selo da Gravadora Atração.

SERVIÇO
Rita Bastos apresenta o
show Dois Tempos. Hoje, 12,
às 20h, no anfiteatro Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto. Entrada gra-
tuita. Na rua do Vergueiro,
145, Centro. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Com o intuito de melhorar
o fluxo do trânsito de veículos
nas proximidades da Festa do
Peão de Piracicaba, que come-
çou ontem, 11, e acontece hoje,
12, e nos dias 17, 18 e 19/08, no
Parque Unileste, a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobi-
l idade Urbana,  Trânsito e
Transportes), criou uma linha
especial de ônibus para atender o
público do evento. O trajeto da
linha começa no TCI (Terminal
Central de Integração), na plata-
forma B03, com destino à festa.
E há o percurso oposto também.

“Como o público da festa é
volumoso, criamos estratégias
para minimizar transtornos no
trânsito, então estamos incenti-
vando o uso do transporte públi-
co, para termos menos carros cir-
culando. Além disso, muitas pes-
soas consomem bebida alcoólica
na festa e, portanto, não devem
dirigir. Deste modo, têm à dispo-
sição os ônibus do transporte
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Prefeitura cria linha especial para
atender pública da Festa do Peão

público”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Hoje, 12, e o próximo sábado,
19, os ônibus saem do TCI para o
Parque Unileste às 20h, 20h30,
21h, 21h30, 22h, 22h30, 23h,
23h30 e 00. E o retorno acontece
às 4h, 4h30, 4h35, 20h30, 21h,
21h30, 22h, 22h30, 23h e 23h30.

PRÓXIMA SEMANA – Na
próxima semana, quinta-feira, 17,
as saídas do TCI sentido bairro
ocorrem às 19h, 20h, 20h30, 21h,
21h30, 22h, 22h30, 23h, 23h30 e
0h, enquanto que o retorno será
às 19h30, 20h30, 21h, 21h30, 22h,
22h30, 23h e 23h30. No dia se-
guinte, sexta-feira, dia 18/08, o
trajeto do TCI à festa terá ônibus
com saídas às 20h, 20h30, 21h,
21h30, 22h, 22h30, 23h, 23h30 e
0h. O retorno do bairro para o TCI
será às 4h, 4h30, 4h35, 20h30,
21h, 21h30, 22h, 22h30, 23h e
23h30. E no domingo, dia 20/08,
as saídas do bairro sentido TCI
acontecem às 4h, 4h30 e 4h35.

Piracicaba é uma das 12 cida-
des do Brasil, de sete estados, que
está no mapa de projetos sociais
com paraskate realizado pela ABP-
SK (Associação Brasileira de Pa-
raskateboard). Esse mapeamento
contém todos os municípios que
atualmente possuem iniciativas
com skate inclusivo, com o intui-
to de evidenciar o quanto esse es-
porte pode ser praticado por pes-
soas com dificuldades de locomo-
ção física, deficiência visual e tam-
bém por quem nunca praticou.

Na cidade, a iniciativa do
skate inclusivo é de autoria do
projeto Base Dois Skate Social,
da Associação Comunitária, Cul-
tural, Educacional e Política Casa
do Hip Hop na Skate Plaza Base
Dois, pista situada na Pauliceia e
mantida pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

Hoje, as aulas do projeto
acontecem gratuitamente às se-
gundas-feiras à noite, com 20 cri-
anças, que participam da inicia-
tiva desde 2021. Interessados po-
dem se inscrever para a lista de
espera. Novas vagas são abertas
apenas quando o aluno acumula
três ausências sem justificativa.

“A prática do skate é terapêu-
tica e lúdica, além de rica em co-
nhecimento e desenvolvimento fí-
sico e motor. E o esporte se tornou
olímpico. O equipamento inclusi-
vo de skate que construímos aten-
de a pessoas com dificuldades de
locomoção física ou visual e tam-
bém quem nunca praticou. O in-
tuito é quebrar barreiras e limites,
mostrando o quanto o skate é, de
fato, inclusivo. Por enquanto, es-
tamos em fase de adaptação e co-
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Piracicaba integra mapa brasileiro de
projetos sociais com skate inclusivo

Equipamentos foram desenvolvidos pela Maus Original Shapes
e Base Dois, em parceria com a Casa do Hip Hop Piracicaba

Pilar Revilla

nhecimento para esse trabalho e
já fizemos nosso primeiro teste no
Centro de Reabilitação de Piraci-
caba, onde foi bem aceito pela co-
ordenadoria, educadores e alu-
nos. Nosso propósito é fazer con-
tato com outras escolas inclusivas
para apresentar o equipamento e
fechar parcerias”, falou o coorde-
nador do Projeto Base Dois Skate
Social, Adilson Morais, o Dilsão.

O skate inclusivo é um equipa-
mento que tem na base um skate
acoplado em uma estrutura de fer-
ro de cerca de dois metros de altu-
ra. Há, ainda, uma espécie de ca-
deirinha para que o corpo da pes-
soa possa ficar sustentado em se-
gurança. Hoje, o Base Dois Skate
Social tem dois skates inclusivos,
que foram desenvolvidos pela
Maus Original Shapes e Base Dois,
em parceria com a Casa do Hip Hop
Piracicaba. “São equipamentos ca-
ros para montar. Um skate inclu-
sivo fica mais ou menos na faixa
de R$ 8.000 a R$ 10 mil, então
fomos atrás de parcerias e conse-
guimos doações para montá-los,
mas queremos construir outros,
porém, precisamos de apoio, seja
com dinheiro ou doações de ro-
das ou skate”, explicou Dilsão.

MAPAS – No mapa de proje-
tos sociais com paraskate realiza-
do pela ABPSK, constam, além de
Piracicaba, cidades dos estados
Mato Grosso, Goiás, Ceará, Rio de
Janeiro Rio Grande do Sul e Santa
Catarina. Em São Paulo são ao
todo quatro iniciativas. E o projeto
Base Dois Skate Social também está
no mapeamento de projetos soci-
ais de skate feito pela CBSK (Con-
federação Brasileira de Skate).

INTEGRAÇÃO – No dia 19,
das 8h às 14h, com o intuito de

mostrar à população mais do ska-
te e do paraskate, acontece em Pi-
racicaba a segunda edição do
Skate Integração, evento que vai
reunir, na Skate Plaza Base Dois,
na Pauliceia, projetos socais de
skate desenvolvidos em Piracica-
ba e também em Rio Claro e São

Pedro. A iniciativa é da Casa do
Hip Hop, em parceria com a Pre-
feitura e integra a programação
em comemoração dos 256 anos
de Piracicaba. Na ocasião haverá
apresentação musical com DJ,
além de graffiti ao vivo e break
dance. A entrada é gratuita.
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Diversão em Cena apresenta o
‘quase bom’ Gran Cirque Brado
Espetáculo será apresentado neste domingo, 13, às 16h, e faz parte
da programação de 256 anos de Piracicaba; a entrada é gratuita
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SME realiza formação com gestores
ingressantes na rede municipal

O Diversão em Cena, progra-
ma para formação de público para
teatro infantil promovido pela
Fundação ArcelorMittal, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), traz
à programação de agosto o espe-
táculo Gran Cirque Brado neste
domingo, 13, às 16h, no Parque
do Engenho Central, próximo ao
Teatro Municipal Erotides de
Campos. A atração é gratuita.

O espetáculo, uma produção
conjunta dos grupos Circo Caram-
ba e Damião e Cia., é um circo “qua-
se” bom, que “quase” fez muito su-
cesso, mas atualmente está esque-
cido pelo público. Da antiga trupe,
sobraram somente uma palhaça e
dois palhaços, os netos do funda-
dor (Stoy Fallid), que permanecem
sonhando em voltar a ver a pla-
teia lotada. Num certo dia, para a
total surpresa do atrapalhado trio,

Divulgação

O espetáculo tem produção dos grupos Circo Caramba e Damião e Cia

o público retorna. Os irmãos, en-
tão, farão tudo o que sabem (e o
que não sabem) para realizar o
melhor espetáculo de suas vidas
e salvar o circo da falência.

Gran Cirque Brado é ideali-
zado e dirigido por Thiago Sales
(Circo Caramba) e produzido em
parceria com a Damião e Cia. O
espetáculo que une as linguagens
da palhaçaria, da representação
teatral e traz ainda números de
música, acrobacia, mágica e arre-
messo de facas, todos construídos
a partir do olhar do palhaço.

Este é o último teatro do Di-
versão em Cena na programação
de agosto, que retorna em setem-
bro. A ação acontece por inter-
médio do Programa de Ação Cul-
tural de São Paulo – Proac ICMS,
Lei de Incentivo à Cultura do Go-
verno do Estado de São Paulo e
faz parte da temporada 2023 do
programa Diversão em Cena.

SERVIÇO
Diversão  em Cena apre-
senta Gran Cirque Brado.
Domingo,  13,  às 16h,  no
Parque do Engenho Cen-
tral, próximo ao Teatro Mu-

n ic ipa l  Erot ides de Cam-
pos. Classificação: 7 anos.
Entrada gratuita. Na avenida
Doutor Maurice Allain, 454.
Informações: 3403-2600.

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio da coorde-
nação de Educação Básica, rea-
lizou na manhã de ontem, 11, ca-
pacitação com 37 gestores de
unidades escolares da Educação
Infantil e Ensino Fundamental
que compõem a Rede Municipal
de Educação desde janeiro de
2022. O evento foi realizado no
Anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo, na Biblioteca Municipal.

O objetivo principal da forma-
ção é o de promover o desenvolvi-
mento profissional aos diretores
ingressantes, trazendo a compre-
ensão dos princípios e diretrizes
gerais da Gestão Escolar. Com a
palestra O cotidiano escolar como
espaço (trans)formativo de huma-
nização – ministrada pelo profes-
sor PhD Thiago Henrique Barna-
bé Corrêa, da Universidade Fede-
ral do Triângulo Mineiro (UFTM),
os diretores tiveram a possibilida-
de de enxergar ainda mais poten-
cialidades dentro de suas unida-
des e explorá-las da melhor forma.

O palestrante destacou, den-
tre o rico conteúdo apresentado,
a importância dessa reflexão
continuada proposta pela equi-
pe da SME. “É preciso ter tempo
e distanciamento para um pro-
cesso reflexivo, de análise crítica
do que faço, como faço e porque
faço e não cair nesse processo de
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Participaram da formação 37 gestores de unidades
escolares da Educação Infantil e Ensino Fundamental

mecanização da prática pedagó-
gica. O que a Secretaria de Edu-
cação está fazendo é dar distan-
ciamento e espaço para vocês re-
fletirem sobre o que vocês fazem”,
destacou o professor Thiago Cor-
rêa, durante sua apresentação.

A formação foi viabilizada pe-
los supervisores Eloisa de Toledo
Cruz e Fernando Oliveira da Cruz
Júnior, da Educação Infantil, e
Milena Lima pelo Ensino Funda-
mental. Além da palestra, a for-
mação contou com uma apresen-
tação cultural da diretora da Es-
cola Municipal Prof.ª Olivia de Al-
meida Carvalho Feres, Carla Sa-
puppo. “Hoje trouxe poemas para
os meus colegas gestores, sobre a
escrita, a infância, o brincar. Foi
uma delícia escutar o professor e
dar essa contribuição da arte. Eu
sempre, na minha vida inteira,
tentei juntar as duas coisas, a edu-
cação e a arte, e estou aqui jun-
tando os dois”, pontua a gestora.

Esse é apenas o 1º encontro
de uma série de formações que
estão preparadas aos diretores.
Entre agosto e dezembro os pro-
fissionais terão outros 7 encon-
tros para adquirirem ainda mais
conhecimento nas áreas de legis-
lação educacional, gestão estra-
tégica, gestão dos aspectos edu-
cacionais, liderança e relações in-
terpessoais, dentre outros temas.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação, segue com as entregas
dos kits de uniformes escolares
para todos os 36 mil alunos matri-
culados na Rede Municipal de Edu-
cação. Na última quarta-feira, 9,
foi a vez dos 131 alunos matricula-
dos na Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA) receberem seus kits.

 Com a presença do prefeito
Luciano Almeida, do secretário de
Educação, Bruno Roza, além do
presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores nas Indústrias da Cons-
trução e do Mobiliário de Piracica-
ba (Sinticompi) Milton Costa, to-
dos os alunos receberam camise-
tas (manga curta, manga longa e
regata), calça, bermuda, short saia,
jaqueta, meias, tênis e mochila.

Atualmente, a EJA, que englo-
ba do 1º ao 5º ano do Ensino Fun-
damental, é ministrada em 09 po-
los na cidade: nas escolas munici-
pais Benedito de Andrade, Geral-
do Bernardino, Francisco Corrêa,
Mário Chorilli, Fábio de Souza
Maria, Rachel de Queiroz, Enedi-
na Lourenço Vieira, Elizabeth
Consolmagno Cruz, bem como no
Sindicato da Construção Civil,
sendo coordenada no âmbito da
SME pelas professoras Jussara
Morales Mariano e Sílvia Santiago.

No momento da entrega dos
kits, o prefeito Luciano Almeida
destacou todo o esforço em tra-
zer uma educação de qualidade
em Piracicaba. “A gente sabe que
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Estudantes da EJA receberam kits completos de uniformes escolares
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No dia 9, a SME realizou a entrega dos kits de uniformes aos 131 alunos matriculados na EJA

nem sempre todos podem ter um
tênis, uma mochila, uma camise-
ta e agora todos são iguais. To-
dos vocês aqui estão de parabéns
pelo esforço em concluir os seus
estudos, abrindo mão de suas vi-
das pessoais para conseguir gal-
gar mais este desafio. O que resta
a nós é dar todas as condições para
que vocês consigam seus objeti-
vos, e que não parem por aqui”,
enfatizou o chefe do Executivo.

“Muito feliz que, por meio
desta importante política públi-
ca, vamos colocar todos os nos-
sos alunos em pé de igualdade,
como deve ser a educação públi-
ca. Caso haja algum tipo de alte-
ração de tamanhos ou ausência

de itens, a SME já possui esto-
que suficiente para garantir a
troca e a reposição dos mesmos.
Os nossos uniformes são, sim,
realidade e já estão tomando con-
ta de toda a nossa Rede Munici-
pal de Educação”, frisa o secretá-
rio da Educação, Bruno Roza.

LOGÍSTICA – A entrega
dos uniformes é uma das maio-
res logísticas da SME. Nesta pri-
meira entrega são 450 mil itens
que chegam diretamente nas 124
unidades da Rede Municipal de
Educação pelos fornecedores ven-
cedores do processo de licitação.

Com investimento total de
R$ 29.942.800,00, esta política
pública está garantida para os

anos de 2023 e 2024, ou seja, o
montante total contratado será
utilizado para ofertar os itens por
duas ocasiões aos alunos. Em dois
anos, serão entregues para os
alunos da Rede Municipal de
Educação quase 960 mil itens.

MAIS ENTREGAS – Hoje,
12, outros 1.441 alunos recebem
os esperados kits de uniforme es-
colar. A Prefeitura fará, a partir
das 9h, a entrega oficial dos
itens nas escolas municipais
Francisca Guiomar Aliberti Lon-
go, em Santa Terezinha, Enedi-
na Lourenço Vieira, no Jardim
Planalto e, finalizando, no Água
Branca, com a Escola Municipal
Antônio Domingos de Camargo.

A Câmara aprovou na 41ª
Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (10), o requerimento
672/2023, em que o vereador
Laercio Trevisan Jr. (PL) questi-
ona o Executivo sobre sobre as
multas aplicadas pela empresa
consorciada responsável pelo es-
tacionamento rotativo na cida-
de, conhecido como Zona Azul.

Trevisan Jr. menciona re-
portagem no jornal Gazeta de Pi-
racicaba em 27 de julho de 2023.
O texto do periódico, segundo o
vereador, traria estatísticas for-
necidas pela empresa, entre ja-
neiro e junho deste ano, com
28.482 veículos identificados
como estacionados de forma ir-
regular e passiveis de autuação.
“Qual o número real de veícu-
los autuados pela empresa Pi-
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Requerimento indaga sobre
procedimentos da Zona Azul

racicaba Digital até a presente
data?”, pergunta o requerimento.

Além disso, o vereador per-
gunta qual o período de tolerância
para que os veículos estacionados
em área de Zona Azul sejam autu-
ados, se a empresa notifica os usu-
ários em tempo hábil para regu-
larização do veículo e em qual lo-
cal deve ser feita a regularização.

O parlamentar quer saber ain-
da se a fiscalização da Zona Azul é
realizada por agentes de trânsito ou
por particulares e se serão revoga-
das e anuladas as autuações efetu-
adas de forma irregular pela fiscali-
zação (sem notificação ao proprietá-
rio do veículo e sem oportunidade de
regularização). Ele indaga também
se o usuário pode renovar o ticket
(período) mantendo o veículo na
mesma vaga sem ser autuado.

FESTA AGOSTINA
O Centro Cultural e Social
Rafael Baptista Antônio –
Faé, a Vila África retoma a re-
alização da tradicional Festa
Agostina. O evento, gratuito
e aberto ao público, aconte-
ce hoje, 12, a partir das 16h.
A Festa Agostina terá apre-
sentação do DJ Toninho,
show de samba e pagode
com o Grupo Comunidade
do Samba Quilombola e roda

de capoeira com o contra
mestre Celso Cobra. Haverá
também venda de comidas e
bebidas típicas. O evento tem
apoio da Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural),
da Associação Eco Solidar
Cooperativa e da Associação
Agindo. A Festa Agostina
acontece na rua Professora
Maria Angélica Fernandes Si-
queira (atrás da União Vecol).

Divulgação

Divulgação

CIDADÃO PIRACICABANO
A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais
de Piracicaba e Região pa-
rabeniza a outorga do Título
de Cidadão Piracicabano ao
Coronel Pedro Rebelo Car-
valho, natural do Município
de Botafogo no Rio de Janei-
ro. A Câmara aprovou por
unanimidade o Projeto de
Decreto Legislativo 25/2023,
do vereador Paulo Sérgio
Camolesi ,  durante a 41ª
Sessão Ordinária da Câma-
ra Municipal. A diretoria do

Sindicato dos Munic ipais
sempre acompanhou o pro-
fissionalismo de Pedro Car-
valho na sua atuação como
coronel e, como médico, ten-
do atuado no Centro Clínico
do Servidor por muitos anos.
Carvalho foi o idealizador,
operador e chefe do Serviço
de Diá l ise e Transplante
Renal do Hospital dos Forne-
cedores de Cana de Piracica-
ba entre 1993 a 2008 e é Co-
ronel Médico da Polícia Mili-
tar do Estado de São Paulo.
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Deputado Helinho Zanatta vai
coordenar Frente Parlamentar
O grupo irá representar 3,5 milhões de cooperados de todo o
Estado na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

Com o objetivo de fortalecer
e garantir o trabalho de coope-
rativas das mais diversas áreas
do Estado, foi lançada, quinta-
feira (10), a Frente Parlamentar
do Cooperativismo Paulista
(Frencoop-SP), na Assembleia Le-
gislativa do Estado. O grupo, co-
ordenado pelo deputado Helinho
Zanatta (PSD), conta com 10 in-
tegrantes efetivos e é apoiada por
outros 19 parlamentares da Alesp.

A frente pelo cooperativismo
existe há mais de 30 anos e, em São
Paulo, é relançada ao início de toda
nova legislatura. “Vamos catalisar
as necessidades, as condições e o
que precisamos trabalhar aqui na
Alesp e junto ao Executivo, para
que a gente possa defender essa
atividade que gera emprego renda
para o Estado”, disse Zanatta.

O evento de lançamento da
nova formação da Frencoop-SP
contou com a participação de re-
presentantes de 68 cooperativas
e 18 associações do Estado de
São Paulo, além de parlamenta-
res, organizações não governa-
mentais e outras autoridades.

COOPERATIVAS — A Or-
ganização das Cooperativas do
Brasil (OCB) define o modelo
como ‘organizações democráti-
cas, controladas pelos seus mem-
bros, que participam ativamente
na formulação das suas políti-
cas e na tomada de decisões’.

O Estado conta com mais de
mil cooperativas em atividade,
com cerca de 3,5 milhões de co-
operados, de acordo com a

Pedro Gil

Helinho Zanatta (PSD), durante o lançamento da Frente do Cooperativismo Paulista, da qual é coordenador

Ocesp (Organização das Coope-
rativas do Estado de São Pau-
lo). Essas cooperativas atuam nos
mais diversos ramos da socieda-
de, como Agronegócio, Saúde,
Educação, Habitação e outros.

“Acreditamos que essa forma
de se organizar e produzir, apesar
de já ter muitos anos, continua jo-
vem”, disse o deputado federal Ar-
naldo Jardim, que compôs a Mesa
do evento. O parlamentar é presi-
dente da Frente pelo Cooperativis-
mo da Câmara dos Deputados e
defende as organizações nacio-
nalmente. “O Legislativo age in-
tervindo em políticas públicas

para fazer com que o cooperativis-
mo esteja presente”, completou.

APOIO — Presidente da
Ocesp, Edivaldo Del Grande falou
sobre como o Parlamento Paulista
pode contribuir com as cooperati-
vas. “Precisamos que a frente aplai-
ne o caminho para que as coopera-
tivas possam trabalhar, seja qual
ramo for, porque o resto elas fa-
zem. Está no DNA delas”, disse.

Membro efetivo da Frenco-
op-SP e presidente da Comissão
de Atividades Econômicas da
Alesp, o deputado Itamar Bor-
ges (MDB) destacou o trabalho
das cooperativas para os peque-

nos empreendedores do Esta-
do. “É o pequeno que precisa
de políticas p úblicas, do gover-
no estadual e federal. Apoiar
cooperativas é multiplicar opor-
tunidades, melhorar a distri-
buição de renda e fortalecer o
pequeno produtor”, afirmou.

Também integrante efetivo
da frente, o deputado Carlão Pig-
natari (PSDB) falou sobre o im-
pacto das cooperativas paulistas
na economia. “É um grande poten-
cial econômico e social, de geração
de emprego e renda. Daremos todo
o suporte para o crescimento do
setor no Estado”, completou.
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Prefeitura conclui calçamento
no acesso ao Parque Quilombo

Divulgação

Melhoria atende a uma antiga reivindicação dos moradores

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel) concluiu
ontem, quinta-feira, 10/08, cal-
çamento para o acesso ao Par-
que Histórico Quilombo Corum-
bataí, localizada na rua Adelmo
Cavagione, em Santa Terezinha.
A Administração atende a uma
antiga reivindicação dos mora-
dores do local, expressa por meio
das plenárias do Orçamento
Participativo e do requerimento
310/23 do vereador Anilton Ris-
sato (PAT). O Executivo já abriu
processo licitatório para cons-

truir outra rampa de acesso no
local para melhorar a mobilida-
de de pessoas com deficiência.

EMPREENDA PIRA - O
Parque Histórico Quilombo Co-
rumbataí recebe neste fim de se-
mana – hoje, sexta, das 16h às 22h,
amanhã, sábado, das 12h às 22h, e
domingo, das 12h às 20h – o Em-
preenda Pira, evento da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (Semdet-
tur), que reúne food trucks com o
melhor da gastronomia, além de
shows, artesanato e espaço kids.

A empresa Destaque Empre-
sarial, que atua no ramo de even-
tos há mais de 20 anos, realizou
mais uma edição do prêmio “Me-
lhor Escolha”, edição 2023, na úl-
tima quinta (10). Os premiados fo-
ram comércios e prestadores de
serviços que a população limeiren-
se apontou como referência em
suas áreas de atuação. A Rede de
Supermercados Pague Menos, que
tem uma unidade na cidade, no
Jardim Ouro Verde, foi a vence-
dora no ramo Supermercado.

O prêmio vem a solidificar a
atuação da supermercadista que
tem 34 anos de história, presente
em 20 cidades do interior de São
Paulo, com 33 lojas. Na cidade de
Limeira, a unidade foi inaugura-
da em 2017. Já são seis anos aten-
dendo a população, com o diferen-
cial e qualidade do Supermerca-
dos Pague Menos: qualidade, pre-
ço competitivo e sempre pensando
na ótima experiência do cliente.

Representando a Rede de Su-
permercados Pague Menos estive-
ram presentes no evento o gerente
da loja, Edelton Ferreira Veiga, o
gerente regional da unidade, Ed-
marcos Lopes, e a assessora de im-
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Pague Menos é o vencedor de prêmio em Limeira

Evento aconteceu em Limeira, quinta (10)

Divulgação
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Delícias da Serra do Itaqueri abre
inscrições para restaurantes locais

Restaurantes de Piracicaba
interessados em participar da se-
gunda edição do festival gastro-
nômico Delícias da Serra do Ita-
queri podem realizar inscrição di-
retamente com a Associação Ser-
ra do Itaqueri, por meio do tele-
fone e WhatsApp (19) 99903-
8235. As inscrições estão abertas
até dia 20/08. O evento acontece
de 02/09 a 29/10, com estabeleci-
mentos gastronômicos dos 14
municípios que compõem a Re-
gião Turística da Serra do Itaque-
ri. O festival não é em um único
local. Os restaurantes participan-
tes oferecem, em seus próprios en-
dereços, preparações específicas
para constar no menu do festival.

No ano passado, participa-
ram do evento quatro estabeleci-
mentos piracicabanos. Além de

Piracicaba, a Região Turística Ser-
ra do Itaqueri é composta por
Águas de São Pedro, Analândia,
Brotas, Charqueada, Corumbataí,
Ipeúna, Itirapina, Limeira, Rio
Claro, Santa Maria da Serra, São
Carlos, São Pedro e Torrinha.

“Participar desta iniciativa é
mais uma forma de dar visibilida-
de à culinária e aos restaurantes
do nosso município, incentivando
o turismo, principalmente porque
o público pode se deslocar de uma
cidade a outra experimentando os
pratos e conhecendo outros atra-
tivos. É mais uma ação que conso-
lida a Serra do Itaqueri como re-
gião turística e fortalece o desen-
volvimento do turismo nos muni-
cípios que a compõe”, comentou a
diretora municipal de Turismo de
Piracicaba, Alessandra Freire.
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Cobertura de quadras e reforma de
escolas são destacadas por vereador

Obras entregues pela Prefei-
tura em escolas municipais fo-
ram repercutidas pelo vereador
Thiago Ribeiro (Podemos) na
tribuna, nesta quinta-feira (10),
na 41ª Reunião Ordinária. Pe-
didos pelas melhorias haviam
sido intermediados pelo parla-
mentar junto ao Executivo.

No Pau Queimado, a Escola
Municipal “Professor Manoel
Rodrigues Lourenço” teve sua
quadra de esportes coberta, con-
forme solicitado por Thiago Ri-
beiro na indicação 744/2021. A
mesma estrutura foi instalada
na Escola Municipal “Padre Pe-
dro Baron”, na Vila Rezende.

O vereador, que mostrou no
telão do plenário fotos com o antes
e o depois dos locais que receberam
os investimentos, ressaltou que a

cobertura das quadras “vai garan-
tir mais esporte, lazer e outras ati-
vidades” aos alunos das unidades.

Ribeiro também destacou a
conclusão das reformas feitas pela
Prefeitura em dezenas de escolas
municipais, entre elas a “Joaquim
Carlos Alexandrino de Souza”, no
Caxambu, a “Professor Alceu Ma-
rozzi Righetto”, no Glebas Califór-
nia, e a “Professor Carlos Sode-
ro”, no Jardim Boa Esperança.

O vereador enalteceu o Exe-
cutivo pelas obras para a recu-
peração do campo de futebol si-
tuado na rua José Tomazella, no
Jardim Itaberá, e pela apresen-
tação do projeto para a constru-
ção de uma nova unidade de
ensino fundamental na região do
Jardim Nova Iguaçu, com inves-
timentos de R$ 10 milhões.

prensa da Rede, Thiane Mendieta.
“É gratificante o reconhecimento,
principalmente numa votação aber-
ta a todos os públicos. Sabemos que
a concorrência em nosso ramo de
atuação é acirrada”, comenta Thi-
ane. “Diante de muitas opções fo-
mos os premiados. Isso mostra que
nosso trabalho tem se destacado.
Aproveito a oportunidade para
agradecer a todos que se lembra-
ram do Pague Menos e por confia-
rem o voto em nossa Rede”, finali-
za a assessora de imprensa.

O prêmio “Melhor Escolha”
tem como objetivo ser destinado a
empresas que têm alguma coisa a
mais a oferecer: bom atendimento,
de forma única e exclusiva. Para
seleção das empresas, a votação
acontece através de aplicativos so-
ciais onde se encontram consumi-
dores que buscam por indicações.
O Destaque Empresarial atende pes-
soas com indicações de bons forne-
cedores e para o empresário é entre-
gue uma honraria para a sua dis-
tinção. A certificação se completa em
funcionalidade, com as divulgações
que acompanham cada evento.

PAGUE MENOS — Inau-
gurada em 1989, a Rede de Su-

permercados Pague Menos está
entre as 30 maiores empresas su-
permercadistas do Brasil, confor-
me o ranking da Associação Bra-
sileira de Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 33 lojas em
funcionamento nas cidades de
Americana, Araras, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Limei-
ra, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bár-
bara d’Oeste, Salto, São João da
Boa Vista, São Pedro, Sumaré,

Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de Car-
nes em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
6.900 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula
do bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e vari-
edade.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento (Sema),
realizou nesta semana, de 7 a
11/8, serviços para melhorar a
mobilidade dos moradores em
cinco bairros da zona rural. A
Sema finalizou os reparos e co-
locação de lajão britado na es-
trada Anselmo Fornaziero (PIR
190), no bairro Campestre.

No bairro Floresta, a equipe
segue ainda com os serviços de apli-
cação de pedregulho e lajão brita-
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Cinco estradas da zona rural
passaram por manutenção

Divulgação

Na estrada Aniceto Cogo (PIR 017W), bairro Floresta, a Sema
segue na próxima semana com a aplicação de pedregulho

do na estrada Aniceto Cogo (PIR
017W). No bairro Morro Preto, es-
trada Francisco Perez Gonzales
(PIR 290), a equipe da Sema con-
cluiu a colocação de lajão britado.

Na estrada Benedito Adri-
ano Ferreira (PIR 011/220), no
bairro Passa Cinco, foi concluí-
da a manutenção com máqui-
na. Na estrada Antonio Dias Ro-
drigues (PIR 220), no bairro
Campestre, foi concluído traba-
lho de manutenção com máqui-
na e a colocação de lajão britado.

O vereador Acácio Godoy
(PP) usou o tempo regimental, na
41ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (10), para fazer uma
prestação de contas a respeito de
reivindicações feitas por morado-
res de serviços de tapa-buracos
que foram atendidas. O parla-
mentar exibiu fotos de uma visi-
ta feita com o prefeito Luciano
Almeida (PP) aos bairros Itapuã,
Monte Líbano, Tóquio, Jardim
das Flores, Matão e outros.

O vereador também comen-
tou sobre a fiscalização feita junto
com outros vereadores à UPA
(Unidade de Pronto Atendimen-
to) do Vila Cristina, que passou
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Acácio Godoy presta contas sobre
tapa-buracos e fiscalização na saúde

recentemente a ser gerenciada por
organização social. Acácio Godoy
salientou que realiza essas visitas
desde o início do mandato. Repas-
sou os esclarecimentos que recebeu
sobre a disponibilização de materi-
ais e medicamentos para pacien-
tes, quantidade de médicos em
atendimento e tempo de espera.

“Achei lá um atendimento
coerente, com fluxo, com o nú-
mero de médicos que estavam
previstos”, disse o vereador. “Po-
derei voltar em outras ocasiões
sem avisar, como já fizemos e se
acharmos coisa errada, vamos
cobrar e se achar um atendimen-
to coerente, vou falar também”.



A8
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 12 de agosto de 2023

VVVVVILLAGEILLAGEILLAGEILLAGEILLAGE A A A A ARTERTERTERTERTE D D D D DECORECORECORECORECOR 2023 2023 2023 2023 2023

5ª Edição comemora aniversário da cidade
com show exclusivo de Júlia Simões

A exposição acontece até 15 de outubro, sempre de quinta a domingo das 16 às 21h; ingressos custam R$ 30,00 (inteira) e R$ 15,00 (meia)

Fotos: Divulgação

Village Arte Decor é uma
mostra de arquitetura, deco-
ração e paisagismo realiza-
da pela pr imeira vez em
2015, quando foi responsá-
vel pela revitalização de im-
portante trecho do bairro
Monte Alegre, hoje ocupado
por restaurantes e bistrôs.
Criada pelos publicitários
Bruno Chamochumbi e
Eduardo Pelaes, trata-se de
um evento cooperado, no
qual profissionais de arqui-
tetura, decoração e paisagis-
mo se reúnem e assumem
espaços e fazem uma refor-
ma para apresentar suas
ideias, referências e projetos
inovadores. Tudo isso em

Sobre o Village Arte Decor
parceria com seus fornece-
dores que também querem
mostrar produtos e serviços.

A casa que abriga o even-
to localiza-se no bairro Cida-
de Jardim e tem como diferen-
cial ser uma das primeiras
obras modernistas da cidade
de Piracicaba, de autoria do
arquiteto João Chaddad. Sua
história é ligada à família Co-
razza, uma das mais tradicio-
nais famílias moveleiras do in-
terior de São Paulo, fortemen-
te ligada ao design e às artes.

A exposição acontece até
15/10/2023, sempre de quinta-
feira a domingo das 16 às 21h.
Os ingressos custam R$ 30,00
(inteira) e R$ 15,00 (meia).

Realização e Patrocinadores
Village Arte Decor 2023 é uma realização do MBM Escritó-
rio de Ideias. O Patrocínio Premium do evento é do Grupo
Indusparquet. O Patrocínio Master é de Frias Neto Consul-
toria de Imóveis, FRZ Construtora, Belmonte Piracicaba e
Multimagem Tecnologia Audiovisual. O Patrocínio do even-
to é de Villa Bela Acabamentos, Portinari e Móveis Corazza.
Apoio: Rádio Jovem Pan News Piracicaba 99,5 FM e Insti-
tuto Imaflora. Para mais informações: @villageartedecor

A nova, e quinta edição do Vi-
llage Arte Decor teve em sua inau-
guração uma festa mais exclusiva
e um pouco diferente dos anos an-
teriores. Antes da abertura da casa
decorada para visitação, a praça da
Av. Itália foi tomada por piracica-
banos comemorando o aniversário
da cidade através de um show aber-
to ao público e assinado por  Julia
Simões, Júnior Hartung e banda.

O evento reuniu também os
patrocinadores, fornecedores e pro-

fissionais do evento, ao qual se des-
taca a Frias Neto Consultoria de
Imóveis. Além da curadoria de
músicas regionais que ressignifi-
cam o lema “morar é amor”, que
dá título à mostra, foram reunidos
também food trucks e atrações como
o Spinner 360º fornecido pela Frias
Neto em conjunto com a outra pa-
trocinadora master e parceira ex-
clusiva, Franzolin Engenharia.

“Nós acreditamos que a músi-
ca tem o poder de tocar a alma e

nos conectar uns aos outros. Com
‘Nosso Interior’, queremos propor-
cionar uma experiência profunda
e significativa, onde possamos nos
reconhecer nas canções e nos co-
nectarmos com nossas próprias
emoções”, afirmou  Julia Simões.

Já Bruno Chamochumbi, ide-
alizador do evento, ressaltou em
seu discurso a importância do tra-
balho em conjunto para realização
do espaço, bem como o empenho
de cada profissional ou patrocina-

dor, e ainda costurou sua narrati-
va à da família Corazza, a qual a
casa foi palco da edição deste ano.

Para Angelo Frias Neto, “even-
tos como este despertam em nós a
criatividade para nos dedicarmos
ao nosso propósito, o morar bem, e
nos apresentam Piracicaba com
outros olhos, criando uma ne-
tworking de pessoas com o mesmo
propósito e claro, as mesmas idei-
as”, contou o diretor presidente da
Frias Neto Consultoria de Imóveis.

Angelo Frias Neto Simone Arruda, Mariana Paiva e Bruno Chamochumbi

Silvio Pirolli e Bruna Chamochumbi 6) Junior Hartung, Thiago Corazza, Cris Furlan e Júlia Simoes Alexandre Corazza, Monica Corazza, Maria H. Corazza  e Thiago Corazza

Tania Vendrusculo, Luiz Dias, Rodrigo Joaquim Patah,
Andrea Colonnese e Cristiane Jana

Gisele Kislki, Claudio Neto, Mariana Drem Picolo Ferraciolli,  Juliana
Paladino, Adriano Couto, Juliana Bortoletto e Camila Giannetti

Junior Hartung, Luciano Almeida, Thiago Corazza,
Cris Furlan e Júlia Simoes
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Apeoesp promove manifestação
estadual em defesa da educação
Deputada Professora Bebel fará audiência pública em defesa dos livros
na segunda (14); dia 16, quarta-feira, ato público na Praça da República

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino no Estado de São Paulo) pro-
moverá na próxima quarta (16),
ato público estadual na Praça da
República, em frente à Secretaria
Estadual da Educação em defesa
da educação pública no Estado de
São Paulo e do magistério. Antes
disso, na segunda (14), às 14 ho-
ras, a segunda presidenta da Apeo-
esp, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), promoverá audi-
ência pública na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
em defesa dos livros didáticos.

Para Bebel, a decisão da Se-
cretaria Estadual da Educação de
retirar-se do Programa Nacional
do Livro Didático (PNLD) do Go-
verno Federal, portanto, negan-
do livros didáticos aos estudan-
tes da rede estadual de ensino “é
um grande absurdo”. Estimati-
vas preliminares apontam que o
Estado de São Paulo poderá per-
der cerca de R$ 120 milhões, ao
mesmo tempo em que Tarcísio de
Freitas pretende cortar R$ 9 bi-
lhões da Educação, com o anun-
ciado envio de Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) para re-
duzir a vinculação orçamentária
de 30% para 25%. “Não vamos
permitir! A intenção do secretá-
rio da Educação de utilizar so-
mente material didático digital
nas escolas estaduais não tem
respaldo pedagógico e vai na con-
tramão das tendências interna-
cionais. Países com a Suécia, que
haviam feito essa opção, recua-
ram desta decisão. Relatório da
UNESCO sobre a Educação global
aponta prejuízos à aprendizagem
da excessiva utilização das tecno-
logias em sala de aula”, diz Bebel.

A audiência pública na As-
sembleia Legislativa é justamente
para debater esta situação e apon-
tar caminhos. A deputada também

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que os professores e a sociedade precisam
estar nas ruas para combater os ataques à educação pública estadual

fez requerimento para que o se-
cretário da Educação compareça
à Comissão de Educação e Cultu-
ra da Alesp para dar explicações
sobre essa e outras medidas.

A Professora Bebel diz que,
infelizmente, nos últimos dias a
Secretaria Estadual da Educação
tomou algumas medidas contrá-
rias aos direitos dos professores
e à educação pública de qualida-
de no estado de São Paulo. “Não
aceitamos a política imposta pelo
governador Tarcísio de Freiras
e pelo secretário estadual da
Educação, Renato Feder. Va-
mos resistir e lutar contra es-
sas medidas absurdas”, ressalta.

A deputada Professora Bebel
também denuncia como medida
inaceitável a convocação pela Se-
cretaria Estadual da Educação de
89 dirigentes de ensino para uma

atividade em Fortaleza (CE), cus-
teada com dinheiro público. “Não
já justificativa para que uma ati-
vidade como essa seja realizada
em uma capital turística situação
a 2.300 km de distância em linha
reta. São Paulo é o mais rico esta-
do da federação e o que tem a me-
lhor infraestrutura para quaisquer
tipos de atividades”, enfatiza.

Na manifestação, os profes-
sores também irão cobrar o envio
à Assembleia Legislativa dos pro-
jetos de lei que asseguram o cum-
primento das Atividades Pedagó-
gicas Diversificadas (APDs) em
local de livre escolha, cujo com-
promisso foi firmado com a Apeo-
esp pelo secretário da Educação.
“É urgente o retorno da falta-aula
Outro projeto que precisa ser en-
viado com urgência para a Alesp,
com o qual o secretário também

se comprometeu publicamente, é
o do restabelecimento da falta-
aula, para acabar com o absurdo
de que o professor tenha descon-
to integral de um dia de trabalho
em caso de atraso de alguns mi-
nutos ou de uma ou duas aulas.

Bebel também diz que a Se-
cretaria Estadual da Educação
também precisa encaminhar a
retirada da jornada de trabalho
como critério para classificação
na atribuição de aulas. “São inú-
meros ataques ao magistério
paulista e à educação pública es-
tadual e precisamos nos unirmos
para pressionar o governo esta-
dual a rever sua posição e a res-
peitar tanto os profissionais
como assegurar medidas que vi-
sem a melhoria contínua da edu-
cação pública estadual”, comple-
ta a deputada Professora Bebel.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou nesta quin-
ta-feira (10) a operação tapa bura-
co na rua Adolfo Ferraz, no bairro
Vila Industrial. A pedido dos mo-
radores, o vereador havia feito a
solicitação de manutenção da via,
devido à situação em que se encon-
trava a rua, a ponto de estar prati-
camente intransitável. Diante dis-
so, o parlamentar levou a deman-
da diretamente ao prefeito Lucia-
no Almeida (PP), para que ele aten-
desse a solicitação com urgência.

No dia anterior, Gustavo este-
ve no local com vários secretários
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Vereador acompanha operação
tapa buraco na Vila Industrial

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo agradece o Executivo na realização dos trabalhos

para que verificassem as melhorias
necessárias para a região, e nesta
quinta-feira, algumas dessas melho-
rias, tais como a operação tapa bu-
raco, estavam sendo executadas.

O vereador agradece o Execu-
tivo, em parceria com a Semozel
(secretaria municipal de Obras e
Zeladoria) pelo serviço prestado.
“Falei pessoalmente com o prefeito
devido às inúmeras reclamações
dos moradores daqui por conta da
situação da rua, agora sigo acom-
panhando a execução da obra, me
sinto feliz e grato pelo trabalho es-
tar sendo feito”, diz Pompeo.
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COOP realiza ação
com foco especial

Em razão da importância do
Dia dos Pais para o varejo – quar-
ta data mais importante - e tam-
bém como forma de reforçar ainda
mais o atributo conveniência, a
Coop realizará em toda a sua rede
uma ação promocional voltada
para a data, destacando a facili-
dade de encontrar desde os in-
gredientes para um almoço em fa-
mília até opções de presentes.

Nas unidades de supermer-
cado, até dia 13 de agosto, do-
mingo, haverá várias ofertas no
setor de açougue, de sobremesas,
itens para feijoada, petiscos e de
bebidas (vinhos, cervejas e uís-
que) nacionais e importadas, além
de celulares, churrasqueira elétri-
ca, cafeteiras, caixas de som, fo-
nes de ouvido, barbeadores elétri-
cos e itens de cuidados pessoais.

Já nas drogarias Coop, as
ofertas envolvem kits presenteá-

veis nas categorias de higiene,
beleza e dermocosméticos, que
podem ser adquiridos nas lojas
físicas ou pelo e-commerce.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu Ata-
carejo) e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

www.portalcoop.com.br
www.coopdrogaria.com.br

 www.coopsupermercado.com.br
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Moradores do Jupiá são contra o local da nova garagem de ônibus
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba convocou uma audiên-
cia pública, agendada para o
próximo dia 16 (quarta-feira), às
19h, para discutir a implantação
de uma nova garagem para ôni-
bus de transporte público na es-

trada Engenheiro Alberto Mora-
to Crembo, no Jupiá. Em entre-
vista ao programa Primeiro Tem-
po, na noite desta quinta-feira
(10), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) falou sobre o assunto.

Autor do requerimento 660/
2023, que convoca a audiência pú-
blica, o vereador explicou que o
edital de contratação para os ser-
viços de transporte público da ci-
dade impõe que a empresa con-
tratada construa uma nova ga-
ragem. No entanto, a questão em
debate gira em torno da localiza-
ção dessa estrutura e se foram
realizados todos os estudos neces-
sários para avaliar seus impactos.

Segundo Pedro Kawai, a área
especificada no edital está inserida
no meio de uma área residencial,
com diversos condomínios, além de
ser uma via de acesso para vários

bairros densamente povoados. “A
garagem funcionaria ao longo do
dia, com atividades como manu-
tenção, entrada e saída de ôni-
bus, o próprio funcionamento dos
veículos já contribuiria para o
ruído. E durante a madrugada
toda, depois da meia-noite, quan-
do param as linhas de funcionar,
é que começa toda a manutenção.
Para gente isso é muito preocu-
pante esse momento”, afirmou.

Disponibilidade de medica-
mentos — As farmácias do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) serão
obrigadas a divulgar seus estoques
de medicamentos, conforme esta-
belecido no Projeto de Lei (PL)
4.673/2019, aprovado pelo Senado
na última terça-feira (1°). O texto
aguarda a sanção presidencial
para ser transformado em lei.

O projeto de lei 58/2023, pro-

posto por Pedro Kawai, foi vetado
pelo prefeito Luciano Almeida (PP)
sob o argumento de invasão de
competência exclusiva do Poder
Executivo.  Atualmente, o veto ao
projeto de lei está sendo analisado
pela Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação (CLJR) da Câma-
ra. “Imagine acordar cedo, pegar
o ônibus, enfrentar filas e espe-
rar, só para descobrir que o remé-
dio não está disponível na farmá-
cia. Por falta de entrega ou de com-
pra pela prefeitura, o cidadão fica
sem sua medicação”, criticou.

Pedro Kawai informou que
projeto de sua autoria continua
em tramitação, de modo a ali-
nhar o município com as diretri-
zes federais. “A intenção é asse-
gurar a disponibilidade de me-
dicamentos e garantir o acesso
eficiente aos pacientes” concluiu.
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‘Achados do Arquivo’ relembra
a trajetória de Guilherme Vitti
Em 1975, ele foi o responsável pelo início dos trabalhos de documentação
dos arquivos da Câmara, onde permaneceu por mais de cinco décadas
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Diretoria tomará
posse segunda

Davi Negri

Piracicabano e descendente de italianos, Guilherme Vitti nasceu
em 25 de julho de 1915. Foi vereador entre os anos de 1948 a 1951

No seu aniversário de 201
anos, a Câmara Municipal de Pi-
racicaba enaltece a trajetória do
ex-vereador e ex-servidor Guilher-
me Vitti, por meio da série Acha-
dos do Arquivo. Falecido em 2015,
aos 100 anos, ele foi responsável
por iniciar a documentação e o res-
gate da história da Casa, o que deu
origem ao Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo. Em diferen-
tes momentos, Vitti teve sua atua-
ção reconhecida pelo Legislativo.

Piracicabano e descendente de
italianos, Guilherme Vitti nasceu
em 25 de julho de 1915. Assumiu a
cadeira de vereador já quando era
professor e historiador. Seu man-
dato compreendeu os anos de 1948
a 1951, na primeira legislatura após
a redemocratização do país, ao fim
da ditadura do Estado Novo. Em
1952, foi nomeado servidor da
Casa, onde permaneceu por mais
cinco décadas. Ele morreu em 30
de setembro de 2015, aos 100 anos,
e seu corpo foi velado no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.

No Atom, sistema on-line de
descrição que reúne parte do acer-
vo histórico da Casa de Leis, a equi-
pe do Setor de Documentação dis-
ponibilizou uma galeria com 12 fo-
tografias, produzidas pelo repór-
ter fotográfico Davi Negri. Na
ocasião, Vitti tinha 85 anos e re-
cebeu a Medalha de Mérito Legis-
lativo, em uma reunião ordinária
itinerante que aconteceu em 26 de
abril de 2001, na Capela Curada
de Santana, comunidade rural
trentina-tirolesa em que nasceu.

“Na sessão estavam presen-
tes, além de todos os parlamenta-
res, os moradores do bairro, den-
tre os quais muitos parentes e
amigos do professor Guilherme. E
foi durante a sessão que ocorreu a
entrega da honraria”, explica o
servidor municipal Bruno Didoné
de Oliveira, que atua no Setor de
Documentação e fez a pesquisa
para a série Achados do Arquivo,
além da identificação das pessoas
fotografadas e descrição, sob su-

pervisão da chefe do setor, a ar-
quivista Giovanna Fenili Calabria.

Em uma das fotografias,
Vitti exibe a homenagem recebi-
da. “Pela imagem, nota-se o cui-
dado e a delicadeza com que o
professor, com as duas mãos,
segura o estojo com a medalha.
Chama a atenção o olhar úmido
de emoção e seguro de quem tem,
humildemente, frise-se, plena ci-
ência de seus feitos e uma modes-
ta certeza de que era merecedor
da homenagem a ele prestada na-
quele momento”, diz Oliveira.

Na mesma galeria está uma
imagem de Vitti, rodeado por to-
dos os vereadores daquela gestão,
o que, na opinião de Oliveira sim-
boliza “o apreço unânime que o pro-
fessor possuía perante os membros
do Legislativo”, por conseguir unir,
sem exceção, representantes “das
mais variadas correntes ideológi-
cas e dos mais diferentes partidos”.

A Casa concedeu a Vitti o Tí-
tulo de “Primus Inter Pares”, con-
cedido ao servidor público muni-
cipal com mais de 50 anos com-
provados de dedicação ao muni-
cípio. “Não se tem notícia de ou-
tra pessoa que tenha recebido tal
honraria”, diz Oliveira sobre a
homenagem, entregue em 2008.

DOCUMENTAÇÃO – Oli-
veira explica, a partir de sua pes-
quisa para a série, que dois nomes
foram fundamentais para a cria-
ção do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo: além de Vitti,
o presidente da Casa no ano de
1975, Antônio Messias Galdino.

Naquele ano, o Legislativo
estava prestes a inaugurar sua
sede própria. “Nos preparativos
para a mudança, no período de
finalização da obra, Galdino achou
por bem percorrer as dependênci-
as do edifício onde até então a
Câmara estava sediada, uma es-
pécie de compartimento anexo ao
prédio da prefeitura, a fim de ve-
rificar quais objetos poderiam ser
levados ao novo prédio”, conta.

Em uma das salas, Galdino

teria observado diversos livros es-
palhados e desorganizados. Ele
passou ao lado de uma mesa e
observou uma leve inclinação e
certa instabilidade na estrutura.
“Notou, nesse instante, que ha-
via um livro servindo como apoio
improvisado do pé dessa mesa.
Curioso para saber de qual livro
se tratava, constatou, para o seu
espanto, que era o livro da ata de
fundação da cidade”, detalha.

A ata referente à fundação
da cidade foi escrita em 1784.
“Possivelmente o livro mais anti-
go e um dos mais importantes,
senão o mais importante, de Pi-
racicaba. Estava abandonado em
um porão da então prefeitura,
longe de um local adequado para
sua guarda e conservação e dis-
tante, muito distante, de qual-
quer tipo de valorização e respei-
to dignos de documento de tal
importância”, continua Oliveira.

A solução encontrada por
Galdino foi chamar o ex-vereador
Vitti, que recolheu todos os livros,
os organizou e acondicionou em
uma nova sala, reservada para
esse fim, no novo prédio da Câ-
mara. Em 1975, ele iniciou ainda
transcrição, catalogação, elabora-
ção de índices, higienização e acon-

dicionamento do material. “A exe-
cução desse trabalho atravessou
as décadas de 1970 a 2000. Che-
gou até o ano de 2008 e consoli-
dou o nome do professor Guilher-
me como o responsável pela cria-
ção do então Setor de Arquivo His-
tórico da Câmara e como o guar-
dião dos documentos que contam
a história da cidade e da Câmara.”

Na avaliação de Oliveira, por
parte da equipe de “Documenta-
ção”, a homenagem não se restrin-
ge somente ao fato de esse espaço
levar o nome oficial de “Guilherme
Vitti” e se traduz também no coti-
diano do setor. “O trabalho que
realizamos diariamente é uma
forma de homenagem contínua e
perene que prestamos ao eterno
professor Guilherme”, detalha.

ACHADOS DO ARQUI-
VO – A série “Achados do Arqui-
vo” é uma parceria entre o Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo, ligado ao Departamento Ad-
ministrativo e de Documentação,
e o Departamento de Comunica-
ção Social da Câmara Municipal
de Piracicaba. Ela traz publicações
semanais no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo do Legislativo.

No último sábado (5), o Clu-
be Poliglota Piracicaba marcou
presença mais uma vez na Pada-
ria B.Lém. O Clube se reuniu para
incentivar a conversação em di-
ferentes idiomas. Como já é cos-
tume, os integrantes do CPP se
dividiram no espaço cedido pela
Padaria B ́ lém, mantendo a par-
ceria com o estabelecimento.

Ao longo do evento, os partici-
pantes vão chegando e se dividindo
de acordo com a ilha de idiomas que
desejam praticar. O ambiente é leve
e proporciona bons momentos para
fazer amizades com pessoas que
têm o mesmo objetivo na cidade:
se comunicar em outras línguas.

Os encontros do CPP são
quinzenais e, na Padaria B.Lém,
acontecem aos primeiros sábados
de cada mês. Para participar, não
é preciso fazer inscrição prévia,

CCCCCLUBELUBELUBELUBELUBE

Poliglotas reúnem-se na Padaria B. Lém!
basta comparecer a um dos even-
tos. O CPP é aberto a toda a comu-
nidade de Piracicaba e região.

Os encontros do Clube são
gratuitos, não é cobrado nada
para participar. Porém, nos even-
tos da Padaria, é comum ver os
participantes com um suco ou um
café, comprovando quão aconche-
gante é o encontro. Cada partici-
pante tem 10% de desconto na
consumação durante as reuniões.

A analista de exportação Suy
Machado, 30 anos, conta um
pouco sobre o Clube: “Conheci o
clube através da Carolina Scali-
se, que é minha professora de
francês. Foi minha primeira vez
como participante no clube e gos-
tei bastante. Além do francês,
pude praticar o espanhol e o in-
glês também. A conversação e prá-
tica do idioma é essencial para a

Grupo reúne-se para exercício de vários idiomas

Divulgação

Fotos: Divulgação

Diretoria entregando convite da posse para o prefeito Luciano
Almeida e apresentando as propostas e projetos da entidade

Apresentação do grupo da direção para os associados em potencial

Segunda-feira (14), às 16h, no
Edifício do Centro Cívico da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba,
tomará posse a Diretoria da Asso-
ciação dos Moradores e Comerci-
antes da Rua do Porto - Amoporto.

Em 03/09/2002, em reunião
realizada no Casarão de Turis-
mo, foi fundada a entidade para
congregar proprietários de ba-
res, restaurantes e moradores da
localidade com o objetivo de tra-
balhar pelo bem estar da comu-
nidade ribeirinha. Sua primeira
diretoria foi constituída por
Adail Pinto Filho, presidente, e
outros 22 sócios fundadores.

A partir de 2004, iniciaram-
se estudos e trabalhos da ONG
Piracicaba 2010, com iniciativa
da Caterpillar, em que Projeto
Beira-Rio foi criado e, em par-
ceria com a Amoporto, socieda-
de civil, poder público e Petro-
bras, foram feitas as benfeitori-
as no entorno da região. A últi-
ma diretoria constituída data
de 31/08/2008, tendo como
presidente Benedito Camargo.

Após um período de inati-
vidade, um grupo de influenci-
adores, comerciantes e morado-
res iniciaram um trabalho, no
primeiro semestre de 2022, de
conscientização dos envolvidos
nesse território para a retoma-
da da entidade para voltar a pro-
tagonizar eventos e união para o
bem comum da coletividade.

O movimento foi crescendo,
se expandindo para todo o entor-
no das duas margens do Rio Pi-
racicaba, entre  as pontes do Mo-
rato e do Lar dos Velhinhos, com
a vinda de outros moradores e
empreendedores para o movi-
mento engrandecendo assim o
grupo para reativar a entidade.

Findo todo esse processo em
atendimento as necessidades le-
gais de reativação da entidade exi-
gidas, a nova diretoria foi consti-
tuída em 12/07/2023 com a se-
guinte composição: presidente: Is-
rael Martins (XV Mania), vice-

presidente, Edson Favarin (Ma-
ravilhoso Bar), 1º secretario,
Marco Casarotti (morador), 2º
secretário, Wilson Louvandini
(Tempero do Tio), 1º tesoureiro,
Reginaldo Rosolen (R2), 2º tesou-
reiro: Samuel Meneghim (Master
Chopp). Conselho Fiscal: Adail Fi-
lho (Porto da Praia), Luis Chori-
lli (Associação de Engenheiros e
Arquitetos de Piracicaba), Fer-
nando Bera (Capitão Gancho).

OBJETIVOS - São objetivos
da Amoporto: promover qualida-
de de vida dos moradores, traba-
lhadores, entidades e empresári-
os, principalmente nas questões:
infraestrutura, melhoria e preser-
vação dos espaços públicos e valo-
rização do patrimônio. Fomentar
o turismo e empreendedorismo na
região. E a visão de ser uma asso-
ciação forte, unida e reconhecida
pela população, pelos formadores
de opinião e pelos órgãos públicos,
pelo trabalho sério, eficaz e trans-
parente que fazemos, sempre bus-
cando soluções objetivas e asserti-
vas para os mais variados proble-
mas do nosso território, sendo re-
ferência no turismo do interior de
São Paulo, trazendo o que há de
melhor da experencia gastronômi-
ca, lazer, cultura e meio ambiente.

PAIXÃO - Há, entre os asso-
ciados, uma paixão pela Rua do
Porto, com harmonia entre mora-
dores e comerciantes, inovação em
gastronomia, responsabilidade
com os animais e o meio ambiente,
assim como valorização e respeito
às pessoas e aos espaços públicos.

A entidade, com comissões
de trabalho estabelecidos para
oferecer o melhor serviço para
seus associados, já iniciou as in-
terlocuções com as secretarias
municipais e prefeito para esta-
belecer as parcerias necessárias
para que todos os projetos para
o entorno sejam elaborados, ge-
renciados e executados com o
cuidado e presteza que esse en-
torno merece sendo o cartão pos-
tal mais importante de Piracicaba.fluência, e, no dia a dia, acabamos

não tendo tantas oportunidades de
ter essa prática, o contato contínuo
com a língua é extremamente es-

sencial. Com certeza participarei
mais vezes!” Próxima reunião do
CPP: dia 19/08, na Estação da Pau-
lista. A entrada também é gratuita.
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Prefeito solicita cronograma
para início da nova empresa

PEDRA DO BAÚ UM MONUMENTOPEDRA DO BAÚ UM MONUMENTOPEDRA DO BAÚ UM MONUMENTOPEDRA DO BAÚ UM MONUMENTOPEDRA DO BAÚ UM MONUMENTO

O Governo do Estado de São Paulo, através de Decreto, criou
no município de São Bento do Sapucaí o "Monumento Natu-
ral da Pedra do Baú", cuidado pela Fundação Florestal. O
local é muito procurado e montanhistas o consideram uma
referência para escaladas. Ali existem mais de trinta rotas
para a referida modalidade, com diferentes níveis de dificul-
dades. O complexo do Baú ocupa mais de 3.000 hectares e a
pedra está a 1.950 metros de altitude. O Complexo do Baú é
visitado por grande número de turistas e por escaladores pro-
fissionais e amadores. O acesso é feito por Campos do Jordão
e por São Bento do Sapucaí, um passeio muito agradável.

SUCESSO EM AGUDOS (SP)SUCESSO EM AGUDOS (SP)SUCESSO EM AGUDOS (SP)SUCESSO EM AGUDOS (SP)SUCESSO EM AGUDOS (SP)

Uma das molas propulsoras do turismo no município de Agudos
é o seu Rodeio Show, neste ano contando com mais de 25 mil
pessoas. E o evento deste ano comemorou os 125 anos daque-
la cidade. O rodeio não foi realizado nos últimos sete anos e.
por isso, capricharam nas atrações culminando com empolgan-
te etapa de rodeio com touros levando o nome de "Pra Cima
Deles". Considerando o sucesso acontecido neste ano, já foi
marcada a nova edição para os dias 25 a 27 de julho de 2024.

MUSEU DA PORCELANAMUSEU DA PORCELANAMUSEU DA PORCELANAMUSEU DA PORCELANAMUSEU DA PORCELANA
Único museu do gênero no Brasil, o Museu da Porcelana de
Pedreira (SP) oferece uma nova expo-grafia em prédio históri-
co. Os apreciadores da porcelana, seja artística ou não, po-
dem participar de uma experiência sobre a história da porcela-
na no Brasil. O visitante pode conhecer todos os processos
para a fabricação da porcelana e, certamente, terá uma expe-
riência para ficar na sua lembrança para sempre. Estando em
Pedreira, conheça a sua boa gastronomia, principalmente o
restaurante Peixada do Lago no km 54 da estrada SP-095.

Agudos Rodeio Show, sempre um sucesso. Foto Juninho Martins

A Pedra do Baú

Tranquilidade em águas calmas.

Monumento às Bandeiras, Ibirapuera, São Paulo

Museu da Porcelana, em Pedreira (SP)

CAIAQUES EM ROSANA (SP).CAIAQUES EM ROSANA (SP).CAIAQUES EM ROSANA (SP).CAIAQUES EM ROSANA (SP).CAIAQUES EM ROSANA (SP).
Numa ponta extrema
do Estado de São
Paulo está a simpá-
tica cidade de Rosa-
na, cercada por rios
famosos. No próxi-
mo dia 19 de agos-
to, esperando ser
um emocionante
dia, haverá a desci-
da em caiaque pelo
Rio Paraná, com iní-
cio do evento na ci-

dade de Rosana e até a cidade paranaense de Marilena. Os
organizadores garantem paisagens deslumbrantes em con-
tato com a natureza exuberante, se encantando com a sere-
nidade das águas calmas e a conexão profunda com a natu-
reza ao longo dessa jornada ecológica inesquecível. Conhe-
çam Rosana, bela cidade de Interesse Turístico.

MONUMENTO ÀS BANDEIRASMONUMENTO ÀS BANDEIRASMONUMENTO ÀS BANDEIRASMONUMENTO ÀS BANDEIRASMONUMENTO ÀS BANDEIRAS

Quase todos que passam por São Paulo conhecem o impo-
nente monumento ao lado do Parque do Ibirapuera, também
apelidado pela população como "Deixa-que-eu-empurro".
Mas, nem todos sabem que é uma obra do escultor Victor
Bracheret. A escultura é composta por um grupo anônimo de
trinta e sete figuras, representando as várias etnias da for-
mação do povo paulista. O Monumento às Bandeiras foi cons-
truído para homenagear os bandeirantes paulistas, e foi ide-
alizado pelo grupo modernista da Semana de Arte Moderna
de 1922. A inauguração se deu em 1954, juntamente com o
Parque do Ibirapuera e os festejos do nosso IV Centenário.
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Prefeitura abre licitação para instalar
iluminação de LED em 55 mil pontos
Investimento previsto será de aproximadamente R$ 73 milhões; dos 55 mil,
serão atendidos 2.900 novos pontos; são várias fontes de financiamento

Nova iluminação do Parque da Rua do Porto: licitação vai modernizar mais de 55 pontos na cidade

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), abriu lici-
tação para modernização e ma-
nutenção da iluminação em toda
a cidade. Ao todo, 55.832 pon-
tos serão atendidos com ilumi-
nação em tecnologia LED. As
novas luminárias de LED devem
ser de 60, 120 ou 180 watts, a
depender dos locais onde serão
instaladas. Do total de pontos,
serão atendidos 2.900 novos,
sendo 1.400 em praças e 1.500 em
vias públicas (ruas e avenidas).

O investimento previsto de
toda a modernização é de R$ 73
milhões, sendo R$ 25 milhões por
meio do programa Desenvolve SP,
R$ R$ 30 milhões por meio do
Finisa (Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento Básico)
e R$ 18 milhões do Tesouro Mu-
nicipal (recursos municipais).

De acordo com o edital, os
novos conjuntos de iluminação
pública a serem instalados no sis-
tema viário do município deverão
ser com luminárias de tecnologia a
LED (Diodo Emissor de Luz), em
substituição aos atuais conjuntos
de iluminação pública que são com
luminárias com lâmpadas de tec-
nologia a vapor de sódio a alta
pressão. O novo sistema de ilumi-
nação pública a LED a ser implan-
tado deverá proporcionar uma
redução de consumo de energia
elétrica acima de 50%, garantin-
do, assim, a eficiência energética.

A empresa contratada será
responsável em efetuar a retira-
da completa de todos dos conjun-
tos de iluminação pública a va-
por de sódio atualmente instala-
dos em postes da CPFL e também
a retirada completa de todos os
conjuntos de iluminação pública
a vapor metálico atualmente ins-
talados em postes de concreto e
postes metálicos ornamentais da
Prefeitura. São compostos por lu-
minárias convencionais de linha

pública, luminárias decorativas
tipo globo e projetores instalados
em praças, parques e jardins.

TEMPO REAL - Ainda se-
gundo a Semozel, entre esses 55
mil pontos, 3 mil terão telegestão,
com monitoramento e controle
remoto, que possibilita a verifica-
ção em tempo real para dimerizar
(fazer a regulagem da luz emiti-
da), ligar, desligar e ainda medir
o consumo de energia. Esses pon-
tos com telegestão serão instala-

Em reunião nesta semana
com a nova empresa contratada
para operar o sistema de trans-
porte público coletivo de passa-
geiros de Piracicaba, o prefeito
Luciano Almeida solicitou à Rá-
pido Sumaré LTDA., a vencedo-
ra da licitação, um cronograma
para início das atividades, que
devem acontecer em até 180 dias.

A reunião aconteceu no Gabi-
nete do prefeito, com a presença do
chefe do Executivo; da titular da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Jane Franco Olivei-
ra; do diretor do Departamento de
Transportes Públicos de Piracica-
ba, Vanderlei Quartarolo; do pro-
curador-geral do município, Gui-
lherme Monaco de Mello; da dire-
tora do Centro de Comunicação
Social da Prefeitura, Tássia Espe-
go, e dos representantes da em-
presa, Fabio Figueiredo e Belarmi-
no da Ascenção Marta Junior.

Durante o encontro, o prefei-
to Luciano Almeida reforçou a im-
portância da apresentação de um
cronograma de trabalhos para po-
der apresentar à população como
será feita a operação com a nova
frota que contemplará novos ôni-
bus com wi-fi, ar-condicionado e
monitoramento por câmeras.

No mês passado, a Prefeitura
noticiou que o Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo – Comar-
ca de Piracicaba emitiu parecer fa-
vorável ao Poder Executivo, por
meio da Semuttran, para continui-
dade do processo licitatório com a
empresa Rápido Sumaré LTDA.
para a prestação dos serviços do
sistema de transporte público co-
letivo de passageiros de Piracica-
ba. O processo estava parado de-
vido a um mandato de Justiça
solicitado por uma outra empresa
que iniciou a concorrência na lici-
tação, porém, não foi a vencedo-
ra. Na sentença do juiz constou
que “ao analisar detidamente os

documentos apresentados nos
autos, não se constatou qualquer
ilegalidade no ato da autoridade
administrativa ou abuso de poder
que implicasse em violação ao direi-
to líquido e certo da impetrante”.

“Temos a certeza que em
breve a operação refletirá no
conforto e melhorias à popula-
ção que utiliza o transporte pú-
blico, seja a trabalho ou a lazer,
em conformidade com tudo o
que prevê o edital”, falou Jane.

SERVIÇO – O edital da con-
cessão do sistema de transporte
público da cidade prevê a execu-
ção dos serviços por cinco anos e o
critério de escolha da empresa foi
a que oferece a menor tarifa. O
valor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08, na
data base de junho de 2022. Con-
forme o edital, deverá ser dispo-
nibilizado ônibus com Wi-Fi (in-
ternet sem fio) e entradas USBs,
além de parte da frota com ar-
condicionado. O edital exige, ain-
da, que seja fornecido gratuita-
mente ao público interessado, por
meio de aplicativo, serviço de in-
formação que possibilite ao usuá-
rio ver os horários previstos atua-
lizados em tempo real de chegada
dos ônibus aos pontos de embar-
que, além do itinerário das linhas.

Todos os veículos da frota de-
verão ter monitoramento por câ-
meras em seu interior e sistema
de rastreamento (GPS) e serão
monitorados em tempo real pela
Semuttran. O vencedor da licita-
ção é responsável pela construção
da garagem e da manutenção dos
terminais. A empresa deve operar,
inicialmente, com 163 veículos e
10% de reserva. Para o Sistema
Elevar, destinado a pessoas que
usam cadeira de rodas, é conside-
rada a frota operacional de seis
veículos e um veículo de reserva.
A frota deverá ter, ainda, idade
média máxima de cinco anos e ida-
de máxima do veículo de dez anos.

Divulgação

Chefe do Executivo reuniu-se com representantes da
Rápido Sumaré, vencedora da licitação, nesta semana

dos nas principais avenidas, como
Independência e Armando de Sal-
les Oliveira. As empresas interes-
sadas no certame podem enviar
as propostas até as 13h30 de 13/9;
o edital completo (38/2023) pode
ser acessado na área de Editais,
no portal da Prefeitura (https://
piracicaba.sp.gov.br). O critério é
por menor preço global e o prazo
contratual é de 36 meses, contados
da data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto
c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma co-
zinha banheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto e um
banheiro tratar no telefone (19)99862-
4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba ofe-
rece por contribuição ou permuta. Av.:
Renato Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI  FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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Ícone do hardcore
nova-iorquino, Agnostic
Front vem a Piracicaba

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE

Prefeitura vai realizar estudo
para concessão do Mirante
Chamamento público foi aberto para Procedimento de Manifestação de Interesse
de pessoas físicas e jurídicas para reconstrução e revitalização do espaço

Mirante é um dos pontos turísticos mais visitados em Piracicaba

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba
está com edital de chamamento
público aberto para Procedimento
de Manifestação de Interesse de
pessoas físicas e jurídicas que quei-
ram elaborar estudos de viabili-
dade técnica, econômica, financei-
ra e modelagem jurídica que sub-
sidiem a concessão para recons-
trução e revitalização do Parque
do Mirante, o Aquário Municipal
e o elevador turístico Alto do Mi-
rante, com a exploração dos servi-
ços, comércios, restaurantes, ali-
mentação fora do lar e atividades
ligadas à visitação do espaço. O
edital completo com todas as in-
formações está disponível no site
da Prefeitura: piracicaba.sp.gov.br
e foi publicado no Diário Ofici-
al do Município no dia 3/08.

Os interessados devem proto-
colizar em até 30 dias (a partir da
data de publicação do edital) na
Prefeitura requerimento de auto-
rização contendo qualificação com-
pleta, demonstração e comprova-

ção de experiência e prova de regu-
laridade com tributos federais, es-
taduais e municipais. Na sequên-
cia, uma comissão instituída pela
Prefeitura fará a avaliação dos pro-
jetos para selecionar e publicar a
autorização também no site da
Prefeitura. Após esta publicação,
o interessado deverá apresentar,
em prazo de dez dias, um Plano
de Trabalho contendo cronogra-
ma. O prazo final para a elabora-
ção e apresentação dos estudos
técnicos à Prefeitura será de 150
dias, contados da data da publi-
cação do Termo de Autorização.

A possibilidade de concessão
para reconstrução e revitalização
do Parque do Mirante foi anun-
ciada pelo prefeito Luciano Almei-
da no início do mês em cerimônia
comemorativa do aniversário de
256 anos de Piracicaba e integra
pacote de investimento de mais
de R$ 1 bilhão em diferentes se-
tores da cidade, abrangendo
saúde, educação e mobilidade.

Agnostic Front, há mais de quatro décadas como ícone
do hardcore punk e do crossover, ainda está na ativa
e relevante para a música pesada mundial

Divulgação

Piracicaba será destino iné-
dito para a banda norte-ameri-
cana Agnostic Front em sua nova
turnê pelo Brasil. O show em ter-
ras piracicabanas dos precurso-
res do hardcore nova-iorquino,
influência máxima para diversas
gerações há quatro décadas,
acontece dia 4 de novembro, no
Clube dos Empregados da Cater-
pillar. A realização é da Hardcore
Pride, produtora que realiza even-
tos na cidade desde meados da
década de 2000. A Liberation é a
responsável pela turnê no Brasil.
Os ingressos para o show já estão
à venda no site www.byma.com.br.

Agnostic Front, há mais de
quatro décadas como ícone do
hardcore punk e do crossover,
ainda está na ativa e relevante
para a música pesada mundial.
De debut Victim in Pain (1984)
ao álbum mais recente, Get
Loud! (2019, 12º lançamento da
carreira), o que sempre prevale-
ce é a energia das composições e
a loucura das apresentações.

É uma verdadeira institui-
ção do hardcore e do crosso-
ver, ao lado de Suicidal Ten-
dencies, Sick of it all e Mad-
ball, fiel à sua autenticidade e
sinceridade sonora e social.

A formação atual do Agnostic
Front é o vocalista Roger Miret, o

guitarrista solo e fundador Vinnie
Stigma, o guitarrista rítmico Craig
Silverman, o baixista Mike Gallo
e o baterista Danny Lamagna.

O já histórico evento da
Hardcore Pride em Piracicaba
ainda terá cinco importantes
bandas da música pesada nacio-
nal: o Ratos de Porão retorna à
cidade paulista para mais um
show do disco Necropolítica e
clássicos dos 42 anos de estrada.
Tem também a sensação do dea-
th/thrash metal, Crypta, que aca-
ba de lançar o segundo disco,
Shades of Sorrow. As meninas
estão no topo do metal mundial!

O Bayside Kings, quarteto
hardcore/punk no selo Repeten-
te Records, criado e administra-
do por Badauí, Phil Fargnoli e
Ali Zaher, músicos do CPM 22,
com Rick Lion na direção artís-
tica, está em plena divulgação da
terceira parte do disco #livrepa-
ratodos, uma das formações
mais criativas da atualidade.

Completam o line a brutal
banda piracicabana Into the
Void, que faz um metal pesado e
com groove, já nome frequente
em shows na região e na capital.
A abertura do evento será com a
Malvina, do interior do Rio de
Janeiro, com influências do punk
hardcore, progressivo e metal.
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União Operária faz concerto de aniversário de Piracicaba
Com repertório de músicas

brasileiras, a Corporação Musi-
cal União Operária participa da
programação cultural que cele-
bra os 256 anos da cidade com
concerto neste domingo, 13, às
16h, no Teatro Municipal Eroti-
des de Campos, o Teatro Enge-
nho. A entrada é gratuita e os
ingressos devem ser retirados na
bilheteria do espaço, uma hora
antes do início da apresentação.

Dentro da proposta de mú-
sica brasileira, explica o regente
Jonatas Dionísio, há 9 anos à
frente da banda, o concerto da

União Operária terá a temática de
música sinfônica, como Suítes Nor-
destinas, obra do maestro Duda
do Recife, Carinhoso, de Pixingui-
nha, Estão Voltando as Flores, de
Emílio Santiago, entre outras.

A apresentação leva cerca de
40 músicos ao palco do Teatro
do Engenho e, como destaca Di-
onísio, toda a União Operária
está contente para realizar este
concerto especial. “A banda se
sente valorizada e apta para esta
responsabilidade”, conta. Have-
rá, ainda, participações especiais
de solistas, como do baterista Fa-

brício Felix, o tubista Frank Ed-
son e o trumpetista Eliézer Silva.

A banda, que este ano comple-
tou 117 anos, recebe recursos da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) pela Lei Municipal
8.208/15, além de receber doa-
ções de pessoas físicas e jurídicas.

Ao longo dos 117 anos reali-
zou diversas apresentações em
Piracicaba e nos estados de San-
ta Catarina, Paraná, Minas Ge-
rais, além de muitos municípios
brasileiros. Em 1968, a União Ope-
rária se apresentou na Espanha,

no Concurso Internacional de Ban-
das. Foi a única corporação musi-
cal da América Latina a trazer
um troféu daquela participação.

SERVIÇO
Concerto da Corporação Mu-
sical União Operária. Domin-
go, 13, às 16h, no Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campos,
o Teatro Engenho. Avenida Dr.
Maurice Allain, 454, no Parque
do Engenho Central, A entra-
da é gratuita e os ingressos
devem ser retirados na bilhe-
teria do espaço, uma hora
antes do início da apresenta-
ção. Informações: 3413-5212.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Segunda-feira, 7, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, e o secre-
tário de Turismo, Ronaldo Gaspa-
relo, estiveram na sede da Secreta-
ria de Turismo de São Paulo, onde
reuniram-se com o diretor do De-
partamento de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios Turísticos
(Dadetur), Antônio Vaz Serralha.

Na pauta do encontro, a libe-
ração para São Pedro dos recur-
sos do Dadetur 2023, fundo geri-
do pela Secretaria de Turismo e
Viagens, e disponibilizados anu-
almente às 70 estâncias turísticas
instituídas por lei. Seguindo legis-
lação específica e pré-requisitos de
qualificação, entende-se por estân-
cia os municípios que possuem in-
fraestrutura e serviços direciona-
dos ao turismo, distinção osten-
tada por São Pedro desde 1979.

Nos últimos dois anos, a Es-
tância de São Pedro recebeu R$
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Prefeitura fortalece diálogo:
novos recursos ao turismo
Prefeito de São Pedro, Thiago Silva, e o secretário de Turismo, Ronaldo Gasparelo,
reuniram-se, segunda (7), com o diretor estadual do Dadetur, Antônio Serralha

Secretário Ronaldo Gasparelo e prefeito Thiago Silva (direita)

Divulgação

3,5 milhões do convênio com o
Dadetur, valor investido em di-
versas obras no município que
visam promover o desenvolvi-
mento do turismo na região.

“A reunião foi muito positiva.
Conversamos com o diretor do
Dadetur a respeito de projetos em
andamento, como a reforma do
Parque Maria Angélica, o Boule-
vard, a Rodoviária, a finalização
das obras de restauração e adequa-
ção do Museu Gustavo Teixeira,
entre outras importantes obras re-
levantes para o desenvolvimento do
turismo de São Pedro e da Serra de
Itaqueri”, disse o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, que, após o
encontro, também esteve com o se-
cretário Ronaldo Gasparelo no
Centro de Estudos de Turismo e
Desenvolvimento Social, na Escola
de Comunicações e Artes da USP
(Universidade de São Paulo). 

No local, aconteceu o work-
shop “Demanda Turística: Como
conhecer a sua”. Entre os itens
destacados, as etapas de um bom
planejamento de pesquisa, além
da sondagem e conhecimento

dos viajantes e o aprimoramento
da coleta de dados no turismo.

O workshop foi promovido em
parceria com a Associação das Pre-
feituras das Cidades Estância do
Estado de São Paulo (Aprecesp).

Do dia 14 ao dia 25 de agosto
serão realizados os Jogos Interes-
colares da categoria B, formada por
jovens nascidos em 2008, 2009,
2010 e 2011. A realização é da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Educação e Coor-
denadoria de Esportes e Lazer.

Entre os objetivos da ativida-
de que envolverá aproximada-
mente 900 estudantes, estão a va-
lorização da prática esportiva es-
colar,  construção da cidadania
dos estudantes, aumento do vín-
culo do aluno/atleta com a escola,
contribuindo na diminuição da
evasão escolar, além de possibilitar
a identificação de novos talentos.

São 9 escolas participantes,
8 de São Pedro, as Emebs Abda-
la Rahal Farhat Neto, Guido
Dante, Gentila Iolanda da Silva
Frare,  Benedito Modesto de
Paula, Gustavo Teixeira, Maria
de Fátima do Amaral, Ondina
Mendes Parreira e a escola Poli-
edro , da rede privada, além  da
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Jogos Interescolares da
Categoria B: início dia 14

Bordadão está sendo reformado e será um dos locais das partidas

Divulgação

Escola Municipal Maria Luiza
Fornasier Franzin, de Águas de
São Pedro, como convidada.

As partidas serão realizadas
no Estádio Municipal Ferrúcio
Feltrim, o São Pedrão; Ginásio
Municipal de Esportes “Antonio
Carlos Siloto Filho”, o Bordadão;
pista de skate da avenida Imi-
grantes Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer (Piscina Municipal),  e
o campo de futebol “Arena Ollé”.

As competições serão nas
modalidades futsal, vôlei, bas-
quete, handebol, tênis de mesa,
dama, xadrez, corrida de reve-
zamento, corrida de velocidade
e resistência, arremesso de peso,
futebol society, skate, natação
livre e natação revezamento.

Os primeiros jogos, no dia
14, serão na modalidade de Fu-
tebol Society Feminino, na Are-
na Ollé Futebol. A cerimônia de
encerramento e premiação está
marcada para as 17h30 do dia
25 de agosto, no Bordadão.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SRA. NEUSA SANTOS SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 87 anos de ida-
de e era filha do Sr. Amadeu
Antônio da Silva e da Sra. Ro-
salina dos Santos Silva, fale-
cidos. Deixa os filhos: Clésio
Silva Amorim casado com Mi-
r ian Amorim, Cleusa Si lva
Amorim, Claudenir Silva Amo-
rim, Clélia Silva Amorim de
Lima casada com Elias Israel
de Lima. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 10:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

JOÃO PAULO DE SOUZA fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 43 anos de idade e
era filho do Sr. José Maria de
Souza e da Sra. Natalia Men-
donça de Souza. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje às
16:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório “A” do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. HELENA RODRIGUES DE
CAMPOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 67 anos,
filha dos finados Sr. Francisco
Rodrigues de Campos e da
Sra. Maria de Lurdes Gomes de
Campos; deixa o filho: Leonar-
do Rodrigues de Campos, ca-
sado com a Sra. Leticia Fernan-
da Oliveira Gregorio Campos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MACHUCA SAN-
CHES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 90 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose San-
ches Lara e da Sra. Carmen
Machuca, era casado com a
Sra. Rosa Gutierres Sanches;
deixa os filhos: Antonio Roberto
Sanches, casado com a Sra.
Marilan Sanches; Marcos
Eduardo Sanches e Ana Maria
Sanches, já falecida. Deixa
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório do
Crematório do Memorial Me-
t ropol i tano de Pi rac icaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMELINA ELEOTERIO
DE MORAES faleceu anteon-
tem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Joaquim Eleoterio e
da Sra. Gertrudes Maria de Je-
sus, era viúva do Sr. João Go-
mes de Moraes; deixa os filhos:
Maria; Tereza; Isabel; Celia;
Cida; Benedito, já falecido;
Claudemir; João Carlos e Os-
mar. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h30 do Velório Municipal de
São Pedro/SP, para o Cemitério
Parque na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MIGUEL BISSOLI fa-
leceu anteontem, nesta cidade,

contava 70 anos, filho dos fina-
dos Sr. Batista Bissoli e da Sra.
Leonor Sobeck Bissoli, era ca-
sado com a Sra. Rosangela
Maria da Cunha Bissoli; deixa
os filhos: Regiane Bissoli e
Rafael Bissoli. Deixa o neto Mi-
guel Antonio Damata, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAZARA BALDINE MINHA-
RO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. José Baldine e da
Sra. Augusta Stela, era viúva do
Sr. Fabio Minharo; deixa os fi-
lhos: José Francisco Minharo;
David Minharo, já falecido; Miri-
an Minharo Felicio; Silas Minha-
ro, já falecido; Fabio Minharo
Filho, já falecido; Paulo Minha-
ro; Pedro Cesar Minharo; Marta
Minharo Marcondes Machado e
Meire Cristina Minharo de Sá.
Deixa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, às 15h00 no Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LURDES MUNHOZ BUCHI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos
finados Sr. Jose Munhoz e da
Sra. Julia Rubio, era viúva do Sr.
Sebastião Buchi; deixa as fi-
lhas: Silvia Regina Buchi; San-
dra Cristina Buchi Freitas, ca-
sada com o Sr. Claudio Pereira
Freitas; Elisa Adriana Buchi
Carrone, casada com o Sr. Val-
ter Jair Carrone e Sarita Lean-
dra Buchi. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA SIL-
VEIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 81 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio Sil-
veira e da Sra. Maria de Lour-
des Silveira, era viúva do Sr.
José Carlos Amaral; deixa os
filhos: Ana Lucia Silveira; Ana
Paula Silveira; Cassio Marcelo
Silveira, casado com a Sra. Ce-
lia Regina Almeida Leite; Caio
Mauricio Silveira, casado com
a Sra. Dirlene Andrade Silveira;
Claudio Marcel Silveira Amaral,
já falecido e Carlos José Silvei-
ra Amaral. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALDERES GONÇALVES
LUIZ DOS SANTOS faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
63 anos, filha dos finados Sr.
Paulo Luiz e da Sra. Iraci Gon-
çalves, era casada com o Sr.
Luis Carlos Machado dos San-
tos; deixa os filhos: Barbara
Joyce Luiz Marchiri Rando, ca-
sada com o Sr. Daniel da Silva
Rando; Lucas Luiz dos Santos;
Victor Luiz dos Santos; Jeferson
Luiz Barbosa, casado com a Sra.
Bruna Ribeiro Barbosa e Henry
Luiz Benedicto. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 12h30
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADJAIME GOMES LEITE fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 75 anos, filho dos finados
Sr. Antonio da Silva Leite e da
Sra. Julia Gomes Leite; deixa o
filho: Silas Ruiz Leite. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SELMA APARECIDA DEL-
GADO FRANCO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 57 anos,
filha do Sr. Benedito Delgado,
já falecido e da Sra. Maria Apa-
recida Barbosa Delgado, era
casada com o Sr. Francisco de
Mello Franco; deixa os filhos:
Elizabeth Cristina Franco Mas-
son, casada com o Sr. Ivan
Henrique Masson e Samuel
Elias Franco. Deixa a neta Sa-
rah, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h15 do Velório da
Saudade, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR DOUTOR RUBENS
MURILLIO TREVISAN faleceu
ontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 92 anos, filho dos
finados Sr. Zephiro Trevisan e
da Sra. Iride Trevisan, era ca-
sado com a Sra. Ana de Melo
Trevisan; deixa os filhos: Clau-
dia de Melo Trevisan Scatena,
casada com o Sr. Alexandre;
Jose Rubens de Trevisan; Thais
Teresa de Melo Trevisan, casa-
da com o Sr. Ubirasan e Maria
do Carmo de Melo Trevisan,
casada com o Sr. Jose. Deixa
demais familiares e amigos.

Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
13h30 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CRISTINA PEREIRA DE
OLIVEIRA NUNES faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 51
anos, filha do Sr. Joaquim Pe-
reira de Souza, já falecido e da
Sra. Geralda Pinto de Oliveira
Souza, era casada com o Sr.
Moises Jose Nunes; deixa os
irmãos: Zilda Pereira de Souza;
Najib Pereira de Oliveira, casa-
do com a Sra. Andreia Nunes
dos Santos; Arnaldo Pereira de
Oliveira; Jose Maria Pereira de
Oliveira, casado com a Sra.
Fabiana Oliveira; Reinaldo Pe-
reira de Souza, Ivanilda Souza
Smagnoto, casada com o Sr.
Ariosvaldo Antonio Smagnoto;
Romario Pereira de Oliveira, já
falecido e Nacib Pereira de Oli-
veira, já falecido. Deixa sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 15h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ENGENHEIRO AGRÔNOMO SR.
PEDRO VICENTE FONSECA JU-
NIOR faleceu anteontem, na ci-
dade de Barretos/SP, contava 62
anos, filho do Sr. Pedro Vicente
Fonseca (Pecente) e da Sra.
Sonia Maria de Souza Costa
Fonseca, era casado com a
Sra. Leandra Cezaretti Fonse-
ca; deixa filhos, netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, às 17h30 no Cemitério
Municipal de Barretos/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
RIBEIRO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. Rebeldino Jose
das Virgens e da Sra. Fortuna-
ta Maria de Jesus, era casada
com o Sr. Valdir Benedito Ri-
beiro; deixa os filhos: Francis-
lei Adriano Ribeiro, casado
com a Sra. Patricia Regina de
Lima Ribeiro; Wanderlei Ales-
sandro Ribeiro, casado com a
Sra. Sandra Aparecida Custo-
dio e Kelly Aparecida Ribeiro,
casada com o Sr. Rodrigo de
Oliveira. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 11h00
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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Obras estão com 90% concluídas
Novo espaço será utilizado para preparar a merenda das escolas do município; são mais de 400 metros quadrados de construção

A Campanha Agosto
Dourado já começou em La-
ranjal Paulista! Durante todo
o mês, a Secretaria da Saú-
de realizará ações nos pos-
tos de saúde do município
para incentivar a amamenta-
ção. O leite materno é o me-
lhor alimento para o desen-
volvimento do bebê, podendo
ser exclusivo até os seis me-
ses de vida. Também prote-
ge a criança contra doenças
através do reforço ao siste-

A merenda escolar servi-
da nas escolas de Laranjal
Paulista vai ficar ainda mais
gostosa e nutritiva! A Cozinha
Piloto está com 90% das obras
concluídas. O projeto de 426,15
metros quadrados conta com
uma ampla cozinha industri-
al, vestiários e refeitório para
os funcionários, escritório,
depósitos, área de serviço, ga-
ragem e aérea para descarga
de mercadorias. O investimen-
to é de quase R$ 1,3 milhão,
fruto de parceria entre a Pre-
feitura de Laranjal Paulista e
o Governo do Estado. A obra
está sendo realizada pela em-
presa MSV Construtora, ven-
cedora do processo licitatório.

Divulgação

Prefeito Dr. Alcides visitou as obras esta semana

Campanha Agosto Dourado:
incentivo à amamentação

ma imunológico, ajudando a
reduzir a mortalidade infantil.

Durante as atividades, os
enfermeiros abordarão tópi-
cos como os benefícios nutri-
cionais do leite materno, o vín-
culo emocional entre mãe e fi-
lho durante a amamentação,
as técnicas corretas e como
superar desafios comuns que
podem surgir. As mães, ges-
tantes, puérperas e seus fa-
miliares, poderão comparti-
lhar vivências e experiências.

CRONOGRAMA — A pri-
meira ação foi realizada na
unidade básica de saúde do
São Roque, nesta sexta-fei-
ra, 11, de agosto. O cronogra-
ma segue no dia 17 deste
mês, na UBS do Distrito de
Maristela às 9h,  no dia 21, na
UBS do Bairro da Ponte às
8h, e na UBS do Distrito de
Laras, às 11h30. Já no dia 23
de agosto, será a vez do CSII
– UBS Central às 13h e da
UBS da Vila Zalla, às 13h30.
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Concessionária realiza obras Marechal Rondon
A Rodovias do Tietê, con-

cessionária responsável pela ad-
ministração do Corredor Leste
da Rodovia Marechal Rondon,
continuará as obras de recupe-
ração do pavimento na rodovia
Marechal Rondon (SP-300), no
trecho de Botucatu. Os traba-
lhos terão início neste sábado
(11) e seguem até a quinta-feira
(17), conforme a lista abaixo:

·  Na alça  de  acesso do
DER, as obras acontecem na
quinta-feira (17). O desvio será
feito conforme figura acima.

As obras de recapeamento

serão realizadas nos quatro
dias no período diurno, das 8h
às 16h. A sinalização será mon-
tada de acordo com as normas
vigentes do DER, e operaciona-
lizada pela empreiteira com fis-
ca l ização  da  engenharia  e
apoio da operação da concessi-
onária. Solicitamos aos usuá-
rios que redobrem a atenção ao
passar pelo local e que traguem
com velocidade reduzida.

A Concessionária alerta ain-
da que atividades previstas estão
sujeitas à alteração no caso de
condições climáticas adversas.

No dispositivo do km 248, as obras acontecem de sábado (12) a
quarta (16); o desvio do sábado (12) será feito conforme figura acima.

Divulgação

Na próxima semana, Laran-
jal Paulista realizará a 4ª edi-
ção da Semana Literária. Neste
ano o homenageado será o car-
tunista, empresário e escritor
Maurício de Sousa, criador da
Turma da Mônica. De 15 a 18
de agosto, das 8 às 17h, o públi-
co poderá visitar a exposição dos
desenhos feitos pelos alunos das
escolas do município no Giná-
sio Municipal Anízio Garpelli.
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4ª Semana Laranjal Paulista homenageia Maurício de Sousa
Na terça-feira (15), às 19h,

será dia de prestigiar as apresen-
tações das escolas municipais
“Professora Iara Selma Bado” e
“Quinzinho Amaral”, além da
apresentação dos ACIs da Cre-
che Municipal “Nossa Senhora
Auxiliadora”, em homenagem ao
agente Will. Já na quarta-feira
(16), às 19h, além das apresenta-
ções das escolas municipais “Pro-
fessora Mônica Benetton de

Lara” e “Professora Cecília Salto
de Almeida”, também acontece-
rá uma roda de conversa com o
cordelista Moreira de Acopiara
e Reynaldo Damazio, da Casa
das Rosas. No dia seguinte, quin-
ta-feira (17), às 19h, quem se
apresenta são as escolas munici-
pais “João Brunheira” e “Dona
Isabel Alves Lima” e, para fechar
a noite, os representantes do Ins-
tituto Maurício de Sousa, Letí-

cia Britschgy, coordenadora de
projetos, e Munhoz, roteirista, fa-
rão uma palestra sobre Maurício
de Sousa e Turma da Mônica.

APAE — O último dia de even-
to será sexta-feira (18) e terá apre-
sentações da APAE de Laranjal
Paulista e do Colégio São Vicente
de Paulo, e será encerrado com a
premiação dos 10 melhores dese-
nhos dos alunos. Venha prestigiar
e participar. A entrada é franca!

Divulgação

CENTRO MULTIUSO
Laranjal Paulista terá em bre-
ve mais um espaço cultural! A
construção do Centro Multiu-
so segue em ritmo acelera-
do. O projeto tem área total de
1.420,97 metros quadrados e
será dividido em biblioteca e
teatro, com capacidade para
350 pessoas. O investimento
total passa de R$ 3,6 milhões,

através de parceria entre Pre-
feitura e Governo do Estado.
O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Júnior e o vice-
prefeito Carlos Alberto Rugo-
lo visitaram o canteiro de
obras esta semana. O em-
preendimento está a cargo
da MSV Construtora, empre-
sa vencedora da licitação.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Rafael Cardoso
Da Agência Brasil

O ano é 1942, o mundo en-
frenta a maior guerra da história.
No sertão, um alemão, que fugia
dos conflitos na Europa, começa a
vender aspirinas pela região e con-
trata um homem nordestino como
ajudante. Para conquistar novos
compradores, eles exibem filmes
publicitários em praças de cida-
des pequenas. Esse é o enredo do
filme Cinema, Aspirinas e Uru-
bus, um dos destaques da nova
faixa de cinema que estreia na TV
Brasil no dia 18 de setembro.

A produção é de 2005 e rece-
beu, no mesmo ano, o Prêmio da
Educação Nacional no Festival de
Cannes. O cineasta Marcelo Gomes
é o responsável pelo filme e conver-
sou com a Agência Brasil durante
as gravações do Cine Resenha, pro-
grama que vai exibir produções ci-
nematográficas e trazer entrevis-
tas com os responsáveis por elas.
Para ele, a televisão pública é o lu-
gar ideal para que conteúdos na-
cionais e independentes sejam exi-
bidos e alcancem todo o país.

“Estou muito feliz em pensar
que esse filme vai passar de Nor-
te a Sul do país, em lugares que
meus filmes nunca chegaram an-
tes. Onde os cinemas nunca exi-
biriam esse tipo de produção. É a
TV Brasil que vai poder quebrar
esse bloqueio, dos cinemas que
exibem majoritariamente filmes
dos Estados Unidos. A televisão
pública vai ajudar a tornar mais
conhecidas as nossas produções.
E quando a pessoa vê um filme,
isso instiga a curiosidade dela.
Começa a gostar e quer ver ou-
tros, conhecer melhor o cineasta
e o tema”, disse Marcelo Gomes.

O cineasta e crítico Eduardo
Valente também elogiou o novo
projeto da TV Brasil e o espaço
dado para que os produtores fa-
lem sobre os próprios filmes.

“É essencial ter essa possibi-
lidade de colocar o cinema bra-
sileiro na televisão, principal-
mente na televisão pública. E é
especialmente importante poder
contextualizar os filmes, onde
foram realizados, as intenções,
as linguagens que os diretores
tentaram explorar. Com essas
oportunidades, trazendo os con-
teúdos para a televisão, podemos
ampliar a plateia e o número de
interessados pelas produções na-
cionais”, disse Eduardo Valente.

Nova programação - Além do
Cine Resenha, a nova faixa de ci-
nema terá quatro horários para exi-
bição de filmes nos fins de sema-
na: dois à tarde e dois à noite. Na
programação, estão previstos des-
taques do cinema nacional, entre
eles O Céu de Suely, de Karim Aï-
nouz (2006); O Som ao Redor, de
Kleber Mendonça Filho (2012); A
Febre, de Maya Da-Rin (2019); e
Riscado, de Gustavo Pizzi (2010).

Também está programada
uma mostra com filmes da L.C.
Barreto Produções Cinematográfi-
cas, que completou 60 anos de exis-
tência e foi responsável, durante
esse tempo, por mais de 150 títu-
los, entre filmes de ficção, documen-
tários e programas de televisão.

A diretora de conteúdo e pro-
gramação da TV Brasil, Antonia
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Com foco em produções nacionais,
TV Brasil estreia faixa de cinema
Proposta é exibir conteúdos que valorizem a diversidade do país;
preocupação é não ficar somente no eixo entre Rio de Janeiro e São Paulo

Divulgação

Set de filmagens de Cinema, Aspirinas e Urubus, produzido em 2005, e que
é um dos destaques do Cine Resenha, nova faixa de cinema da TV Brasil

Pellegrino, disse que priorizar pro-
duções independentes nacionais foi
uma decisão política e estratégica.

“Decidimos reunir esses talen-
tos contemporâneos – pessoas com
filmes premiados, sejam recentes
ou mais antigos – e exibi-los em
rede nacional. Alcançar mais pes-
soas, formar uma plateia maior e
cumprir com os objetivos da comu-
nicação pública. Isso é prioritário
para nós. Fizemos um trabalho de
prospecção muito cuidadoso, que

envolveu uma equipe enorme e que
vai começar a ser veiculado na TV
em setembro. Queremos no próxi-
mo ano, à medida que tenhamos
um novo orçamento, comprar mais
filmes e aumentar o espaço deles
na grade. É muito importante que
o setor cinematográfico entenda
a TV Brasil como a tela do cine-
ma brasileiro”, afirmou Antonia.

A gerente executiva de con-
teúdo da TV Brasil, Guta Ramos,
destacou que 80% de toda a produ-

ção vão ser nacionais, o que inclui
filmes, séries e documentários.

“Acho que é importante valo-
rizarmos a diversidade do cinema
e do audiovisual. Nossos conteú-
dos precisam ser vistos e fomenta-
dos a partir da diversidade regio-
nal, de gênero, de raça. É isso que
vamos fazer aqui na TV Brasil: fa-
lar desse país complexo em que a
gente vive e não só de um determi-
nado nicho de produções restritas
ao eixo Rio-São Paulo”, disse Guta.

Em 12 de agosto foi celebra-
do o Dia Nacional dos Direitos
Humanos, uma oportunidade
para refletir sobre garantia de
direitos, seguridade e proteção
social, além de combate aos pre-
conceitos e todo tipo de discri-
minação. Segundo o Fundo das
Nações Unidas para a Infância
(UNICEF), os direitos humanos
regem o modo como as pessoas
individualmente vivem em socie-
dade e entre si, bem como sua re-
lação com o Estado e as obriga-
ções que este tem em relação a elas.

No Brasil, o Dia Nacional dos
Direitos Humanos foi instituído
por lei em 2012, em homenagem à
líder sindical Margarida Maria Al-
ves, assassinada em 1983, nesta
mesma data, por um matador de
aluguel a mando de latifundiários.
O crime foi denunciado à Corte In-
ternacional de Direitos Humanos,
tornando-se símbolo da luta pelos
direitos dos trabalhadores rurais.

Pensando no âmbito educa-
cional, temas voltados aos Direi-
tos Humanos são relevantes em
diversas etapas e marcam pre-
sença, inclusive, no Enem e nos
vestibulares. “Esses temas cos-
tumam fazer parte de questões
mais voltadas para as Ciências
Humanas e para as Linguagens,
mas marcam presença, sobretu-
do, nas redações desse tipo de
prova”, afirma Áquila Nogueira,
gestor de projetos educacionais
da BE( Educação. Em 2021, o
tema da redação foi “Invisibili-
dade e registro civil: garantia de
acesso à cidadania no Brasil”. Três
anos antes, os estudantes precisa-
ram produzir um texto sobre os
desafios para a formação edu-
cacional de surdos no Brasil.

“Os Direitos Humanos são
centrais em pelo menos duas das
competências avaliadas na reda-
ção do Enem: a elaboração de pro-
posta de intervenção para o tema,
que cita expressamente a necessi-
dade de respeito aos direitos hu-
manos, e a competência da com-
preensão da proposta de redação,
já que os temas de dissertação do
Enem estão diretamente ligados à
questão dos Direitos Humanos”,
afirma Áquila Nogueira. “Assim,
um estudante que ignore esse
tema raramente conseguirá pro-
duzir um texto satisfatório para
essa avaliação”, ressalta Áquila.

Temática nas escolas - “Em
épocas de grande polarização, é
central entender que todas as
pessoas têm acesso aos Direitos
Humanos e não apenas as que
concordam ou que se parecem co-
migo”, explica Áquila. “Se quere-
mos uma sociedade que respeite
essa premissa, precisamos ensi-
nar e discutir esse tema nas esco-
las, para que os estudantes cres-
çam tendo clareza de que todos
devem ter acesso aos direitos e
valorizem isso acima de opiniões
pessoais”, acrescenta o gestor.

Nesse contexto, a escola exer-
ce um papel fundamental de apre-
sentação da temática aos alunos,
o que pode ser feito logo na Edu-
cação Infantil. “Focar na igualda-
de de direitos e oportunidades,
não somente no discurso, mas na
prática, é central para as crianças
entenderem isso desde pequenas”,
diz Áquila. “À medida que cres-
cem, começam a ter um panora-
ma um pouco mais claro do funci-
onamento da sociedade e, ao lon-
go dos Anos Finais do Ensino
Fundamental e no Ensino Médio,
podemos guiá-las em discussões
mais específicas sobre a impor-
tância dos Direitos Humanos em
seu dia a dia”, orienta Áquila.

Para que esses assuntos se-
jam discutidos da melhor ma-
neira, Áquila orienta que a es-
colas tenham atenção à quali-
dade dos materiais que apoiam
a atividade pedagógica. “É ne-
cessário fazer uma boa seleção
de materiais didáticos e paradi-
dáticos, pois eles pautam muito
do que será ensinado e discuti-
do em sala de aula”, sugere.

Além disso, Áquila conside-
ra relevante criar espaços de de-
bate tanto para os profissionais
da escola quanto para os alunos,
bem como mecanismos de parti-
cipação. Eventos como debates,
congressos, mostras culturais, fes-
tivais e feiras também podem esti-
mular a discussão e o engajamento.

RELEVÂNCIA - Margarida
Maria Alves nasceu em 1933, no
município paraibano de Alagoa
Grande, e foi a primeira mulher a
assumir a presidência do Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais, no
início dos anos setenta. Enquanto
esteve à frente da instituição, Mar-
garida moveu cerca de 73 ações
contra as usinas de cana de açúcar
da região em defesa dos direitos
dos trabalhadores. Além disso,
fundou o Centro de Educação e
Cultura do Trabalhador Rural
para combater o analfabetismo.

Mesmo que no âmbito global
a efeméride seja celebrada em 10
de dezembro, o Dia Internacional
dos Direitos Humanos, é relevante
que haja uma data como essa a ní-
vel nacional. Para Áquila Noguei-
ra, a data brasileira ajuda a focar
em problemas mais localizados que
nem sempre teriam atenção em
uma comemoração internacional.

“Creio que as violações aos
Direitos Humanos acontecem ao
redor do globo, mas lugares dife-
rentes tendem a ter problemas mais
específicos”, explica Áquila. “Neste
ano, talvez um dos grandes temas
de Direitos Humanos sejam as vio-
lações ocorridas na Guerra da
Ucrânia, um problema grave que
precisa ser observado. Porém, sem
uma celebração nacional, talvez dei-
xássemos de lado a luta pelos direi-
tos dos trabalhadores rurais sim-
bolizada no assassinato da Mar-
garida Alves”, conclui o gestor.
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Dia nacional e a importância
do tema na escola

Imagem ilustrativa
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Cirurgia… eu hein, Tô fora!!!

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, agora
todos os domingos em nossas
edições. Hoje vou comentar um
pouco sobre como prevenir todos
os dias, desde a rotina de cuida-
dos com a pele, passando pela
quantidade de água, fruta, legu-
mes e proteínas que ingerimos.

Cuidar da pele é um ato de
saúde e carinho com o corpo todo!
Sob o lema "cuidar de dentro para
fora", minha forma favorita de
cuidar da saúde da pele sem ter
que correr o risco de morte em
uma mesa de cirurgia. Vamos
começar pelo básico. Podemos
dizer que a pele é como um sen-
sor, que estabelece plena ligação
entre o mundo externo e o mun-
do interno, reagindo por dife-
rentes estímulos. Nós usamos
muita maquiagem, cloro, dor-
mimos pouco, produtos quími-
cos, poluição, exposição a raios
UV, luz azul, entre outros, po-
dem afetá-la e contribuir para a
aceleração de sinais de envelhe-
cimento. Vamos aos fatos: o nos-
so corpo oxida ou seja, a ação do
tempo agindo sobre nosso orga-
nismo, o que é completamente
normal. A oxidação é um proces-
so químico natural que ocorre
com as células do nosso corpo.

Essa reação produz os ra-
dicais livres que causam o en-
velhecimento celular. Isso no
mundo de dentro. No mundo
de fora: fatores externos como
os raios UVA/UVB e luz azul
que podem desencadear o foto-
envelhecimento, e as partículas
finas de poluição que penetram
nossos poros, também causam
danos celulares como a hiper-
pigmentação, a inflamação e a
sensibilidade que levam ao estres-
se oxidativo - efeito nocivo do ex-
cesso de radicais livres. Esses
agressores estão diretamente re-
lacionados com o enfraquecimen-
to da barreira da pele, que por
sua vez, contribui com o apareci-
mento de linhas finas e rugas.
Uma coisa puxa a outra e é por
isso, a importância do nosso mai-
or órgão funcionando em sua ca-
pacidade máxima para manter-
se naturalmente hidratado e com
alto níveis de antioxidantes para
compensar todos esses efeitos no-
civos - externos e internos.

O tempo e o mundo vão tra-
zendo novos desafios ao corpo,
e é na pele que mais se nota os

sinais: uma mancha aqui, uma
ruga ali, mais uma mancha, mais
uma ruga e assim por diante...
Sabemos que dia após dia vamos
envelhecendo, mas, apesar de não
ter como escapar ao tique-taque
do relógio, podemos prevenir o
envelhecimento precoce e driblar
as agressões que vêm de fora.
Muitas vezes, o envelhecimento
da cútis pode ser relacionado não
à idade em si, mas sim aos cuida-
dos inadequados que praticamos.

Cuidado de dentro pra fora -
Sejamos honestos: seja aos 30, 40
ou aos 70 anos, nunca é tarde
para cuidar da pele como ela ne-
cessita e exteriorizar a beleza que
existe dentro da gente. Não pode-
mos jamais esquecer de usar o pro-
tetor solar. Seus benefícios vão
desde bloquear os efeitos indese-
jados do envelhecimento, reduzin-
do a profundidade das rugas, me-
lhorando textura, firmeza e elasti-
cidade.  Xô, manchas! Como para
tudo nessa vida, ter uma dieta equi-
librada também contribui positiva-
mente com a saúde cutânea. Acos-
tume-se a comer legumes, hortali-
ças e frutas. Esses alimentos são
fontes de vitaminas e minerais que
neutralizam os radicais livres,
prevenindo o envelhecimento.

Os antioxidantes, por exemplo,
sa?o fortes aliados no combate aos
radicais livres e podem ser facil-
mente encontrados em alimentos.
A principal representante do gru-
po é a vitamina C, mas temos tam-
bém vitamina A, vitamina E, a qual
você pode pedir a manipulação de
variados nutrientes, de acordo com
sua necessidade, em conformida-
de com seu médico. É importante
escolher a fórmula adequada de
filtro solar, para cada tipo de pele.
Converse com seu dermatologista
para que ele possa te ajudar. As
fórmulas manipuladas, o filtro
solar, a alimentação e dormir bem
são importantes na saúde da pele,
mas existem outros procedimen-
tos complementares para poten-
cializar os resultados, como la-
ser, microagulhamento, peeling,
bioestimulação, microagulhamen-
to, e muito mais, sem precisar
recorrer às cirurgias plásticas,
correndo até o risco de morte.

Só precisamos "olhar para
dentro" e perceber o que o nosso
corpo precisa agora. Vivemos num
cotidiano agitado, correndo con-
tra o pouco tempo, por isso o obje-
tivo é simplificar e voltar à origem
do que a natureza nos traz, usan-
do ingredientes de alta qualidade
que respeitam o microbioma do
nosso corpo. É por isso que temos
que aproveitar os poderes das
plantas e flores e alimentos natu-

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Cirurgia… Eu hein,
Tô fora!!!"; No próximo domingo estarei aqui novamente com
muitas novidades para você. Obrigada pela gentil atenção dos
leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus ouvintes,
fãs e admiradores que me acompanham no rádio, todas as
quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, pelo whatsapp +551197822-3809, e-
mail: bonecaskm@gmail.com e com muitas novidades no ins-
tagram, www.instagram.com/bonecas_km. " Invista na sua
pele, ela irá lhe representar por muitos e muitos anos.". Dese-
jo a todos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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Testemunhar o Evangelho:
a principal missão do leigo

Na história contemporânea
da humanidade não se tem me-
mória de tão urgente necessi-
dade da atuação dos leigos no
seio de nossa Igreja Católica
Apostólica Romana. Bem por
isso que podemos afirmar que
a vocação dos leigos deve ser to-
mada como um chamado, mais,
como um "grito" da Igreja.

Na sociedade contemporâ-
nea, tão bombardeada pela cul-
tura do individualismo e do con-
sumismo, que sutilmente vai
massacrando as consciências
com a deturpação da realidade
ao idolatrar o bem-estar a qual-
quer preço, nós, leigos e leigas -
compreendidos os que não são
membros de alguma ordem sa-
cra ou instituição religiosa re-
conhecida - devemos ter a pron-
tidão de que a Igreja nos convo-
ca a servir ao próximo, como o
mandato que Nosso Senhor Je-
sus Cristo nos deixou antes de
voltar ao Pai: "Ide por todo o
mundo e pregai o Evangelho a
toda a criatura" (Mc 16,15).

Afinal, todos nós, enquan-
to batizados, temos vocação
missionária!

Não é de hoje que os Pa-
pas convocam os leigos a exer-
cer sua vocação no seio da
Igreja. Diversos documentos
foram escritos nesse sentido,
em diferentes épocas e por
múltiplas razões, sendo um
dos mais importantes a "Exor-
tação Apostólica Pós-Sinodal
Christifideles Laici", de São João
Paulo II, em 1988. No seu nº 34
foi lançado um apelo que segue
sendo extremamente atual:

"Países inteiros e nações,
onde a religião e a vida cristã
foram em tempos tão próspe-
ras e capazes de dar origem a
comunidades de fé viva e ope-
rosa, encontram-se hoje sujei-
tos a dura prova, e, por vezes,
até são radicalmente transfor-
mados pela contínua difusão
do indiferentismo, do secula-
rismo e do ateísmo. É o caso,
em especial, dos países e das
nações do chamado Primeiro
Mundo, onde o bem-estar eco-
nómico e o consumismo, em-
bora à mistura com tremendas
situações de pobreza e de mi-
séria, inspiram e permitem vi-
ver 'como se Deus não existis-
se". (...) Só uma nova evange-
lização poderá garantir o cres-
cimento de uma fé límpida e
profunda. (...) Repito mais
uma vez a todos os homens
contemporâneos o grito apai-
xonado com que iniciei o meu
serviço pastoral: 'Não tenhais

medo! Abri, ou antes, escan-
carai as portas a Cristo!".

OS DESAFIOS DE HOJE
- Assumindo o papel de testemu-
nhas do Evangelho, somos cha-
mados a seguir Jesus Cristo em
meio a um mundo conturbado
por intolerâncias, violências e
perseguições de diferentes mati-
zes, cujos protagonistas buscam
relegar a uma "segunda catego-
ria" quem professa sua fé, em
particular opondo-se à tradição
judaico-cristã que colaborou de-
cisivamente na construção do
homem da atualidade. A propó-
sito, em 2022 a respeitada orga-
nização internacional Open Do-
ors ("Portas Abertas") apontou
a existência de 360 milhões (isso
mesmo: você leu "360 milhões"!)
de cristãos perseguidos em todo
o mundo, com milhares de mor-
tos, encarcerados, expulsos de
suas localidades e sequestrados!

Nesse cenário nada acolhe-
dor e atualmente agravado pela
conjuntura de pós-pandemia
que machucou tanta gente e de
tantas formas, nossa Diocese de
Piracicaba realiza em 2023 o
"Ano Missionário Diocesano".
Depois de um período de prepa-
ração e formação - por meio de
uma renovação espiritual, um
"reencontro" com Cristo -, no
segundo semestre deste ano o
convite é o de sair para a mis-
são, com alegria, com desejo de,
mais do que anunciar, testemu-
nhar a "beleza e a Verdade do
Evangelho", aceitando, assim, o
convite de nosso bispo, Dom
Devair, em sua "Carta Pastoral"
para este Ano Missionário!

Por isso, caro leigo, cara lei-
ga, irmãos em Cristo Jesus: você
e eu somos, mais do que convi-
dados, convocados como teste-
munhas para a missão! Mãos à
obra, portanto! Coloquemo-nos
à disposição de nossas comuni-
dades, participando das forma-
ções, alimentando-nos espiritu-
almente, e, com confiança, reno-
vando nosso "sim" a Deus! E
que o nosso "sim" seja dilata-
do, estendendo-se para nossas
famílias, ambientes de traba-
lho, a todas as estruturas em
que estivermos inseridos! Seja-
mos testemunhas do Evange-
lho nas nossas próprias reali-
dades! E não tenhamos medo!

E que o seu e o meu "sim"
também sejam alegres e gene-
rosos, não nos deixando aba-
ter pelo cansaço ou pelo desâ-
nimo que fatalmente virão,
certos de que "somos simples
servos, fizemos apenas o que
devíamos fazer" (Lc 17,10).

Rogério Sartori Astolphi
Juiz de Direito, articulista do emfoco.org.br

IGREJA EM NOTÍCIAS
DOM BOSCO - O Colégio Sa-
lesiano Dom Bosco Assunção co-
memora, neste mês, 130 anos de
dedicação à formação integral
de jovens e à promoção dos va-
lores cristãos em Piracicaba. As
festividades estão marcadas
para o dia 31 de agosto. A pro-
gramação incluirá missa presi-
dida pelo Bispo de Piracicaba,
Dom Devair Araújo da Fonse-
ca, a entrega da menção honro-
sa da Câmara e um espetáculo
musical com alunos do colégio e
integrantes do Projeto Guri.

VIGÍLIA - A Câmara de Ve-
readores de Santa Bárbara
d'Oeste aprovou, na terça-fei-
ra (8 de agosto de 2023), o
projeto de lei que institui no
calendário oficial do municí-
pio a "Noite de Vigília pelo
Brasil". A votação do texto foi
acompanhada no plenário da
Casa de Leis pelo padre Adal-
ton Roberto Demarchi, pároco
da Paróquia Nossa Senhora
Aparecida, onde a vigília é re-
alizada anualmente, nos dias
11 e 12 de outubro, desde 1972.

rais para equilibrar e nutrir pele e
corpo, assim buscar na prática re-
sultados positivos para minimizar
os sinais do envelhecimento.

E para finalizar, vai uma dica
do Tô Aqui para você: Prevenir
todos os dias, desde a rotina de
cuidados com a pele, passando
pela quantidade de água, fruta,
legumes e proteínas que ingeri-
mos. Também o exercício físico se
assume como essencial, dado que
além de ajudar a tonificar os
músculos, ajuda à saúde do seu
cérebro e ainda aumenta os ní-
veis de felicidade, que reflete na
pele, no corpo e na alma. Essas
são algumas estratégias práticas
para cuidar da sua pele e um pla-

no capaz de mudar a sua vida,
para uma pele fantástica de den-
tro para fora e de fora para den-
tro. Tome muito cuidado  com o
excesso de sal, frituras, massas
e o açúcar. Nós somos aquilo que
comemos. Mas... você sabe o que
você come? Do ponto de vista fí-
sico, químico e biológico, a com-
preensão é direta: é dos alimen-
tos que tiramos as moléculas
que depois se organizam for-
mando nosso corpo. Quando
nutrimos por dentro e nos em-
penhamos no autocuidado, a
beleza é consequência natural
em qualquer fase da vida. Cui-
dar da pele não é custo é inves-
timento pense nisso! "Cuide-se".

Nesta edição vamos destacar o uso de maquiagem, dormir pouco, produtos
químicos, poluição, entre outros, afetam na aceleração de sinais do envelhecimento

Deus, um delírio e alucinação
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Delírios são cren-
 ças exageradas,
irrefutáveis. O

paciente tem certeza
de algo, mesmo sem
nenhuma evidência
real disso. Já a aluci-
nação é uma percep-
ção de coisas que não estão lá,
sejam elas imagens e/ou sons,
mas que o paciente acredita com
convicção de que são reais.

As alucinações acontecem
quando um indivíduo enxerga
imagens  ou escuta sons ou seja
percepções que não existem,
como fantasmas, objetos voado-
res, entre outros. Entretanto,
pode até existir a consciência de

que a imagem vista não
é real, o que não acon-
tece com os delírios.

Os delírios são ca-
racterizados pela dis-
torção da imagem de
objetos reais, são decor-
rentes de interpreta-
ções individuais, cren-
ças e distúrbios psíqui-
cos em que o indivíduo

atribui juízos falsos da realidade.
Explica-se que  imagens re-

ais de objetos, paisagens distan-
tes e  difíceis de interpretar tam-
bém podem gerar discussões en-
tre diferentes indivíduos sobre
o que realmente é ou se parece.
Esse fato é chamado de polipers-
pectivismo e não tem relação
com as alucinações e delírios.

Só para facilitar o entendi-

Delírio eDelírio eDelírio eDelírio eDelírio e
alucinaçãoalucinaçãoalucinaçãoalucinaçãoalucinação
praticamentepraticamentepraticamentepraticamentepraticamente
definem psicosesdefinem psicosesdefinem psicosesdefinem psicosesdefinem psicoses

mento o neurótico tem certa di-
ficuldade de interpretar a reali-
dade (exemplo medo exagerado
de avião).... já o psicótico tem
certeza que o avião vai cair)...
outro fator que geralmente é ob-
servado que o doente mental fala
bem dentro do que a vida lhe pro-
porcionou de conhecimentos e
capacidades (pois o psicótico não
mente! ele realmente acredita no
que está dizendo ou vendo), no
Livro Deus Um Delírio... deve-
ria chamar-se (Deus Um Delí-
rio e Alucinações), pois você
acredita no que não existe e en-

xerga milagres, mas o famoso
escritor e biólogo.. Richard Da-
wkins não é médico.... certa vez
atendi em um hospital uma pa-
ciente professora de física da
USP, que falava tão bem que a
maioria da equipe de saúde acre-
ditou pelas suas explicações que
a tinta da parede do hospital
dava choques (pois, o doente
mental fala bem e não mente).

Delírio e alucinação pra-
ticamente definem psicoses, a
boa notícia é que existe trata-
mento,  a  má notícia é  que
charlatães e crenças religiosas
exploram estes pacientes que
só procuraram o médico de-
pois de muito sofrimento.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA DE
PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda
(C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos
termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de Medici-
na do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com registro na
Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º
41.873-1 e classificada nesta como Medicina de Grupo, com
sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monumento, na cida-
de de Piracicaba, no Estado de São Paulo, vem NOTIFICAR,
devido a impossibilidade de comprovar o recebimento da
notificação postal via AR dos Correios, seus consumidores
abaixo mencionados sobre o cancelamento do contrato do
plano de saúde devido inadimplemento superior ao prazo de
60 (sessenta) dias consecutivos no ano contratual, de acordo
com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.

766.638.927-** - N° 1.02670.00001.00.5 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 50872
955.672.594-** - N° 1.02679.00001.00.1 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 50763

Pai herói
Tarciso de

Assis Jacintho

Era primavera em
Piracicaba. Aque-
 les anos do iní-

cio de década de oiten-
ta foram especiais mes-
mo. Estávamos em no-
vembro de 83. Eu era
um garoto que ouvia a
Blitz e o Ritchie no rá-
dio, assistia todo santo domingo
ao Programa Silvio Santos, do
Domingo no Parque até ao Show
de Calouros, sem claro deixar de
assistir ao CHIP´s no final.

Como vocês podem ver aque-
les eram bons tempos mesmo. Um
ano antes, eu com então nove anos
vi a seleção do Telê ganhar muitos
jogos na copa da Espanha. O Ma-

radona para mim era o
capeta em pessoa, assis-
ti todos os jogos na casa
dos meus primos no iní-
cio da rua XV de No-
vembro. Só o jogo con-
tra a Itália assisti em
casa por conta de uma
tia que chegou de São
Paulo e era fã do Falcão.
Acho que deu azar e vi a
Itália ser campeã do

mundo na minha primeira copa.
Meu pai aparecia às vezes em

casa. Ele nunca morou com a gen-
te, mas naqueles tempos ele era
uma figura mais presente. Estava
tomando jeito desde que nos pro-
curou na Igreja Presbiteriana do
Piracicamirim, perto do campo do
XV. Ele era uma figura, chegava
em casa de lambreta, todo estiloso

Como vocêsComo vocêsComo vocêsComo vocêsComo vocês
podem verpodem verpodem verpodem verpodem ver
aqueles eramaqueles eramaqueles eramaqueles eramaqueles eram
bons temposbons temposbons temposbons temposbons tempos
mesmomesmomesmomesmomesmo

com uma japona cheia de adesi-
vos. Por conta desta lambreta es-
távamos ficando mais juntos, pois
ela vivia quebrando e íamos a ofi-
cina do Téio e, enquanto este colo-
cava Durepoxi no motor, o Téio
era uma espécie de MacGyver das
romizetas, eu me meu pai marcá-
vamos passeios em meio a fumaça
daqueles motores dois tempos.

Entre os muitos passeios que
nunca fizemos um fizemos e foi
especial. Meu pai me levou a um
jogo de futebol. E não era um
jogo qualquer. Era uma espécie
de final, como aquela que o Bra-
sil não jogou em 82. Lá estava
eu naquele 27 de novembro de
83 assistindo a fase final da di-
visão de acesso do Paulistão.

Meu pai me deixou na nume-
rada em meio aos torcedores e foi
embora. Calma como eu disse ele
estava tomando jeito. Ele estava
trabalhando no policiamento, coi-
sa que odiava e assim cumpria seus
deveres como Policial Militar e pai
ao mesmo tempo. Enfim lá estava
eu perdido com nove anos no meio
de toda aquela euforia. O jogo era
tenso, para se ter uma ideia o XV
havia empatado em Bauru uma
semana antes e o juiz escalado foi o
Dulcídio Vanderlei Boschilia, tam-
bém um policial que sempre era lem-
brado para escalar jogos com um
clima tenso. A recomendação era

que eu não saísse dali de jeito ne-
nhum. Mas o odor proveniente do
pé de um senhor que estava sen-
tado ao meu lado somado a todo
aquele clima totalmente impróprio
para uma criança de nove anos fez
com que eu descesse até o alam-
brado para chamar meu pai.

Sabe aqueles pesadelos típicos
da infância que você corre e não sai
do lugar? Ou que você grita e nin-
guém te ouve? Foi exatamente isto
que eu vivi até o final do 1º tempo.
Meu pai estava de costas para o
campo, mas não me via mesmo
que a distância que nos separasse
não fosse maior que dez metros.

No intervalo ele me achou, por
sorte eu não estava mais choran-
do, até porque filho de polícia não
chora. E agora estava eu assistin-
do ao jogo dentro do campo, ao lado
do banco do Noroeste. De dentro
do campo o jogo não é tão legal de
se ver. Só que eu não esperava o
que estava prestes a acontecer.

A sequência que eu tenho na
memória é mais ou menos a se-
guinte: uma falta, um jogador

saindo de maca, o uniforme era
vermelho, mas tenho quase cer-
teza que ele estava sangrando,
uma explosão, era gol do XV!

O problema era que era san-
gue mesmo e o gol foi aos 49 do 2º
tempo. O clima fechou. A torcida
invadiu, mais a do XV que a do
Noroeste. Meu pai falou para eu
entrar no fosso e não sair. Assisti a
tudo dali apavorado. Foi então que
aconteceu. Um meliante aproveitan-
do da confusão tentou roubar o
revólver daquele policial baixinho.
Para azar dele aquele policial era
meu pai, a partir dali meu herói. O
meliante não consegui tirar o re-
volver do coldre e saiu correndo.
Meu pai sacou do cacetete e vendo
que não o alcançaria o arremessou
a uma distância que para mim era
impensável e acertou a nuca do coi-
tado, que caiu e foi algemado após
tomar uns bem merecidos tabefes.

Os ânimos foram contidos,
esperei sentado por meu herói e
fomos embora de lambreta para
casa. No próximo sábado era o
jogo contra o Bandeirantes, aque-
le em que o Panaia soltou uma
galinha no campo como reza a len-
da. Mas neste eu não fui, minha
mãe ficou sabendo da confusão e
proibiu meu pai de me levar.

Não me tornei um quinzis-
ta, mas nunca deixei de ter um
carinho especial pelo time da mi-
nha cidade até porque meu pai
nunca torceu por time nenhum. Ele
só ia ao estádio para ser herói.

FICHAS TÉCNICAS DOS JOGOS
27/novembro/83
XV DE PlRACICABA 1 X
NOROESTE O
Local: Barão de Serra Ne-

gra (Piracicaba);
Juiz: Dulcidio Vanderlei

Boschilia;

Renda: Cr$ 18 260 000.00;
Público: 19 123;
GoI: Lima 49 do 2.°;
Cartão amarelo: Ferreira e

Luis Fernando
XV de Piracicaba: Pizelli, Car-

luccio, Ailton Luis, Dario e Ota-
vio; Vadinho, Lima e Pianelli; Tim
(Paulo Cardoso, 16 do 2.°). Bran-
dão e Gilberto (Chicão, 7 do 2.°).
Técnico: Galdino Machado

Noroeste: Silvio Luis, VáI-
ter, Gomes (Sidnei. 15 do 2.°),
Jorge Fernandes e Ferreira; Luis
Fernando, Janio e Helinho; Os-
mair, Jenildo e Marcelo (Airton,
19 do 2.º). Técnico: Tonho

30/novembro/83
XV DE PIRACICABA 3
X BANDEIRANTE 2
Local: Barão de Serra Ne-

gra (Piracicaba);
Juiz: Almir Ricci Peixoto

Laguna
Renda: Cr$ 18 800 000,00
Público: 15 241
Gols: Carluccio 7 e Dicão 13

do 1º; Lima 20, Chicão 39 e
Paulo César 52 do 2º

Cartão amarelo: Ulisses,
Tim, Mauro, Vadinho, Carluc-
cio e Gilberto.

XV de Piracicaba: Pizelli,
Carluccio, Ailton Luis, Dario
(Paulinho, intervalo) e Otavio; Va-
dinho, Lima e Pianelli; Tim (Chi-
cão, 14 do 2.°). Brandão e Gilber-
to. Técnico: Galdino Machado

Bandeirante: Fernando.
Mauro, Ulisses. Edson Fumaça e
Pecos; Paulo Cesar, Jaime (Sobral,
27 do 2º) e Dicão; Pedro Paulo,
Lula e Zé Luis (Pedrinho, inter-
valo). Técnico: João Magoga.

———
Tarciso de Assis Jacin-
tho, professor

Douglas S. Nogueira

Pai, o herói, o amigo.
Conselheiro, maestro,

Rígido quando necessário,
Porém doce ao expressar amor.

Tu és pai, o lutador da família,
A referência da mesma que te acolhe.

O apoio de seus filhos,
A força de sua esposa.

Com sua presença pai,
As fraquezas tornam-se coragem

E a coragem transforma-se em vitórias,
Pois tu és um herói.

Homem guerreiro, virtuoso.
Alto, baixo, gordo, magro, negro ou branco,

Detalhes inexpressíveis
De um ser, onde caráter e liderança predominam.

És portanto pai, garra em forma humana,
Valentia em tuas mãos,

Determinação em teu pisar, caminhar
E o brilho inigualável, de um homem

Engajado, objetivado, pronto a tornar-se herói.

Parabéns a todos os pais, homens de incomparável valor.
———
Douglas S. Nogueira, técnico de planejamento da ma-
nutenção. Blog: www.douglassnogueira.blogspot.com.
E-mail: douglas_snogueira@yahoo.com.br

Pai, O Herói
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Lei de Cotas deve continuar (Parte 1)
José Maria Teixeira

ALei de Cotas está no Con-
gresso Nacional após dez
 anos de vigência para se

decidir sobre sua continuidade.
Assim ela nasceu. A vigência da
política afirmativa é inicialmente
de dez anos, a partir da sanção da
lei. Após, será feita uma avaliação
tendo por base os resultados. Para
tanto, há de se saber o objetivo da
Lei de Cotas. Entre outros foi pro-
mover a inclusão de negros, in-
dígenas e outros grupos mino-
ritários na sociedade brasileira
de forma efetiva, via educação.

A Lei 12.711/2012, estabelece
que 50% das vagas de universi-
dades e instituições federais de-
vem ser reservadas a alunos que
cursaram o ensino médio inte-
gralmente em escolas públicas.
Destes 50%, metade é destinada
a estudantes com renda familiar
igual ou inferior a 1,5 salário mí-
nimo per capita. As vagas ainda
devem ser preenchidas por pre-
tos, pardos, indígenas (PPI) e pes-
soas com deficiência. Neste pon-
to, a Lei foi plenamente acertada
contribuindo fortemente para a
igualdade, construção e consoli-
dação da Democracia brasileira.

CONFIRAM OS INFOR-
MES AFINS PUBLICADOS:
Conforme o Censo da Educação
Superior 2011, divulgado pelo
Instituto Nacional de Estudos e
Pesquisas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep) e pelo Ministério
da Educação (MEC), "cerca de
19,8% de pessoas pretas e pardas,
com idade entre 18 e 24 anos,
frequentavam ou haviam conclu-
ído o ensino superior em 2011.

Segundo pesquisa realizada
pelo site Quero Bolsa, com base
nos dados do Censo de 2019, en-
tre 2010 e 2019, com a implemen-
tação da política de cotas, o nú-
mero de negros nas universida-
des cresceu quase 400%. Os estu-
dantes chegaram a representar
38,15% do total de matriculados".

Cotas na USP - "A USP está
só começando, a gente já identi-
fica uma maior participação de
estudantes de escola pública e,
dentro dos estudantes de escola
pública, um crescimento da po-

pulação preta e parda", indica a
professora. Em 2017, a institui-
ção aderiu ao sistema de cotas
no Sisu e na Fuvest. Como resul-
tado, entre 2010 e 2019, o nú-
mero de estudantes da gradua-
ção autodeclarados pretos, par-
dos ou indígenas quadruplicou.

Em 2021, a USP registrou o
índice de 51,7% de alunos matricu-
lados oriundos de escolas públicas
em seus cursos de graduação e,
dentre eles, 44,1% autodeclarados
pretos, pardos e indígenas (PPI).
Trata-se do maior porcentual atin-
gido pela Universidade desde o iní-
cio da reserva de vagas destinadas
a esses estudantes, aprovada pelo
Conselho Universitário em 2017.
Das 10.992 vagas preenchidas este
ano, o que representa 98,8% do to-
tal, 5.678 são alunos de escolas
públicas e, desses, 2.504 são PPI.

Anotem esta declaração que
por si só explica e justifica a me-
lhora e continuidade da Lei de
Cotas  que se espera ser aprova-
da pelo congresso nacional:

"Com a reserva de vagas, co-
meçamos a ter mecanismos mais
proativos para os alunos que vêm
do ensino público. Essa inclusão
tem sido extremamente significati-
va para a Universidade se enrique-
cer mais e interagir ainda mais com
a sociedade. Essa é uma tarefa
muito importante: dar oportunida-
de a esses jovens, que são muito
talentosos. A USP também busca
integrar esses estudantes por meio
do esporte, da cultura, do apoio de
carreiras e do apoio psicológico".
(Vahan Agopyan, reitor da USP)

Por esses dados registrados
e publicados a Lei de Cotas deve
ser melhorada e ter sua continui-
dade decretada como política de
estado sem solução de continui-
dade, isto é, sem interrupção.

Vive-se hoje neste Brasil a es-
pera da decisão sobre a continui-
dade ou não da Lei de Cotas ora
vencida apos sua curta mais pro-
veitosa existência de dez anos. Ela
é pois necessária. É o que já ficou
substancialmente demonstrado e
provado com alta eficiência e al-
cance de sua finalidade, pela área
em que se propôs: educação. Es-
pera-se e acredita-se que estes in-
formes tornem um facho de luz

(...) a Lei foi(...) a Lei foi(...) a Lei foi(...) a Lei foi(...) a Lei foi
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para os parlamentares dissiparem
as possíveis duvidas e votem po-
sitivamente pela melhora e con-
tinuidade da Lei de Cotas. E ago-
ra, compreendida sua funda-
mental importância, volte, na
melhor forma, isto é, como polí-
tica de estado até que se consoli-
de a construção da nação como
Estado Democrático de Direito,
o que determina a Constituição.

Quando então, os negros não
serão mais tela de tiro ao alvo em
qualquer momento e espaço ur-
bano. Ou ainda chutado, pisotea-
do ate à morte, nas portas de su-
permercados sob olhares atônitos
de "irmãos", porém, totalmente
passivos.  Quando então cessado
o genocídio, estancado o garimpo
irregular os índios terão suas ter-
ras demarcadas e livres. Quando
então, os negros e negras, índios
e índias, LGBTQIA+ estarão pre-
sentes e atuantes protagonistas
em todos os quadrantes da na-
ção brasileira independente de
sua densidade populacional re-
presentados por si mesmos.

Entretanto, não há como ocul-
tar ou não dizer. Há um clima de
tensão ante àquela votação a ocor-
rer no congresso nacional. Em que
pese sua incontestável constitucio-
nalidade. Este clima foi mais tenci-
onado ainda pela recente decisão
da Suprema Corte dos Estados Uni-
dos sobre semelhante lei decretan-
do na como inconstitucional.

"A Suprema Corte dos Esta-
dos Unidos decidiu na última
quinta-feira (29/6), por seis votos
a três, que as ações afirmativas das
universidades de Harvard e da
Carolina do Norte são inconstitu-
cionais. Com isso, as universida-
des americanas ficam proibidas de

usar critérios raciais no processo
de admissão dos estudantes.".

Isso não nos assusta embo-
ra se repudie. Sem muita análise
e pesquisa percebe-se a prática
racista fruto de um racismo es-
trutural de há muito endossado
pela Suprema Corte cuja decisão
após trinta anos volta a negar
praticamente aos negros e gru-
pos minoritários critérios que
lhes facilitam o acesso às univer-
sidades alegando serem aqueles
critérios inconstitucionais. Ano-
tem o autor da ação. O que ele
defende e com que argumento.

"Os dois casos contra as uni-
versidades foram movidos pela
organização Students For Fair
Admissions. O grupo foi funda-
do pelo ativista conservador
Edward Blum e defende que os
critérios raciais sejam abolidos
para o ingresso em universidades
americanas. Eles argumentam
que a prática beneficia estudan-
tes negros e latinos em detrimen-
tos de outros grupos étnicos…"

O argumento é falso. Porven-
tura os que lá estão, não negros e
latinos, usufruindo daquelas estru-
turas públicas ou particulares são
o que? Não têm origem? Então,
onde está a inconstitucionalidade
de formas e meios lícitos criados
para que outros grupos também
participem ou possam participar?

É preciso, pois, debater o que é
constitucional, particularmente
aqui. Primeiro para sair das qua-
tro linhas do ex-presidente onde até
o absurdo era constitucional. Se-
gundo para não imitar o "Tio Sam",
repetindo aquele argumento ten-
dencioso, racista de que a Lei de
Cotas é inconstitucional, e final-
mente para defender a Lei de Co-
tas. Pois esta se revelou como um
instrumento capaz de romper as
centenárias estruturas do racismo.
Isto não satisfaz o espírito nazifas-
cista reinante na casa de lei. Mais
ainda, como diz o professor Adelino
do Instituto Federal: "Importante
agora é compreender como as es-
truturas racistas se renovaram e se
perpetuaram no tempo histórico".

Continua...
———
José Maria Teixeira,
professor

Dia dos Pais e segurança
Paiva Netto

No segundo do-
mingo do mês
de agosto, co-

memoramos no Brasil
o Dia dos Pais, cuja
prioridade deve ser a
de preparar devida-
mente seus filhos para
o porvir, pavimentan-
do para eles uma era
melhor. Por isso, con-
vido-os a refletirmos juntos so-
bre alguns relevantes pontos.

A crescente violência urba-
na, a irresponsabilidade no trân-
sito, que segue multiplicando ví-
timas, as relações fragilizadas
entre determinados países, a
fome em muitas partes do plane-
ta, enfim, esses e outros fatores
indicam que se deve repensar ati-
tudes e providências na constru-
ção cotidiana da paz global.

Na nova edição de meu livro
Jesus e a Cidadania do Espírito co-
mento que, em certos casos, o fim
da guerra fria em pouco ou nada
arrefeceu rancores e ódios huma-
nos, sociais, políticos, econômicos,
religiosos. O 32o presidente dos
Estados Unidos, Franklin Delano
Roosevelt (1882-1945), em 5 de se-
tembro de 1939, após a lamentável
irrupção da Segunda Guerra Mun-
dial - que ocorreu em 1o de setem-
bro, com a invasão da Polônia pe-
las tropas alemãs de Adolf Hitler
(1889-1945) -, dirigiu-se ao povo
norte-americano em discurso trans-
mitido pelo rádio, destacando:
"Quando a paz é quebrada em qual-
quer lugar, a paz de todos os países
de todos os lugares é ameaçada".

CONFORME ESCREVI
EM REFLEXÕES E PENSA-
MENTOS - Dialética da Boa Von-
tade (1987) e também na Folha de
S.Paulo, em 11 de dezembro de
1988, o combate à violência no
mundo começa na luta contra a
indiferença à sorte do vizinho.
Não sou pessimista, acredito no
futuro. Mas ainda há inseguran-
ça e crueldade por toda a parte.

MAIORES PREDADO-
RES - Fala-se em Paz. Contudo,
mensagem de expressivo sentido
encontra-se na Primeira Epístola
do Apóstolo Paulo aos Tessaloni-
censes, 5:3: "Quando andarem di-
zendo: 'Paz, segurança!', eis que
lhes sobrevirá repentina destrui-
ção, como vem a dor do parto
àquela que está para dar à luz; e
de nenhum modo escaparão".

Não estejamos nós contribu-

indo para a concretiza-
ção desse quadro, in-
cluído o fato de que pela
nossa ação diária somos
os maiores predadores
do nosso lar coletivo, a
Terra, e nisso se concen-
tra o pior perigo. Temos
de interromper o em-
porcalhamento (Isaías,
24:1, 5 e 6) do que nos
cerca e, por consequên-
cia, parar de destruir vi-

das. Uma sugestão aos que não
têm medo de pensar: leiam, por
favor, os fraternos alertamentos
do Evangelho e do Apocalipse do
Cristo Ecumênico, o Divino Esta-
dista, sobre a transição dos tem-
pos, até mesmo "a Grande Tribu-
lação, como nunca houve, desde
a fundação do mundo, nem ja-
mais se repetirá", de acordo com
a Sua advertência no Evangelho,
segundo Mateus, 24:3 a 28; Mar-
cos, 13:3 a 23; e Lucas, 21:7 a 24.

AMOR E REPREENSÃO -
As anomalias climáticas são justa-
mente grave anúncio sobre a reali-
dade das admoestações do Profes-
sor Celeste no Novo Testamento da
Bíblia Santa. (...) Ora, quem adver-
te ama. Razão por que Jesus, na
Carta à Igreja em Laodiceia, decla-
ra: "Aqueles a quem amo, repreen-
do e castigo" (Apocalipse, 3:19).

Diante disso, o Livro das Pro-
fecias Finais pode ser entendido
como carinhosa e preocupada ad-
moestação, por conseguinte, um
recado do Amor de Deus às Suas
criaturas. Perseveremos nos subli-
mes ensinamentos do Pai Celestial,
os quais nos fortalecem para en-
frentar com bravura tempos de
grande provação, fundamentando
nossas esperanças no Divino Cria-
dor, que nunca nos abandona. Lem-
bremos sempre a assertiva do sau-
doso fundador da Legião da Boa
Vontade, Alziro Zarur (1914-1979):
"Não há segurança fora de Deus".

———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista e
escritor. Email: paiva
netto@lbv. org.br. Site:
www.boavontade.com.
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DIAS MELHORES ESTÃO POR VIR
Luiz Tarantin

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito bem
vindos ao nosso espaço semanal
livre de "padrinhos, envelopi-
nhos ou políticos de estimação",
aqui as opiniões são próprias,
independentes e totalmente de-
mocráticas. Não "inflamos" com
elogios e nem nos abatamos com
críticas, tudo faz parte do pro-
cesso e do dia a dia da posição
que assumimos e temos a res-
ponsabilidade do que escreve-
mos aqui na A Tribuna e o que
falamos na Rádio Difusora.

Antes de qualquer coisa,
vamos aproveitar e bastante a
posição do Nhô-Quim na tabe-
la e curtir o momento, sabemos
que para a próxima fase será
"chumbo grosso", mas não tem
como mensurar o sentimento
de estar líder, vencer a Ponte
Preta duas vezes seguidas e não
enxergar ninguém a frente por
enquanto. O time está ganhan-
do forma, corpo e consistência
e as alterações no time titular
junto com as novas contrata-
ções irão proporcionar um XV
muito mais forte para a próxi-
ma fase, já vimos esse filme!

Fora de campo o diretor fi-
nanceiro do clube Arnaldo Bor-
toleto já vem pontuando inú-
meras vezes que o XV está com
orçamento muito apertado,
poucos patrocínios e o patroci-
nador máster do clube ano após
ano abaixando os valores em
cada renovação de contrato. O
clube busca novos patrocínios
com as empesas da cidade, mas
a grande maioria fecha as por-
tas para este investimento.

O caminho então achado
pela diretoria foi o corte de fun-
cionários e atletas para diminuir
o valor mensal na folha salarial
e tentar equilibrar com a reali-
dade do clube. Ainda faltam
cortes pontuais e desnecessári-
os, para quem acompanhou a
coluna da semana passada
"Quanto custa um jogo no Ba-
rão", vai compreender que o XV
ainda mantém "gastos" muito
além do que poderia arcar.

Esses cortes são tristes, pois
são pais de família e precisam
trabalhar ninguém ali está por

"hobby" ou pro qualquer outro
motivo a não ser trabalhar, mas
como qualquer outra empresa do
planeta estes cortes se fizeram
necessários. Existe a cobrança
também em compensação de no-
mes, nas redes sociais observa-
mos que a teoria é a seguinte:
"Já quem mandou fulano em-
bora, manda sicrano também",
será que funciona mesmo as-
sim? Eu sou solidário com os
demitidos e acredito que sua
grande maioria já conquiste
outro emprego rápido, pois são
profissionais competentes e tem
espaço no mercado de trabalho.

Mais cortes ainda estão por
vir, o clube ainda vai passar por
tribulações para os próximos
dias e as reclamações e acusa-
ções serão mais "ácidas" e toma-
rão conta mais uma vez do en-
torno da Rua Silva Jardim, mas
faz parte do processo de "reno-
vação" e as ações e atitudes nun-
ca agradarão a todos. Como
sempre dizemos para nunca es-
quecermos: XV DE PIRACICA-
BA, AS PESSOAS PASSAM, MAS
VOCÊ VELHO E CENTENA-
RIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, falem
mal, aplaudam e curtam cada
momento dentro do estádio.
NINGUÉM é dono do XV ou
qualquer coisa parecida para di-
zer o que você tem que fazer na
sua comemoração, e vem com a
gente nessa emoção, a turma do
"PASSE DE LETRA" está de se-
gunda a sexta das 11h00 as
12h00min e também nas trans-
missões dos jogos do XVZÂO pela
RÁDIO DIFUSORA AM 650,
com a equipe toda equipe espor-
tes: Tony Costa, Tarantini, Jo-
nas Parisotto, João Luís, Edson
Severo, Gabriel Nappi, Bisteka,
Leonel Jr, Julio Santos e Rodri-
go Telles e Emerson Anhão. DI-
FUSORA ESSA RÁDIO É SHOW!

———
Luiz Tarantini é cronis-
ta esportivo, apresen-
tador, repórter de cam-
po, comentarista, colu-
nista, gestor comercial
e apaixonado eterna-
mente pelo Nhô Quim

OPERAÇÃO JOGADA ENSAIADA
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

era da tecnologia e que os passos
deles são rastreados eletronica-
mente com amparo em tecnolo-
gia de última geração, acredito.
A Polícia Federal, obviamente
com autorização judicial, através
deste aparato eletrônico, vai jun-
tando provas consistentes em
áudios, dentre outras, contra os
elementos envolvidos e a partir do
momento que o conjunto proba-
tório se mostra robusto, o Poder
Judiciário autoriza buscas e apre-
ensões e prisões e, mais uma vez
o futebol brasileiro envolvido em
escândalos. Infelizmente o Brasil
não é o único protagonista ou ví-
tima de tal situação, em outros
países a manipulação de resulta-
dos no futebol ocorre também, é
o que diz um estudo realizado por
uma empresa especializada em in-
tegridade competitiva e monito-
ramento de apostas, a Sportradar
Technology com escritório central
na Suíça e com sucursais espa-
lhadas pelo mundo todo, cujos
clientes são UEFA, NASCAR,
NBA, FIA, CONMEBOL, dentre
outros, segundo o seu sítio ele-
trônico, a empresa é líder mundi-
al em tecnologia esportiva, na in-
terseção entre esportes, mídia e
apostas e mais de 1.700 federa-
ções esportivas, meios de comu-
nicação, operadoras de apostas e
plataformas de consumo em 120

países contam com nosso know-
how e tecnologia para impulsio-
nar seus negócios. Em março de
2023 a empresa publicou o seu
segundo relatório denominado
em tradução livre "Corrupção de
Apostas e Manipulação de Resul-
tados em 2022", onde em 32 pá-
ginas traz um importante estu-
do, asseverando que foram por
ela identificados 1212 partidas
suspeitas em 2022, em 12 espor-
tes e em 92 países, o relatório traz
diversas informações, vale a pena
dar uma espiada: https://
sportradar.com/. Por aqui, no
último dia 10, houve junto à 2ª
Comissão Disciplinar do Superi-
or Tribunal de Justiça Desporti-
va-STJD, um julgamento de 12
atletas por suspeita de manipula-
ção de resultados no futebol bra-
sileiro, eles já tinham sido suspen-
sos preventivamente, não temos o
resultado em razão do fechamen-
to da coluna ocorrer no dia 9.  Se-
gundo consta, a denúncia da Pro-
curadoria do STJD baseou-se no
conjunto probatório colhido pelo
Ministério Público de Goiás na
Operação Penalidade Máxima,
onde todos se tornaram réus na
Justiça de Goiás, os atletas sus-
pensos e os artigos do CBJD que
cada um foi denunciado são os
seguintes: Nino Paraíba, atleta do
Paysandu-PA; artigos 191, III in-

E a apuração policial das ma-
nipulações dos resultados nos
campeonatos de futebol do Brasil
não para. No dia 9 de agosto últi-
mo, foi deflagrada a segunda fase
da Operação Jogada Ensaiada
que tem por objetivo desmantelar
a quadrilha ou organização cri-
minosa voltada para a manipula-
ção de resultados no futebol bra-
sileiro. Como no Brasil há uma
enorme sensação de impunidade,
essas quadrilhas agem de tal for-
ma que esquecem que estamos na

ciso, e 243; Bryan, atleta profissi-
onal que teve como último clube
no Brasil o Athletico Paranaense-
PR; artigos 191, III inciso, e 243;
Diego, atleta do Desportivo Alian-
ça-AL; artigos 191, III, 242, pará-
grafo único, e 243; Alef Manga,
atleta do Coritiba-PR; artigos 191,
III inciso, e 243; Vitor Mendes,
atleta do Atlético Mineiro-MG;
artigos 191, III inciso, 184 e 243;
Sávio Alves, atleta profissional que
teve como último clube no Brasil o
Goiás-GO; artigos 191, III inciso, e
243; Pedrinho, atleta profissional
que teve como último clube no Bra-
sil o Athletico Paranaense-PR; ar-
tigos 191, III inciso, e 243; Sidcley,
atleta profissional que teve como
último clube no Brasil o Cuiabá-
MT; artigos 191, III inciso, e 243;
Thonny Anderson, atleta do ABC-
RN;  artigos 191, III inciso, 242 e
184; Jesús, atleta profissional que
teve como último clube no Brasil o
Coritiba-PR;  artigos 191, III inci-
so, e 243; Dadá Belmonte, atleta
do América-MG;  artigos 191, III
inciso, 184 e 243 e Igor Cárius, atle-
ta do Sport-PE;  artigos 191, III
inciso, e 243. Vamos aguardar a
decisão do Poder Judiciário e o
STJD e, após um julgamento com
todas as garantias constitucionais,
se culpados, que tenham uma
pena com o rigor merecido. Sau-
dações XVzistas e até a próxima.

UM DOMINGO COM SEU HERÓI
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

FA e as funções de cada jogador
dentro dos mesmos, a Providência
Divina me presenteia com a possi-
bilidade de escrever minha coluna
quinzenal num especial segundo
domingo de agosto. Os primeiros
pensamentos que me vêm à cabeça
são imagens de meu garoto senta-
do em meus ombros, segurando as
minhas mãos num passeio de do-
mingo. O tempo passa na velocida-
de do pensamento e qual não é a
minha surpresa ao pensar, em se-
guida, que aquele garotinho, que
neste instante imprime em meu
rosto um sorriso nostálgico, hoje
é um homem que confere ao seu
"não tão velho pai" a oportunida-
de de um novo sorriso, agora de
orgulho ao lhe ver cultivando va-

lores morais e por
ter amealhado ex-
pertise que o cre-
denciam a ocupar
o dignificante car-
go de Head Coach
da equipe de FA
dos Cane Cutters.

Os passeios de
domingo, hoje nor-
malmente são a
treinos ou partidas de FA; os pés
que ficavam no ar, hoje estão fir-
mes no gramado; a atenção, antes
voltada para a paisagem vista do
"alto" de meus ombros, hoje está
focada nos detalhes de cada movi-
mento que acontece em campo; a
voz infantil que me perguntava os
"porquês" da vida, confiante de que

eu era o "papai sabe
tudo", hoje orienta
assertivamente um
grupo unido num
objetivo comum. Só
uma coisa é imutá-
vel meu caro Coach
Arroz: assim como
um dia você pen-
sou que seu pai
era o maior de to-

dos os heróis, eu também pensei
assim a respeito de meu pai, e ele
sobre o pai dele no passado, e as-
sim será com seu filho no futuro.

Com este pensamento, con-
signo, a todos os pais que se tor-
naram heróis para os seus filhos
e filhas, os meus mais orgulho-
sos votos de feliz Dia dos Pais!

Após uma maratona trazen-
do aos queridos leitores e leitoras
de A TRIBUNA a composição dos
times que integram uma equipe de

UM TRABALHADOR PRIVILEGIADO

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,
com especialidade no

trabalho com os esportes

Pablo Franco

Para muitos dos torcedores
quando acontece com jogado-
res do time dele é considerada
uma traição quando o atleta vai
para outro time por conta de

situações financeiras. É óbvio
que nós não podemos negar, que
é muito triste ver alguém que a
gente se identificou, torceu ou
mesmo chorou por, acaba sain-
do do nosso time do coração.

O mais recente caso é o do
Roger Guedes, jogador do Corin-
thians que foi mais um atraído
pelos caminhões de grana do ca-
tar. Não vamos entrar no mérito
do vídeo que ele fez, falando que
tinha o sonho de jogar no catar,
isso não convence nem ele mesmo
para que fique bem claro. É óbvio
que a desculpa não colou, todos
sabemos que o que atraiu é a com-
pensação financeira, mas você já
parou para pensar que provavel-

mente você faria a mesma coisa?
Qualquer jogador é como um tra-
balhador que recebe para fazer
aquilo que é bom, querendo rece-
ber reconhecimento e salário, ób-
vio. Nós meros mortais já troca-
mos mercadorias por conta de
centavos, imagina você receben-
do o triplo que você recebe hoje.
Não dá nem para entrar no mé-
rito, porque alguns pontos não
são levados em consideração.

A carreira de um atleta é feita
de altos e baixos e ele deve apro-
veitar o momento de alta para se
valorizar porque em coisa de um
lance ele pode ter uma lesão que
acaba com a carreira. Além disso,
é muito curta a carreira de um atle-

ta porque quando pensamos em
um atleta que está perto da apo-
sentadoria ele tem perto dos 40
anos, isso não é nem metade da
expectativa de vida do brasileiro.

Eu não sou advogado de ne-
nhum atleta tampouco não rece-
bo por isso. Porém, gosto de mos-
trar o lado humano dos mitos e
ídolos porque apesar de parece-
rem super-heróis, eles são tão fa-
lhos quanto você quando está fa-
zendo o seu trabalho, mas não tem
ninguém literalmente torcendo
contra o a favor de você. Então,
mas compreensão e empatia por
algo que nós também faríamos.

Muito obrigado meus psi-
colindos, até a próxima!

CHARGE

Ilustração de Luis Marangoni, chargista
oficial do XV de Piracicaba
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PROSA

VERSO

ACOLHIMENTO E PERDÃO
NO AMOR DE UM PAI

(LIVRE PENSAR SOBRE O EVANGELHO DE LUCAS 15:11-32)

Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Para os judeus da época das parábolas dos evangelhos, era uma
afronta moral e também econômica, um filho exigir sua herança antes do
pai falecer. Mas assim fez o personagem da parábola do Filho Pródigo.

Abandonou a família e com o dinheiro recebido saiu para viver uma
inglória aventura. Conforme nos narra Lucas, esse filho, tendo recebido a
herança pretendida, foi divertir-se com os amigos em festas e viveu es-
banjando tudo prodigamente até que nada lhe sobrou. Tentou arrumar um
trabalho para se sustentar, mas descobriu logo que a vida não era fácil.

Depois de muito cansaço e fome em noites de arrependimento, o
rapaz resolveu voltar para casa e pedir perdão ao pai. Temeroso, foi pen-
sando em viver como um empregado da família apenas para ter abrigo e
comida. Mas o pai tinha no coração muito amor, sua alegria foi tanta que
não bastou um abraço, precisou demonstrar o quanto se importava com
aquele filho e com o seu bem estar, como estava contente e queria feste-
jar a sua volta para casa.

Sabemos que as parábolas são metáforas e esta se refere ao amor de
Deus por nós, pecadores. No entanto, o que fica é que sabemos que esse
pai deu mais que perdão, deu acolhimento, e mais que acolhimento, o
filho recebeu amor.

Todos os pais são diferentes de Gill Pittar conta a história de uma sábia
professora em sala de aula, num dia chuvoso.
A professora Adelaide, vê que Sofia, além de estar inteiramente molhada,
também tinha muitas lágrimas nos olhos.
Então, ela pergun-
ta o que aconte-
ceu. E nessa con-
versa curadora, to-
das as crianças
participam, todos
os pais são citados
e naquele momen-
to, as crianças des-
cobrem que mesmo
cada um deles sen-
do diferentes, to-
dos são especiais
e aonde quer que
estejam, moram
dentro do coração
da gente.
Recomendamos!
Faixa etária: 05 a
08 anos Encontra-
mos essa história
narrada em: ht-
tps://youtu.be/
go3oQ01a83A

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 NOTÍCIAS:

PAI
SissySissySissySissySissy

Todos dizem que pais são heróis,
E talvez seja verdade,

Mas um pai, não é apenas um super-herói
Até porque,

a palavra pai é bem distinta,
tem apenas três letras,

como o céu e como o mar...

Um pai,
Pode ser calmo como o céu,

Mas também
Pode ser agitado como o mar, quando precisar!

A palavra pai o descreve por inteiro,
Já que um pai se faz sempre companheiro

E quando necessário,
Também se torna guerreiro!

- Três letras podem carregar o peso do mundo,
Mas um pai, carrega o seu mundo consigo e o

chama de filho!

Hoje as homenagens e carinho
vão para os pais! Os que
estão presentes ou em outro

plano. Nossa base, nossa raiz,
nos guiam através do exemplo.

DIA DOS PAIS
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Embora comercial, acho ex-
pressivo se comemorar em dia
especial os pais queridos. Os fi-
lhos que sabem valorizar os pre-
sentes gratuitos da vida enten-
derão que ele é uma das dádivas
do ser humano.

Quer no mais simples gesto
de afagar seus filhos, quer se res-
ponsabilizando  pela base da for-
mação humanística e contribu-
indo como provedor dos recur-
sos financeiros, revela a sua im-
portância para toda família.

Muitos de nós, não mais te-
mos a felicidade da convivência
com esta pessoa tão especial,
pois já partiram deste mundo,
mas a lembrança está sempre
presente. É uma saudade gosto-
sa, pois ficaram os momentos
que ele nos acompanhou na vi-
vência de trabalho digno, honesto, proporcionando-nos bem-estar.

Os filhos que ainda têm a felicidade da presença física do pai querido
saibam reconhecer, respeitar e amar essa pessoa tão nobre e manifestar
com gestos de amor, o quanto eles são importantes na vida de cada um.

Para nós, que só o temos próximo espiritualmente, pedimos respeito-
samente a sua benção e agradecemos a Deus a ventura de ter convivido
com sua pessoa tão maravilhosa. Ficamos felizes e em paz, porque sabe-
mos que na sua morada celestial estará abençoando toda nossa família.

O pai é o melhor amigo,
porto seguro, mar calmo
que o filho leva consigo

dia a dia, palmo a palmo.
Parabéns  a todos os pais!

MEU PAI! DE CALOURO
A PROFESSOR DA ESALQ

Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Nos idos de 1942, meu pai,
Geraldo Victorino de França, en-
trou na faculdade de Agronomia,
na então Escola Agrícola Prática
de Piracicaba, fundada em 1901.
Nem imaginava que seria profes-
sor na sua querida Escola, por dé-
cadas depois de formado.

Era motivo de muito orgulho
para as famílias ter um filho es-
tudando nessa instituição.

Meu avô tinha uma imensa
fazenda lá pelos lados de Bar-
ra Bonita, e meu pai cresceu
vendo os colonos arando a ter-
ra, fazendo o cultivo e depois
a colheita. Estava sempre em
contato com a terra e isso o
fez criar amor por esse traba-
lho. Foi quando optou por cur-
sar engenharia agronômica.

Veio para Piracicaba com 17 anos e foi morar numa das famosas
"repúblicas", como eram chamadas as casas de estudantes. A dele ficava
na rua José Pinto de Almeida e os estudantes, eram dez na república, iam
de bonde para a Escola Agrícola. Como eram muitos os usuários desse
transporte, colocavam um reboque. Meu pai contava que era uma farra, e
muitas vezes os estudantes praticavam o "balancê", que consistia em
balançar o reboque até tirar a composição dos trilhos, o que acarretava
grande atraso na chegada.

As repúblicas ostentavam na entrada o famoso "A" encarnado, sím-
bolo da Escola. Os veteranos de outros anos, ditavam as ordens. Assim
que chegava um novo morador, batizavam-no com um apelido que o acom-
panharia até o final do curso. Muitas vezes, o apelido perdurava pela vida
toda. Era dado de acordo com as características físicas, lugar de onde
veio, defeitos ou aptidões.

Apelidos como Caolho,  Perneta,  Catatau, Magrelo, Nescau, Baleia,
Cabeção, Capiau, poderiam hoje em dia caracterizar bullying, mas na
época nem se cogitava uma coisa dessas. E essa tradição existe ainda
hoje. Os "bixos" recebem os chapéus de palha já com seus apelidos grava-
dos. E  não há repetição deles.

Logo no início, era praxe o primeiro corte dos cabelos e os trotes, que
eram marcantes, alguns até violentos. O trote acadêmico era uma espé-
cie de prova de fogo. Uns levavam na brincadeira, mas outros, talvez mais
tímidos, ficavam atemorizados e marcados para sempre. Hoje em dia
estão proibidos.

Havia também a famosa passeata dos calouros, uma espécie de Ban-
da do Bule, onde os novatos, obrigados e embebedar-se, saíam vestidos de
mulher ou com sátiras a governos ou fatos da época. Essa passeata era
um evento muito aguardado e marcante.

Meu pai conheceu minha mãe, uma jovem professorinha, no jardim
da praça central. E iniciaram o longo namoro que durou oito anos até o
casamento.

Os estudantes da Escola Agrícola eram chamados de "agricolões", e
eram considerados ótimos partidos pelas famílias das moças em idade de
se casar. Hoje, os estudantes se denominam Esalqueanos.

Existiam e creio que nos dias de hoje também, os jogos esportivos
inter repúblicas, e muitas festas nas repúblicas e na Casa do Estudante.
Mas os bailes de formatura eram mesmo os mais ansiosamente aguarda-
dos, com muita pompa e beleza. Todos usavam trajes de gala, e as orques-
tras tocavam até o sol raiar.

Contam que muitos estudantes namoricavam por aqui enquanto fazi-
am o curso, mas no dia da formatura, traziam suas noivas oficiais de suas
terras natais causando muito choro e decepção.

Como diz a música, velhos tempos, belos dias...

CLAMOR
Paulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo Sgarbiero

Lemos o texto "O velho sá-
bio" para nos inspirar, que fala
da fuga da guerra.

O evento bélico deflagrado
pela ignorância, arrogância, ga-
nância . . . . humana.

Mas estamos vivendo em
uma sociedade onde fugimos
sempre!

De nós mesmos. De nossas
indecisões. De nossas péssimas
decisões. Ou mesmo de nossa
inércia.

Fugimos em bebidas, dro-
gas, em nós mesmos.

É preciso forças para suportar . . .  superar . . .
Forças físicas e espirituais.
Cada um em sua crença.
Clamo a Deus, aos orixás, a Javé, a Alá . . . . .
Iluminem minha mente e me deem forças.

ARACY, CASSANDRA, ARMÊNIA
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

À memória da atriz Aracy Balabanian (22/02/1940 - 07/08/2023)

Campo Grande, Mato Grosso
Bem distante, lá do Sul
Foi a terra em que a cegonha
 Deixou despencar do azul
A pequenina Aracy
 Que fez fama noutro Sul.
Mais do que fama, teatro
Estreando em meia três
 Fazendo Lady Macbeth
 E, aos poucos, tomou de vez
 O coração de seu público
Do mais humilde ao burguês.
Não tinha medo do escracho
E, entre inúmeras mocinhas
Dera vida à Dona Armênia
Vilã que, mãe das "filhinhas"
Queria "a" prédio na "chon"
Pensando só nas "verdinhas"!...
Foi Filomena Ferreto
Mas nunca a vítima, não
 Dando à Clarice Lispector
A voz que dera paixão
Para seus sonhos e histórias
Atriz de estofo e emoção.

ooOoo

ooOoo

"Se vós, pois, sendo maus, sabeis dar"Se vós, pois, sendo maus, sabeis dar"Se vós, pois, sendo maus, sabeis dar"Se vós, pois, sendo maus, sabeis dar"Se vós, pois, sendo maus, sabeis dar
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Jesus CristoJesus CristoJesus CristoJesus CristoJesus Cristo

PALAVRA DO ESCRITOR:

ooOoo

Cassandra, de Sai de Baixo
Fez de Aracy um emblema
 Mas ela sempre foi mais
Muito mais do que um só tema
Elas por elas, se cala
 Levando aos céus um poema.

  No dia nove foi
inaugurada mais
uma geladeira lite-
rária do Projeto Via-
jando na Leitura,
desta vez, na FOP
(Faculdade de Odon-
tologia de Piracica-
ba). O projeto é par-
ceria da Academia
Piracicabana de Le-
tras e do Instituto
Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba.
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São Pedro fortalece o diálogo em
busca de mais recursos ao turismo

Prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, e o secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, reuniram-se,
segunda (7), com o diretor estadual
do Dadetur, Antônio Serralha

Divulgação

Segunda-feira, 7, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, e o se-
cretário de Turismo, Ronaldo
Gasparelo, estiveram na sede da
Secretaria de Turismo de São

Paulo, onde reuniram-se com o
diretor do Departamento de
Apoio ao Desenvolvimento dos
Municípios Turísticos (Dade-
tur), Antônio Vaz Serralha. A10

Secretário Ronaldo Gasparelo e prefeito Thiago Silva (direita)

COOPERATIVISMO PAULISTA
Com o objetivo de fortalecer e garantir o tra-
balho de cooperativas das mais diversas
áreas do Estado, foi lançada, quinta-feira
(10), a Frente Parlamentar do Cooperativismo
Paulista (Frencoop-SP), na Assembleia Le-
gislativa do Estado. O grupo, coordenado
pelo deputado Helinho Zanatta (PSD), con-
ta com 10 integrantes efetivos e é apoiada
por outros 19 parlamentares da Alesp. A6

 Pedro Gil

TJ acata parcialmente pedido
de inconstitucionalidade
da taxa do livro, em Águas

Em julgamento no último dia
dois deste mês de agosto, o Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo acatou parcialmente a repre-
sentação feita pelo vereador Neli-
nho Noronha (PT) considerando
parcialmente inconstitucional a Lei
Complementar  148/2021, do Mu-
nicípio de Águas de São Pedro, que
instituiu a cobrança Taxa de Servi-
ço dos Resíduos Sólidos Urbanos -
TSRSU. Com esta posição do Tri-
bunal de Justiça, fica compro-
metido o inciso 3º da legislação,
uma vez que está atrelado aos
serviços indivisíveis. A15

O vereador Nelinho Noronha acre-
dita que o Ministério Público irá re-
correr da decisão, para que toda lei
seja considerada inconstitucional

AUDIÊNCIA PÚBLICA
A convite da deputada
estadual Professora
Bebel (PT), a ministra da
Cultura, Margareth
Menezes, esteve quinta
(10), em audiência
pública na Assembleia
Legislativa do Estado de
São Paulo, quando falou
sobre as novas perspec-
tivas para a cultura
brasileira no governo
Lula e garantiu que o
presidente vê o setor
como investimento e não
como gasto. A5

Divulgação
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Não sou fã do telefone celular?
Aldo Nunes

Ultimamente me indagam
sobre a razão de eu ser tão
crítico sobre a dependên-
cia do aparelho telefônico
celular. Explico: fui aqui
em São Pedro, onde resi-
do há mais 49 anos, o 1º
contador a utilizar a in-
formática (computador)
para fazer no meu escritório contá-
bil, a escrituração contábil de empre-
sas, quando ainda não existia o sis-
tema eletrônico para emitir notas fis-
cais, quer sobre venda de mercado-
rias e ou prestação de serviços; de-
pois de utilizar o sistema via plani-
lhas (formulário impresso ou digital
utilizado na época) por que, ainda,
não tínhamos no município, uma
central que fizesse esse processamento
e tinha que leva-las até Limeira, tudo
mediante pagamento; utilizava des-
se serviço terceirizado, justamente na
época das entregas das declarações
de imposto de renda, pessoa jurídica
ano 1976/1977 e precisei corrigir um
dado apresentado no balanço de uma
das empresas, onde o balanço infor-
mático apresentou uma diferença
exata de três mil cruzeiros (moeda
vigorante de 15/05/1970 a 27/02/
1986) entre débito e crédito; imedia-
tamente fui a Limeira para solucio-
nar o problema e obtive a informa-
ção de que os computadores eram
seguros e não poderiam ter errado, a
menos que o erro fosse meu ao pre-
encher as planilhas; não concordei
com tal resposta pois já tinha recon-
ferido as planilhas mensalmente en-
viadas e, os balancetes apresentavam
essa diferença justamente no mês de
julho do ano 1976 e, exigi que preci-
sava falar com o programador do
seu sistema operacional, ficando lá
no escritório juntamente com ele até
que ele descobriu que o processamen-

Um bom domingoUm bom domingoUm bom domingoUm bom domingoUm bom domingo
a todos e não sea todos e não sea todos e não sea todos e não sea todos e não se
esqueçam dosesqueçam dosesqueçam dosesqueçam dosesqueçam dos
seus paisseus paisseus paisseus paisseus pais

Sucessão de equívocos
na SEDUC

Professora Bebel

O episódio ocorri
do nesta sema
na com a insta-

lação não autorizada do
aplicativo Minha Escola
SP por parte da Secreta-
ria Estadual da Educa-
ção (SEDUC) em celu-
lares de milhares de
professores e estudan-
tes da rede estadual de ensi-
no levanta questões acerca da
forma como o Governo do Esta-
do lida com os direitos dos ser-
vidores e da população.

A explicação dada pela SEDUC
para o caso, de que a empresa Goo-
gle, sua contratada, fazia testes com
o aplicativo e inadvertidamente o
teria remetido por meio das contas
Google institucionais de professo-
res e estudantes, nem de longe re-
solve ou ameniza o problema, ain-
da mais se levarmos em conta que
problema semelhante ocorreu no
estado do Paraná, onde à época o
atual secretário de Educação de
São Paulo exercia o mesmo cargo.
Estranha coincidência.

Ocorre que existe uma legisla-
ção, a Lei Geral de Proteção de
Dados (LGPD), que exige a expres-
são concordância de qualquer
pessoa para receber em seus celu-
lares e computadores informa-
ções e aplicativos e, da mesma
forma, para uso de quaisquer de
seus dados. A instalação automá-
tica do aplicativo violou esta lei e
deixou em dúvida muitos profes-
sores sobre a inviolabilidade de
seus aparelhos e sobre a confiden-
cialidade de seus dados.

Na qualidade de servidora
pública, professora, deputada es-
tadual e segunda presidenta da
APEOESP, não posso deixar de
também externar a minha preocu-
pação a esse respeito. Fiz um pro-
nunciamento na tribuna da As-
sembleia Legislativa e, na APEO-
ESP, decidimos que todo e qual-
quer professora ou professora que
teve seu celular invadido e quei-
ra ingressar com ação contra o
Estado, poderá fazê-lo por meio
do sindicato. Nesse caso, cada
pessoa foi atingida individualmente
e, assim, deve ingressar ou não com
ação por decisão individual.

Evidentemente, somos todos
favoráveis aos recursos tecnológi-
cos e ao uso do meio digital, mas
isso não se dá em prejuízo de direi-
tos e, no caso da Educação, com
prejuízos também à qualidade do
ensino. O abandono dos livros di-
dáticos impressos do Plano Nacio-
nal do Livro Didático (PNLD) por
parte da SEDUC é uma decisão
equivocada que fragmenta e reduz
os saberes a serem oferecidos aos
estudantes, fora o fato, ao qual vi-
mos nos referindo seguidamente,
de que muitos estudantes não têm

to no mês de julho de 1976,
no horário das 12 às 20
horas do dia 1º de agosto
de 1976 somente foi pro-
cessado no dia 1º de agos-
to de 1976 quando ocorreu
uma queda de energia elé-
trica (watts) na cidade de
Limeira que afetou seus
computadores, igualmen-
te como ocorriam com as

calculadoras portáteis eletrônicas,
cujo uso já estava começando a ser
utilizado aqui no Brasil e constante-
mente ficavam malucas pelo desgas-
te das baterias, pela não troca cons-
tante das mesmas. Foi aí que fiquei
sabendo que para tudo que é eletrô-
nico, é afetado quando há falta ou
queda de energia elétrica, especial-
mente as baterias (pilhas na época).
Tive que refazer a contabilidade ma-
nualmente de todas as empresas,
onde constatei vários erros de somas
e subtrações e arcar com grande pre-
juízo e refazimento de novas decla-
rações de imposto de renda das pes-
soas jurídicas já entregues à Receita
Federal. Deixei então de utilizar essa
maravilha de tecnologia moderna e
desacreditar na tecnologia eletrôni-
ca. Verdadeiro trauma implantou em
mim. Cachorro picado por cobra,
apavora-se quando vê linguiça. Pos-
teriormente fiz concurso público es-
tadual para Agente (hoje Auditor)
Fiscal da Receita Estadual aqui do
Estado de São Paulo que exigia for-
mação universitária e passei dentre
os 65 mil candidatos e, apenas 1400
foram classificados. Porém, somen-
te fui convocado para assumir o car-
go mais de cinco anos mais tarde,
em 1988, salvo falha de memória.
Obrigatoriamente, os dois primeiros
anos na fiscalização eram cumpri-
dos nas fronteiras do Estado de São
Paulo com os demais Estados e, so-
mente após esse período com o cum-

primento dos plantões em fronteiras
de 24 horas diárias e com 72 horas
de descanso é poderíamos nos habi-
litar para exercer a fiscalização dire-
ta nas cidades, através de concurso
interno. Não haviam domingos e nem
feriados. Enquanto nas fronteiras,
para falar com a família somente via
telefone de orelhão ou de algum es-
tabelecimento a beira das estradas,
que possuíam telefone fixo convenci-
onal. Os telefones celulares estavam
sendo implantados somente nas ci-
dades grandes e funcionavam pessi-
mamente, o famoso tijolão que care-
ciam de antenas, tanto no aparelho
como dele, em antenas fixas especi-
ais e altas em diversos pontos das
cidades grandes. Isso posto, pos-
so afirmar que aquilo que expli-
camos direito, facilita o entendi-
mento das pessoas com quem fa-
lamos. Caso contrário essas pes-
soas ouvintes vão se afastar de
nós, pois todos precisamos uns
dos outros. Tenho, portanto, razão
para não ser fã dos telefones celula-
res que tomam conta, atualmente do
Brasil e de boa parte do mundo.

Esse domingo, o segundo do mês
de agosto, comemoramos o Dia dos
Pais. Será que todos os pais serão lem-
brados? Não deixem passar em bran-
cas nuvens essa data tão especial! Um
beijo, um abraço, um olá pelo menos,
creio que trará muitas alegrias para
eles. Usar o celular é o que mais deve-
rá ser feito pela nossa população nes-
se domingo. Eu, tenho cá, ainda, mi-
nha preocupação com seu uso, pois as

notícias nacionais e internacionais
desta 2ª semana de agosto (mês do
vento e de raios) anunciam que a IT
(Inteligência Artificial) não é segura.
Não vou discutir sobre esse assunto
pois ainda não sou máquina e não
estou obrigado legalmente, a ser su-
bordinado a ela e lutador pelo bem de
todos os seres vivos, especialmente dos
humanos. Já há pouco tempo suge-
ri em artigo neste jornal: a solução
para regularizar o uso da telefonia
celular aqui no Brasil, basta apenas
seguir as leis e melhorá-las, exigindo
o cadastramento federal de todos os
celulares como se fazia com os telefo-
nes fixos, para que seus proprietári-
os fiquem responsáveis pelo seu mal
uso e sua venda, empréstimo, perda,
furto, roubo... Providência essa que
há bom tempo já deveria ter sido
tomada e não foi. Os países euro-
peus e até mesmo os asiáticos já o
fizeram. E nós brasileiros?

Ressalto, ainda, que nesta sexta-
feira, 11 de agosto, foi comemorado o
Dia do Advogado e aproveito para
cumprimentar os colegas, especial-
mente aqueles que estão se destacan-
do na defesa do bem-estar da vida
dos brasileiros, neste momento em que
estamos correndo o risco iminente do
abalo do clima em todo mundo e es-
pecialmente aqui o do Brasil. Estamos
a mercê de uma Primavera sem chu-
vas para nossa região centro-sul e, a
falta de água potável é um problema
de grande monta dentre os demais
que os acompanharão.

Um bom domingo a todos e
não se esqueçam dos seus pais.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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acesso ao meio digital.
O Governo de São

Paulo decidiu impri-
mir suas apostilas e
slides. Outro grande
equívoco, pois ao abrir
mão dos livros didáti-
cos, a SEDUC abre
mão de R$ 120 mi-
lhões em livros e irá
gastar um grande
montante de dinheiro

para imprimir o seu material. Sem
contar o fato de que os livros do
PNLD são selecionados criteriosa-
mente por especialistas, que asse-
guram sua qualidade e adequação,
enquanto que não sabemos de que
forma são elaborados os materiais
da SEDUC e se eles contêm erros,
como já ocorreu em gestões anteri-
ores. Quem não se lembra das apos-
tilas de Geografia distribuídas pelo
governo paulista na segunda me-
tade da década de 2000 contendo
dois Paraguais e nenhum Equador.

Também a decisão de deter-
minar que diretores e coordena-
dores assistam as aulas dos pro-
fessores e façam relatórios em
nada contribui para melhorar a

educação pública, que precisa de
mais investimentos, mais partici-
pação e mais respeito pelos seus
profissionais e estudantes.

Queremos que a Secretaria
Estadual da Educação e o Go-
verno de São Paulo se dispo-
nham ao diálogo e à negociação
sobre uma série de questões
educacionais e profissionais que
estão pendentes de encaminha-
mentos, conversando com a
APEOESP e outras entidades e
não tome decisões irrefletidas
que podem comprometer pro-
fundamente a qualidade do en-
sino e os direitos educacionais
de nossas crianças e jovens.

Queremos e devemos ser ouvi-
dos e considerados. Temos muito a
oferecer às políticas públicas com
nossa experiência e nosso compro-
metimento com a educação e com
os serviços públicos. Exercício da ci-
dadania. Essa é palavra-chave.

Professora Bebel, deputa-
da estadual e segunda pre-
sidenta da Apeoesp

Última chance
José Renato Nalini

Aempreendedora
cívica, mestre em
 estudos inter-

nacionais pela Univer-
sidade de Uppsala, na
Suécia e autora de "Se-
gurança Pública para
virar o jogo", Ilona Sza-
bó de Carvalho, alertou
o Brasil quanto à última chance que
ele tem de liderar a revolução verde
tão urgente para salvar o planeta.

Aquele discurso pífio de que
a soberania impõe o isolacionis-
mo em relação à Amazônia e que
os países desenvolvidos não têm
legitimidade para impedir sua
destruição, porque antes disso
exterminaram suas florestas, é
totalmente imbecil. Além de
tudo, empurra o Brasil para o
obscurantismo, algo que já dis-
põe de milhões de adeptos.

O Brasil, ao menos no dis-
curso, deixou de ser o "Pária
Ambiental" dos últimos anos.
Tem condições de liderar os pro-
cessos direcionados a incremen-
tar uma economia verde, uma
verdadeira descarbonização e
mitigação dos efeitos danosos
da mudança climática propicia-
da pelo efeito-estufa. Mas ele
precisa dizer de que lado está.

Continuará a ser mero expor-
tador de comodities, ainda acre-
dita na infinita exploração de com-
bustíveis fósseis venenosos, como
a gasolina extraída do petróleo?
Continuará a propor que cada ha-
bitante deste continente possua
seu próprio carro, sua usina po-
luidora particular? Deixará que a
criminalidade organizada e sem
pátria persista na deliberada des-
truição dos nossos Biomas? Per-
mitirá que o escândalo da falta de

regularização fundiária
se perpetue, até que os
brasileiros tenham cedi-
do todo o seu patrimô-
nio territorial para a de-
linquência, cada vez
mais organizada e cada
vez mais sofisticada?

Ilona é bem elo-
quente: "Terá que deci-
dir o que quer: ser um

país de vanguarda que concluiu
uma transição integral e coerente,
que desponta na produção e ex-
portação de produtos verdes de
alto valor agregado, ou a última
grande economia "suja", que for-
nece insumos para a pequena de-
manda remanescente da velha eco-
nomia, às custas dos seus recursos
naturais e biodiversidade, e de con-
flitos sociais cada vez mais inten-
sos. São cenários bem diferentes".

Não se espere muito juízo do
governo, movido por interesses
nem sempre coincidentes com o da
população. Esta é que deve se in-
dignar e exigir do governante, seu
servidor, não seu senhor, aten-
da às finalidades do bem comum
e obedeça ao mandante, na con-
dição de mero mandatário.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Momentos felizes e a felicidade plena
Gregório José

Afelicidade é uma
experiência sub-
jetiva que pode de-

pender de uma série de
fatores. As visões de feli-
cidade podem variar de
pessoa para pessoa, e
muitos fatores podem
afetar como uma pessoa
se sente em relação à sua
própria felicidade.

Para vivenciar a felicidade é
preciso entender os fatores "internos
e externos" dos momentos pois eles
são influenciados por uma série de fa-
tores que incluem traços de personali-
dade, inclinações emocionais e até quí-
mica cerebral. Por isso é preciso incluir
relacionamentos, saúde, realizações
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A Itália e o entrevero com o ministro
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Dirceu Cardoso Gonçalves
 

AItália poderá negar o forne
cimento das imagens das
câmeras de segurança do ae-

roporto de Roma se as autorida-
des daquele país considerarem
como crime político ou militar o
entrevero lá registrado entre o mi-
nistro Alexandre de Moraes e três
brasileiros que trafegavam pelo
terminal. Antes de decidir sobre o
pedido formulado pelo Brasil, a
justiça italiana faz a análise técni-
co-jurídica do material, estando
agora no aguardo de parecer do
Ministério Público. O desfecho de-
verá atender ao disposto num acor-
do Brasil-Itália, do ano de 1993,
que regula a troca de provas em
supostos crimes que envolvam os
territórios e os interesses dos dois
países. Se ficar claro o delito políti-
co, não haverá porque transferir
as imagens.

O encaminhamento da questão
em território italiano é o grande de-
monstrativo da diferença de trata-

mento e da segurança jurídica lá e
cá. Enquanto Roma apura questões
técnicas, os acusados de ofender o
ministro foram submetidos a bus-
cas policiais assim que desembarca-
ram no Brasil, ação que juristas con-
sideram imprópria e precipitada.

Sem juízo de valores ao inciden-
te no aeroporto italiano e em outros
lugares onde ministros do STF e de
outras cortes superiores foram abor-
dados, somos obrigados a reconhe-
cer que vivemos no Brasil uma situa-
ção atípica. O peso de responsabilida-
des depositado sobre as costas de Ale-
xandre de Moraes como guardião da
democracia – o que não é sua função
— é demasiado a um ministro; o em-
prego massivo das máquinas judici-
al e policial incomoda e leva a ilações
sobre o rompimento do regime de-
mocrático.  

O quadro resulta da polariza-
ção política que foi se agravando nas
últimas décadas, especialmente de-
pois das manifestações populares
eclodidas em 2013, do impeachment
de Dilma Rousseff, da prisão de Lula

e da facada em Bolsonaro que, mes-
mo hospitalizado, ganhou a eleição
de 2018 e radicalizou durante o
mandato. O clima de desobediência
civil tornou-se tão acentuado que
encorajou baderneiros ao ataque às
principais sedes do poder no dia 8
de janeiro. Hoje temos a CPMI (Co-
missão Mista Parlamentar de Inqu-
érito, formada por senadores e de-
putados, instalada no Congresso
Nacional com a tarefa de apurar e
denunciar às devidas instâncias os
realizadores dos atos de janeiro. Se
não chegarem aos culpados — cus-

teadores, organizadores, facilitado-
res, depredadores e outros envolvi-
dos — os parlamentares não terão
como cumprida a sua missão e o País
continuará no impasse.

Precisamos encontrar o cami-
nho da descompressão. Não pode-
mos continuar indefinidamente no
clima de guerra que é comum no
período, eleitoral mas costuma bai-
xar depois de abertas as urnas e
conhecidos os resultados. Em vez
de procurar políticos culpados e
considerar todos suspeitos, como
tem ocorrido nos últimos anos, pre-
cisamos seguir o exemplo da Itália.
Só dar andamento a questões apu-
radas. Esse comportamento pode
ter muitas denominações. Preferi-
mos chamá-lo Civilização e, se pos-
sível, adotá-lo...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Desafios da Região Metropolitana de Piracicaba
Rai de Almeida

Por nossa iniciati-
va e também do
vereador Gilmar

Rotta (PP), dia 2/8, a
Câmara Municipal de
Piracicaba foi anfitriã
da Reunião Pública da
Frente Parlamentar
pelo Desenvolvimento
das Regiões Metropo-
litanas, criada por iniciativa do
deputado estadual Luiz Claudio
Marcolino (PT), e que tem como
vice coordenador o deputado Hé-
lio Zanatta (Pode).

Apesar de ter sido criada em 10
de agosto de 2021, por meio da Lei
Complementar 22/2021, a Região
Metropolitana de Piracicaba ainda
não foi regulamentada e esforços es-
tão sendo tomados nesse sentido.
Exemplo disso foi a reunião na Câ-
mara de Piracicaba, que debateu pro-
blemas comuns que podem ser resol-
vidos com parcerias entre municípi-
os, como nas áreas de saneamento,
transporte e saúde, por exemplo.

Para se ter uma ideia, os leitos
disponíveis na Saúde, que já foram

de 1,52 a cada mil habi-
tantes em 2012, hoje são
de apenas 1,26. Houve re-
dução mesmo após a
inauguração do Hospital
Regional de Piracicaba
Dra. Zilda Arns, em 2016,
e que ainda não está com
100% da sua capacidade
ativa. O orçamento per
capita da nossa região de
R$ 4.955,33 é o menor en-

tre todas as regiões metropolitanas
do Estado de São Paulo. Comparati-
vamente, o orçamento per capita da
Baixada Santista é de R$ 7.408,80.

De outro lado, a Região Metro-
politana de Piracicaba, que possui
1,5 milhão de habitantes, tem indi-
cadores que apontam que ela pode
se tornar uma região de fomento
da economia de baixo carbono - além
de que temos disponibilidade de ter-
ras, logística privilegiada, recursos
hídricos, excelência acadêmica e ex-
periência em biotecnologia, entre
outros atributos. No mesmo senti-
do, cabe ressaltar que das 10 me-
lhores rodovias do país em 2021,
segundo a CNT (Confederação Na-
cional do Transporte), 4 passam pela
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Região Metropolitana de Piracicaba
(SP-348, SP308, SP-339 e SP-147).

Diante desse quadro de imen-
sas possibilidades para a nossa ci-
dade e região, fato é que precisa-
mos de apoio para que a regula-
mentação da Região Metropolita-
na de Piracicaba seja aprovada o
mais rápido possível. Assim, pode-
rá ela contar com uma agência de
desenvolvimento que estabeleça
planejamentos, metas e desenvol-
va sua estrutura técnica e admi-
nistrativa. Para tanto, cabe ainda
destacar, poderemos também contar
com o Plano de Desenvolvimento Ur-
bano Integrado (PDUI), que é um

instrumento legal de planejamento e
gestão metropolitana e regional, de-
finido em 2015 pelo Estatuto da
Metrópole (Lei Federal 13.089).

Esse plano estabelece as dire-
trizes e aponta os meios necessários
para orientar ações governamentais
e da iniciativa privada em Regiões
Metropolitanas (RMs) e Agrupa-
mentos Urbanos (AUs), no que se
refere às funções públicas de inte-
resse comum.  Como se pode perce-
ber, os desafios são muitos - mas
nosso empenho e trabalho coletivo
em prol de Piracicaba e de sua re-
gião metropolitana não param. Pro-
va disso é que, em reunião do parla-
mento ocorrida na manhã de terça
(8), na cidade de Araras, tivemos
nosso requerimento para a realiza-
ção de uma reunião pública sobre
segurança pública da região apro-
vado por unanimidade.

Estamos e vamos juntas e
juntos nessa luta para que Pi-
racicaba e sua região metropo-
litana vive em breve novos e
muito melhores tempos.

———
Rai de Almeida (PT) é ve-
readora de Piracicaba

pessoais e as circunstânci-
as em que se vive.

Você tem que enten-
der as expetativas e as
comparações, pois as
expetativas podem moldá-
las e como você se
relaciona com os outros,
se você se compara cons-
tantemente aos outros,
pode levar a um sentimen-
to de insatisfação, enquan-

to as expetativas realistas podem le-
var a uma sensação mais duradoura
de completude e satisfação.

Sem falar que requeremos
ser capazes de enfrentar os de-
safios e superar as dificuldades
que têm um grande papel na fe-
licidade. Pessoas com resiliên-
cia emocional se recuperaram

mais rapidamente de eventos ne-
gativos e encontram maneiras de
manter seu bem-estar geral.

Muitas pessoas acreditam que
a felicidade é composta por uma
série de momentos felizes e positi-
vos, e não um estado fixo e perma-
nente. Isso é consistente com a
noção de que a felicidade é uma
emoção complexa e variável que

pode mudar ao longo do tempo e
devido a diferentes circunstâncias.

Assim, embora a felicidade
possa não ser totalmente controlá-
vel ou simplesmente escolhida, as
ações e atitudes que alguém adota
podem ter um impacto significati-
vo em seu bem-estar emocional.
Embora nem todos os aspectos da
felicidade estejam sob controle di-
reto, as pessoas podem trabalhar
para desenvolver hábitos saudá-
veis, desenvolver relacionamentos
positivos, envolver-se em ativida-
des significativas e desenvolver re-
siliência emocional, o que pode
contribuir para uma sensação ge-
ral de felicidade e contentamento.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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"Calçada Mais Verde" incentiva o
plantio de mudas na área urbana
Estudo feito em parceria com a Esalq em São Pedro identificou 5.000
espaços vazios em calçadas que poderiam ser equipadas com árvores

Para incentivar o plantio de
árvores no perímetro urbano, es-
pecialmente nas calçadas, a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambi-
ente, lança em agosto o progra-
ma "Calçada Mais Verde". As
mudas serão fornecidas pela
Coordenadoria, que também vai
oferecer apoio técnico na sele-
ção da espécie e no plantio.

O estímulo para a criação do
programa veio de uma ação reali-
zada em 2022, entre os meses de
maio e julho, pela Coordenadoria
de Meio Ambiente com a colabora-
ção da Esalq (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz), por
meio do professor Demóstenes Fer-
reira da Silva,  que coordenou o
primeiro inventário da arborização
urbana de São Pedro.

O resultado do trabalho apon-
tou aproximadamente 5 mil espa-
ços vazios em calçadas que poderi-
am ser ocupados por árvores. O
planejamento deve ganhar um novo
nível de complexidade com a fina-
lização do Plano Municipal de Ar-
borização Urbana, em fase de ela-
boração pela Coordenadoria de
Meio Ambiente e previsão de fina-
lização até o final deste ano.

Além de promover o plantio, o
programa vai olhar com atenção
para a adequação das calçadas com
árvores pré-existentes. O objetivo é
promover o equilíbrio entre a arbo-
rização urbana e acessibilidade,
as estruturas das calçadas e as
espécies plantadas no local vão
passar por avaliação técnica.

"A iniciativa preza por melho-
rar nossa arborização urbana para
todos, sem exceção. Para isso, es-

tamos olhando com atenção para
as necessidades das pessoas com
deficiência ou baixa mobilidade.
As árvores nos fornecem inúme-
ros serviços ecossistêmicos, mas
se plantadas sem o planejamen-
to adequado, tornam-se obstá-
culos. Desejamos que todos pos-
sam transitar confortavelmen-
te e usufruir dos benefícios da ar-
borização urbana", destaca o coor-
denador do Meio Ambiente, Rogé-
rio Bosqueiro Júnior.

MUTIRÃO - Outra ação da
Coordenadoria de Meio Ambiente
será um mutirão de vistorias em
árvores que possam de alguma for-
ma prejudicar a locomoção de pessoas
com deficiência ou baixa mobilidade.
Para solicitar uma vistoria no local, é
preciso acessar o site: https://
meioambientesaopedro.wixsite.com/
m e i o a m b i e n t e s a o p e d r o /
arboriza%C3%A7%C3%A3o-urba-
na-e-recursos-florestais

"Vamos cuidar de cada deta-
lhe, desde a escolha da espécie de
acordo com tamanho da calçada e
presença de fiação até a abertura
do "espaço árvore" e tutoramento
da muda", explica Giovana Costa,
analista de arborização urbana da
Coordenadoria de Meio Ambiente.

 A ação já começou a apresen-
tar resultados positivos. "Procura-
mos a Prefeitura e pouco tempo
depois, a Coordenadoria de Meio
Ambiente veio até minha residên-
cia e pudemos selecionar, juntos, a
espécie mais adequada para a cal-
çada que não interferisse na fia-
ção.  Plantamos uma quaresmeira,
uma árvore nativa. Realmente é um
programa que funciona", relata

Sônia Amaro, moradora do bairro
Morada dos Pássaros,  que aderiu
ao "Calçada Mais Verde".

ADESÃO - Os interessados
em aderir ao programa "Calçada

Mais Verde" devem preencher um
formulário online ou presencial, na
rua Malaquias Guerra, 932.  Link
do formulário:https://forms.gle/
EDEUiaEqbVarJhvH8

Sônia Amaro plantou uma quaresmeira na calçada de sua casa
após orientação da Coordenadoria de Meio Ambiente
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Circuito Pague Menos
faz a terceira etapa

Aos praticantes de corrida, a
Rede de Supermercados Pague
Menos e a Chelso Sports tem um
convite especial.  Dia 27 de agos-
to, com largada na avenida Pre-
feito Galileu Bicudo, às 7 horas,
acontece a terceira etapa do Cir-
cuito Corridas Pague Menos, na
cidade de Itu. As inscrições estão
abertas e no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/
você pode conferir as informações.

Com organização da Chelso
Sports, apoio da Prefeitura Muni-
cipal da Estância Turística de Itu e
supervisão técnica da FPA (Fede-
ração Paulista de Atletismo), o
evento esportivo terá o tema "Soli-
dariedade". Inspirados pela temá-
tica, haverá arrecadação de alimen-
to não perecível, preferencialmen-
te arroz e óleo,  para o Fundo
Social de Solidariedade de Itu.
Será durante a entrega de kits,
que acontece dia 25 de agosto,
sexta-feira, das 10 às 17 horas
e 26 de agosto, sábado,  das 10 às
15 horas, na unidade da Rede de
Supermercados Pague Menos, em
Itu. Os que participarem da ação
estarão concorrendo a uma vale-
compra da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, que será sortea-
do no dia da corrida.

Serão duas distâncias: 5 Km e
10 Km, divididos em masculino e
feminino. Todos os inscritos con-
correm a prêmios em vales-com-
pras nas lojas do Supermercados
Pague Menos, que são entregues
para os primeiros colocados gerais
das categorias feminina e masculi-
na, tanto nos 5 km quanto nos 10
km. A maior equipe de corrida tam-
bém recebe premiação.

O Circuito Corridas Pague
Menos 2023 traz novidades nas
cidades que recebem suas etapas.
Os kits são destaques, já que mu-
dam de uma corrida para outra.
Nessa de Itu, ao realizar sua ins-
crição, o participante pode escolher
entre kit Incentive, que tem uma
medalha, Plus, com camiseta e
medalha, e Premium, com ca-
miseta, medalha viseira.  Tam-
bém, há kit corrida para os que

escolhem retirar a camiseta an-
tes da corrida. Ele é recheado
com itens deliciosos.

Os trajetos das provas do Cir-
cuito são acessíveis para PCDs
(Pessoa com deficiência). Nas
duas primeiras etapas, que acon-
teceram em Valinhos e Piracicaba,
participaram atleta deficiente visual
e a equipe "Pernas Caipiras", gru-
po de corredores voluntários
que conduzem pessoas com de-
ficiência em triciclos adaptados.

O Circuito foi pensado para
incentivar os praticantes do espor-
te a terem uma vida mais saudá-
vel, correndo nas ruas e buscando
suas próprias metas. Visa incenti-
var a população local a prática es-
portiva e gerar o turismo, já que
muitos participantes são s de ou-
tras cidades. "Nos comprometemos
em oferecer um evento esportivo de
qualidade, assim como já faze-
mos  aos  nossos  c l ientes" ,
destaca o gerente de Marketing
e Comunicação do Supermerca-
dos Pague Menos, Fabio Cecon.

SOBRE A REDE - Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as 30 maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-
tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Piraci-
caba, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
6.800 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!
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Coral de São Pedro participou de encontro
O Coral Municipal Dorothea

Bená Ghirotti, de São Pedro,
participou, no último sábado, 5,
do Encontro de Corais em Ati-
baia, evento que recebeu grupos
de várias localidades.

O grupo de São Pedro partici-
pou com 30 coralistas sob a regên-
cia de Genival Silva. Foram apre-
sentadas as músicas Banaha, tra-
dicional do Congo; Alguém cantan-
do, de Caetano Veloso; Na volta
que o mundo dá, de Vicente Barre-
to e Paulo César Pinheiro; Qui nem
jiló, de Luiz Gonzaga  e Humberto
Teixeira e Mulher de Coronel, de
Gilberto Gil.  A apresentação foi
bastante elogiada pelo público.

O Coral Municipal Dorothea
Bená Ghirotti foi retomado em 2022
após quase 20 anos sem ensaios e
apresentações. O maestro Genival
da Silva e os  integrantes voltaram
a dar vida ao coral criado em ou-
tubro de 1985. O grupo faz nas au-
las semanais, às segundas-feiras,

realizadas no Espaço Artístico. Nos
encontros são realizados  exercíci-
os de propriocepção corporal como
o instrumento vocal, respiração
costal diafragmática (própria para
o canto), exercícios de aquecimen-
to e preparação vocal como voca-
lises, cânones e por fim a práti-
ca de repertório, que vai do erudi-
to ao popular, contemplando diver-
sos estilos musicais.

Ao comentar a retomada das
atividades no ano passado, Silva
também explicou que os cantores
recebem uma formação sobre o que
é o canto coral. "Não é simplesmen-
te um agrupamento de pessoas can-
tando juntas e de qualquer for-
ma, mas antes, é um estilo mu-
sical próprio, dividido a 3 ou a
4 vozes, fazendo música de for-
ma colaborativa e comunitária",
disse, ao destacar a assiduida-
de nos ensaios e o comprometi-
mento com o grupo. "Afinação
e afinidade têm a mesma raiz". Coral de São Pedro em Encontro de Corais de Atibaia
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Entregues cobertores a
instituições de 5 cidades

TTTTTRIARIARIARIARIATHLTHLTHLTHLTHLONONONONON

Em busca do bicampeonato,
São Pedro lidera classificação
Concluída a primeira metade da competição, time de atletas são-pedrenses
lidera classificação; próxima etapa acontece domingo, dia 13 de agosto, em Paulínia

O esporte de São Pedro segue
em frente, nadando, correndo e
pedalando em busca do bicam-
peonato da Copa Interior de Tri-
athlon 2023. Concluída a pri-
meira metade das seis etapas da
competição, o time de atletas
são-pedrenses soma 1.201 pontos
e lidera com folga a tabela geral de
classificação, com 342 pontos a
mais que o segundo lugar e 600
pontos à frente do terceiro.

As três primeiras etapas foram
realizadas nos municípios de Len-
çóis Paulista e Itatiba e a quarta
fase ocorre no próximo domingo,
dia 13 de agosto, em Paulínia.

"Trata-se de uma etapa-cha-
ve, com provas que garantem pon-
tuação dobrada. Portanto, o bom
desempenho nos garantiria a chan-
ce de dar um salto ainda maior de
vantagem na tabela de classifica-
ção", explicou o atleta Ivan Tava-
res dos Santos. "Estamos traba-
lhando de maneira estratégica,
analisando as provas que necessi-
tam de mais participantes, em
quais categorias apresentamos
melhor rendimento e mapean-
do os pontos fortes e fracos das
equipes adversárias", revelou.

De acordo com o secretário
de Governo e coordenador de
Esportes e Lazer de São Pedro,
Claudinei Arruda, a equipe de
atletas do município está deter-
minada e otimista para encer-
rar a sexta e última etapa da Copa
Interior de Triathlon, dia 26 de
novembro, em São Pedro, com o

Equipe de São Pedro vai em busca do bicampeonato

Triathlon Olímpico (40-44 anos)
Rafael Augusto Arago (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)

Orlando Gennari (1º colocado nas etapas 1 e 3; 3º colocado na etapa 2)
Triathlon Olímpico (45-49 anos)

Régis Narciso (7º colocado nas etapas 1 e 2)
Triathlon Olímpico (60-64 anos)

César Lara (1º colocado nas etapas 1 e 3)
 Duathlon fitness (40-49 anos)

Simone Silva (1ª colocada nas etapas 1 e 2)
Duathlon fitness (30-39 anos)

Ivan Tavares dos Santos (1º colocado nas etapas 2 e 3)
Duathlon sprint (40-44 anos)

Raquel de Lello Rocha (1ª colocada nas etapas 1 e 3)
Duathlon sprint (45-49 anos)

Rafaela Aragon (3ª colocada nas etapas 1 e 3; 2ª colocada na etapa 2)
Duathlon sprint (50-54 anos)

Luzia Maria Ferreira (1ª colocada nas etapas 1 e 3)
Duathlon sprint (25-29 anos)

Fernando Lima (3ª colocado na etapa 3)
Duathlon sprint (30-34 anos)

Rodrigo Baccili Damião (1º lugar nas etapas 1, 2 e 3)
Duathlon sprint (35-39 anos)

André Duarte Vital (2º colocado nas etapas 1, 2 e 3)
Duathlon sprint (40-44 anos)

Michel Leme Barboza (5º colocado nas etapas 1 e 3; 6º colocado na etapa 2)
Duathlon sprint (45-49 anos)

Anderson da Silva Boze (4º colocado na etapa 1; 3º colocado nas etapas 2 e 3)
Duathlon olímpico (35-39 anos)

Edivaldo Viturino da Silva (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)
 Duathlon olímpico (40-44 anos)

Marcos Franceschini (1º colocado na 1ª etapa; 7º colocado na 2ª etapa;
e 5º colocado na 3ª etapa)

Duathlon olímpico (40-44 anos)
Fernando Shigeo (3º colocado na 1ª etapa)

Duathlon olímpico (45-49 anos)
Donizete de Lima (3º colocado na 1ª etapa; 4º colocado na 2ª etapa; 2º colocado na 3ª etapa)

Duathlon olímpico (55-59 anos)
João Batista Francelin (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)

bicampeonato da competição.
"Finalizada a primeira meta-

de da competição, somamos prati-
camente a mesma média de pontos
que obtivemos em 2022, ano em
que conquistamos o título inédito
da Copa Interior de Triathlon. Acre-
ditamos que neste ano é só manter
e aprimorar essa performance para
alcançarmos nosso objetivo, que é
o bicampeonato", destacou.

PROVAS  – A Copa Interior
de Triathlon é uma competição na
qual São Pedro tradicionalmente
obtém bons resultados. É o caso de
2017, quando ficou em terceiro lu-
gar, e nos dois anos seguintes (2018
e 2019), ocasiões em que foi vice-
campeã. Em 2023, o time são-pe-
drense defende o bicampeonato.

Promovida pela Federação
Paulista de Triathlon, a competi-
ção é divida por metragens e nas
seguintes modalidades: Sprint
Triathlon (750m de natação,
20km de ciclismo e 5 km de cor-
rida); Fitness Triathlon (375m
de natação, 5km de ciclismo e
2km de corrida); Sprint Dua-
thlon (2,5km de corrida, 20km
de ciclismo e 5km de corrida) e
Fitness Duathlon (1km de cor-
rida, 5km de ciclismo e 2km de
corrida); Sprint Aquathlon
(750m de natação e 5km de cor-
rida) e Fitness Aquathlon (375m
de natação e 2km de corrida).

Confira ao lado o desempenho
de cada atleta da equipe de São
Pedro nas três primeiras etapas da
Prova Interior de Triathlon:
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A Eixo SP deu início à entrega
de 200 cobertores e cerca de 190
peças de roupas arrecadadas e ad-
quiridas pela Concessionária du-
rante a Campanha do Agasalho
deste ano. O material será distri-
buído ao Fundo Social de Solidari-
edade dos municípios de Itirapina,
Dois Córregos, Mineiros do Tietê,
Mariápolis e Irapuru, que ficarão
responsáveis pela destinação às
pessoas e famílias em situação de
vulnerabilidade social. Cada insti-
tuição receberá 40 cobertores.

A distribuição em Mariápolis
e Irapuru ocorreu nesta terça-feira
(8). Nos próximos dias, a Conces-

sionária concluirá as entregas. A
campanha de arrecadação é uma
iniciativa do Governo do Estado,
por meio do Fundo Social de São
Paulo, que tem o apoio da Eixo SP.

O objetivo da iniciativa é
oferecer o mínimo de conforto,
saúde e dignidade às pessoas
que sofrem durante os meses
mais frios do ano. Além disso,
ações desta natureza ajudam a
promover a solidariedade, a cons-
cientização e a mobilização por
uma sociedade mais justa e in-
clusiva, pilares que estão na po-
lítica social da Concessioná-
ria em sua matriz ESG.

Sobre a Eixo SP
A Eixo SP Concessionária de

Rodovias administra mais de
1.221 km de estradas que passam
por 62 municípios da região de Rio
Claro, no centro do Estado, até
Panorama, no extremo oeste, na
divisa com o Mato Grosso do Sul.
O maior contrato sob supervisão

da Artesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras de
ampliação, conservação, além da
modernização de serviços ao usu-
ário. Para mais informações aces-
se: www.eixosp.com.br.

Cobertores, em torno de 200, foram entregues em Itirapina e mais quatro cidades

Divu lgação
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Oficina gratuita sobre
roteiro será no dia 14

A oficina "Como Desenvol-
ver seu projeto começando pelo
roteiro" será realizada no dia 14
de agosto, segunda-feira, às
18h30, no Espaço Artístico Cla-
rice Zezza Matarazzo.
O objetivo da oficina é trabalhar e
discutir por meio de conceitos e
exposição de diferentes processos
de criação, os elementos fundamen-
tais para a elaboração de um rotei-
ro cinematográfico de ficção. A par-
tir destas definições, serão traba-
lhadas as diferenças entre um ro-
teiro cinematográfico e uma peça
de teatro, assim como roteiros para
séries de televisão e roteiros para
games e novas mídias como por
exemplo, a realidade virtual.
As orientações serão feitas por Giuli-
ana Monteiro, roteirista e diretora
nascida em São Paulo. Formada em
Multimeios pela Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo, Giuliana
trabalhou como produtora durante
8 anos antes de dirigir seus primei-
ros projetos. Em 2011, mudou-se
para Nova Iorque com uma bolsa de
estudos, para cursar o mestrado em
roteiro e direção de filmes na facul-
dade de Nova Iorque (NYU,Tisch
School of the Arts). Ela dirigiu e ro-
teirizou seis projetos de curta-metra-

gem nos últimos três anos. Os cur-
tas; "Raízes" (experimental), "Mar-
garete 6422" (documentário), "Stay"
(ficção), "Felicidade" (ficção) e "Eu
Não Digo Adeus, Digo Até Logo" (fic-
ção). Partindo de uma linguagem
mais documental para ficção.
Seu último projeto de curta-metra-
gem, "Eu Não Digo Adeus, Digo Até
Logo" teve estreia na 64th Berlinale e
viajou por mais de 30 festivais nacio-
nais e internacionais, ganhando di-
versos prêmios, entre eles o de melhor
filme no festival Internacional de Viña
del Mar em 2014, melhor filme no fes-
tival de BRAFTV em Toronto, melhor
roteiro no festival Fusion em Nova
Iorque. Giuliana participou de impor-
tantes mercados internacionais, ela foi
aluna do Berlinale Talents em 2015
em Berlin e em Buenos Aires e partici-
pou dos mercados de co-produção de
San Sebastián na Espanha e Berlin
em 2016 e do laboratório de escrita
em Torino e do mercado Internacio-
nal de Filmes em Toronto em 2018.
A oficina é gratuita e as inscrições
devem ser feitas pelo link https://
docs.google.com/forms/d/e/
1 F A I p Q L S c M E V x 9 n H
nzv6v_bTZZKpCQ3WcLysiHjUy
c c Z v P 7 Z o T 4 7 A F u w /
viewform?pli=1

Esta publicação custou R$ 371,25 aos cofres públicos
Esta publicação custou R$ 255,75 aos cofres públicos
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Ministra diz que governo
Lula prioriza cultura como
investimento e não gasto
Margareth Menezes esteve na Alesp a convite da deputada Professora Bebel

A convite da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), a mi-
nistra da Cultura, Margareth Me-
nezes, esteve ontem, 10, em audi-
ência pública na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
quando falou sobre as novas pers-
pectivas para a cultura brasileira
no governo Lula e garantiu que o
presidente vê o setor como investi-
mento e não como gasto. A audi-
ência pública, que fez parte das ati-
vidades da Comissão de Educação
e Cultura da Alesp, presidida pela
própria deputada Professora Bebel,
foi uma grande oportunidade para
que artistas, intelectuais e deputa-
dos pudessem interagir com a mi-
nistra que tem um enorme desafio
de retomar a cultura no país.

No seu pronunciamento, a
ministra Margareth Menezes fa-
lou sobre a retomada da política
cultural no país e  destacou a im-
portância da representação políti-
ca para a transformação do Bra-
sil, do diálogo e a postura demo-
crática e republicana do presiden-
te Lula, governando para todos os
brasileiros, em sua diversidade,
que é também a linha de trabalho
do Ministério. Falou ainda da cul-
tura como investimento e não
como gasto, das leis de fomento
Aldir Blanc (emergencial) e Paulo
Gustavo, novas regras da lei Rou-
anet e sua importância para a con-
cretização das políticas culturais.
E o papel fundamental da mobili-
zação popular para que a cultura
seja acessível a todos e todas.

Para a deputada Professora
Bebel, foi um grande evento e uma
excelente oportunidade para que a
sociedade paulista pudesse se inte-
ragir com a ministra. “Sem dúvi-
da, foi uma manhã inspiradora, que
mostrou que a cultura mobiliza, por-
que, como disse a ministra, a cultu-
ra não é propriedade de ninguém,
mas pertence a todos nós. Fiquei
imensamente feliz de ter tido a
oportunidade de organizar e coor-
denar este evento”, destacou Bebel.

Na audiência, representantes
de entidades de Cultura como Bel
Galvão, da Rede Estadual dos Pon-
tos de Cultura; Mestre Alcides de
Lima, do Fórum Permanente para
as Culturas Populares e Tradicio-

1- Deputada Professora Bebel ao lado da ministra da Cultura, Margareth Menezes, durante
audiência pública na Alesp; 2- Auditório Franco Montoro, da Alesp, ficou tomado por artistas,
intelectuais e lideranças políticas durante audiência com a ministra da Cultura

Fotos: Divulgação
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nais; Cassiane Tomilheiro, da FLI-
GSP - Fórum do litoral, interior e
grande São Paulo, Well Darwin,
do Fórum de Cinema do Interior.
Todo evento foi acompanhado por
dezenas de outras entidades cul-
turais, diretores de culturas de
municípios e representantes de
entidades sindicais e populares. A

secretária estadual de Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Estado de São Paulo, Marilia
Marton, também participou da
audiência, assim como os depu-
tados estaduais Leci Brandão,
Paula da Bancada Feminista, Si-
mão Pedro, Beth Sahão, Eduardo
Suplicy, Maurici e Paulo Fiorilo.

Durante a audiência também
ocorreram apresentações musi-
cais do Grupo Quarteto Fora de
Contexto e de Jadir Bonacina, do
Grupo MIstura Popular. Apre-
sentou-se também o poeta popu-
lar Lucas Afonso, que recitou
um potente poema que arrancou
fortes aplausos dos presentes.

AAAAATOTOTOTOTO P P P P PÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICO

Apeoesp promove manifestação estadual em defesa da educação
A Apeoesp (Sindicato dos Pro-

fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) pro-
moverá na próxima quarta (16), ato
público estadual na Praça da Re-
pública, em frente à Secretaria Es-
tadual da Educação em defesa da
educação pública no Estado de São
Paulo e do magistério. Antes disso,
na segunda (14), às 14 horas, a se-
gunda presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), promoverá audiência pú-
blica na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, em defesa dos
livros didáticos.

Para Bebel, a decisão da Se-
cretaria Estadual da Educação de
retirar-se do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD) do Gover-
no Federal, portanto, negando li-
vros didáticos aos estudantes da
rede estadual de ensino "é um
grande absurdo". Estimativas pre-
liminares apontam que o Estado de
São Paulo poderá perder cerca de
R$ 120 milhões, ao mesmo tempo
em que Tarcísio de Freitas preten-
de cortar R$ 9 bilhões da Educa-
ção, com o anunciado envio de Pro-
posta de Emenda à Constituição
(PEC) para reduzir a vinculação
orçamentária de 30% para 25%.
"Não vamos permitir! A intenção
do secretário da Educação de utili-
zar somente material didático di-
gital nas escolas estaduais não tem
respaldo pedagógico e vai na con-
tramão das tendências internacio-
nais. Países com a Suécia, que ha-
viam feito essa opção, recuaram
desta decisão. Relatório da UNES-
CO sobre a Educação global apon-
ta prejuízos à aprendizagem da ex-
cessiva utilização das tecnologias
em sala de aula", diz Bebel.

A audiência pública na Assem-
bleia Legislativa é justamente para
debater esta situação e apontar ca-
minhos. A deputada também fez
requerimento para que o secretá-

rio da Educação compareça à Co-
missão de Educação e Cultura da
Alesp para dar explicações sobre
essa e outras medidas.

A Professora Bebel diz que,
infelizmente, nos últimos dias a
Secretaria Estadual da Educação
tomou algumas medidas contrá-
rias aos direitos dos professo-
res e à educação pública de qua-
lidade no estado de São Paulo.
"Não aceitamos a política impos-
ta pelo governador Tarcísio de Frei-
ras e pelo secretário estadual da
Educação, Renato Feder. Vamos
resistir e lutar contra essas me-
didas absurdas", ressalta.

A deputada Professora Bebel
também denuncia como medida
inaceitável a convocação pela Se-
cretaria Estadual da Educação de
89 dirigentes de ensino para uma
atividade em Fortaleza (CE), cus-

teada com dinheiro público. "Não
já justificativa para que uma ativi-
dade como essa seja realizada em
uma capital turística situação a
2.300 km de distância em linha
reta. São Paulo é o mais rico estado
da federação e o que tem a melhor
infraestrutura para quaisquer ti-
pos de atividades", enfatiza.

Na manifestação, os profes-
sores também irão cobrar o en-
vio à Assembleia Legislativa dos
projetos de lei que asseguram o
cumprimento das Atividades
Pedagógicas Diversificadas
(APDs) em local de livre esco-
lha, cujo compromisso foi fir-
mado com a Apeoesp pelo secre-
tário da Educação. "É urgente
o retorno da falta-aula Outro
projeto que precisa ser enviado
com urgência para a Alesp, com
o qual o secretário também se

comprometeu publicamente, é o
do restabelecimento da falta-
aula, para acabar com o absur-
do de que o professor tenha
desconto integral de um dia de
trabalho em caso de atraso de
alguns minutos ou de uma ou
duas aulas.

Bebel também diz que a Secre-
taria Estadual da Educação tam-
bém precisa encaminhar a retira-
da da jornada de trabalho como
critério para classificação na atri-
buição de aulas. "São inúmeros
ataques ao magistério paulista e à
educação pública estadual e preci-
samos nos unirmos para pressio-
nar o governo estadual a rever sua
posição e a respeitar tanto os pro-
fissionais como assegurar medidas
que visem a melhoria contínua da
educação pública estadual", com-
pleta a deputada Professora Bebel.

A deputada Professora Bebel diz que os professores e a sociedade precisam estar nas ruas para combater os ataques à educação pública estadual

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 12 de agosto de 2023A6

FALECIMENTOS

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SRA. SONIA ANTONIETA PEREI-
RA DA COSTA faleceu dia 05/08/
2023, na cidade de Piracicaba,
contava 72 anos, filha dos fina-
dos Sr. Domingos Pereira da
Costa e da Sra. Mariana Anto-
nia Costa. Deixa familiares e
amigos. Sepultamento dia 05/
08/2023 às 14h30 da Casa dos
Velhinhos, sito a Rua Joaquim
Teixeira de Toledo 1026 São
Pedro/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAILTO APARECIDO BON-
TORIN faleceu dia 07/08/2023,

FALECIMENTOS

SR.EZEQUIAS DIAS DOS SAN-
TOS faleceu no dia 04/08 na ci-
dade de Piracicaba, aos 41 anos
de idade e era casado com a
Sra. Angelica da Silva
Santos.Era filho do Sr. Dario
Jose dos Santos e da Sra. Euni-
ce Dias dos Santos, já falecida.
Deixou as filhas: Isabelly karoli-
ne Silva Santos; Isadora Vitoria
Silva Santos. Deixa ainda de-
mais familiares.O corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 04/08 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA GENY BOSSI GOB-
BO faleceu no dia 08/08 na ci-
dade de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era casada com o Sr.
Leonel Gobbo. Era filho dos fi-
nados Sr.Essio Bossi e da Sra.
Luiza Simonaggio. Deixa os fi-
lhos: Denilson Reginaldo Gob-
bo casado Luciana Ap. Passue-
lo Gobbo, Adilson José Gobbo
casado com Elizete Aparecida
Mizuhira Gobbo, Maria Luiza
Gobbo viúva de Mauricio Teixei-
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Deputado Helinho Zanatta vai
coordenar Frente Parlamentar
O grupo irá representar 3,5 milhões de cooperados de todo o Estado
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

Daniella Oliveira

ra. Deixa 05 netos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 09/08 ás
09:00h saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba -Sala Safira,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Municipal de Char-
queada onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.MARIA DE LOURDES SILVA
BARBOSA faleceu no dia 10/08
na cidade de Santa Maria da
Serra aos 78 anos de idade era
viúva do Sr. Ezequias Barbosa
Era filha dos finados Sr.Joaquim
Geronimo da Silva e da
Sra.Maria da Conceição Silva.
Deixa os filhos: Katia Tatiane,
Fernanda Eloisa, Reinaldo,
Francisco, Agnaldo, Daniel, Iza-
bel Aparecida (já falecida), So-
nia Aparecida, Andreia Aparecia
e Adriana Aparecida. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se dia
11/08 ás 16:00 saindo a urna
mortuaira do Velório Municipal
de Santa Maria da Serra e se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família.À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

Com o objetivo de fortalecer e
garantir o trabalho de cooperati-
vas das mais diversas áreas do Es-
tado, foi lançada, quinta-feira (10),
a Frente Parlamentar do Coopera-
tivismo Paulista (Frencoop-SP),
na Assembleia Legislativa do
Estado. O grupo, coordenado
pelo deputado Helinho Zanatta
(PSD), conta com 10 integran-
tes efetivos e é apoiada por ou-
tros 19 parlamentares da Alesp.

A frente pelo cooperativismo
existe há mais de 30 anos e, em São
Paulo, é relançada ao início de toda
nova legislatura. "Vamos catalisar
as necessidades, as condições e o
que precisamos trabalhar aqui na
Alesp e junto ao Executivo, para
que a gente possa defender essa
atividade que gera emprego renda
para o Estado", disse Zanatta.

O evento de lançamento da
nova formação da Frencoop-SP
contou com a participação de re-
presentantes de 68 cooperativas e
18 associações do Estado de São
Paulo, além de parlamentares,
organizações não governamen-
tais e outras autoridades.

COOPERATIVAS - A Orga-
nização das Cooperativas do Brasil
(OCB) define o modelo como 'orga-
nizações democráticas, controladas
pelos seus membros, que participam
ativamente na formulação das suas
políticas e na tomada de decisões'.

O Estado conta com mais de
mil cooperativas em atividade,
com cerca de 3,5 milhões de co-
operados, de acordo com a Ocesp
(Organização das Cooperativas
do Estado de São Paulo). Essas
cooperativas atuam nos mais di-
versos ramos da sociedade,

Deputado Helinho Zanatta (PSD), durante o lançamento da Frente do Cooperativismo Pau-
l ista,  da qual é coordenador

como Agronegócio, Saúde, Edu-
cação, Habitação e outros.

"Acreditamos que essa for-
ma de se organizar e produzir,
apesar de já ter muitos anos,
continua jovem", disse o depu-
tado federal Arnaldo Jardim,
que compôs a Mesa do evento.
O parlamentar é presidente da
Frente pelo Cooperativismo da
Câmara dos Deputados e defen-
de as organizações nacional-
mente. "O Legislativo age inter-
vindo em políticas públicas para
fazer com que o cooperativismo
esteja presente", completou.

APOIO - Presidente da
Ocesp, Edivaldo Del Grande falou
sobre como o Parlamento Paulista
pode contribuir com as cooperati-
vas. "Precisamos que a frente aplai-
ne o caminho para que as coopera-
tivas possam trabalhar, seja qual
ramo for, porque o resto elas fa-
zem. Está no DNA delas", disse.

Membro efetivo da Frencoop-
SP e presidente da Comissão de
Atividades Econômicas da Alesp, o
deputado Itamar Borges (MDB)
destacou o trabalho das cooperati-
vas para os pequenos empreende-
dores do Estado. "É o pequeno que

precisa de políticas p úblicas, do
governo estadual e federal. Apoiar
cooperativas é multiplicar opor-
tunidades, melhorar a distribui-
ção de renda e fortalecer o pe-
queno produtor", afirmou.

Também integrante efetivo
da frente, o deputado Carlão
Pignatari (PSDB) falou sobre o
impacto das cooperativas pau-
listas na econom i a .  " É  u m
grande potencial econômico e
social, de geração de empre-
go e renda. Daremos todo o
suporte para o crescimento do
setor no Estado", completou.
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"Vem pra São Pedro" chega aos 200 inscritos
A segunda edição do passeio

ciclístico "Vem pra São Pedro", que
acontece no dia 20 de agosto, che-
gou aos 200 inscritos, com partici-
pantes de 23 grupos de mountain
bike da região e 24 cidades. A exem-
plo do que aconteceu no ano pas-
sado, o passeio será realizado pela
Prefeitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Esportes e
Lazer e Secretaria de Turismo e vai
percorrer trechos da serra do Ita-
queri para celebrar a Semana Mu-
nicipal do Ciclismo.

Instituída pela lei 4.149, de
2020, a Semana Municipal do Ci-
clismo foi criada para estimular a
atividade e por isso a Prefeitura de
São Pedro organizou o passeio ci-
clístico turístico pela cuesta de São
Pedro, na serra do Itaqueri.

O percurso será de nível inter-
mediário, com trajetos por terra e
asfalto e distância aproximada de
38 km. Grupos de pedal de várias
cidades já confirmaram presença
no evento que foi planejado com
toda estrutura de apoio, lanche pré-
pedal e distribuição de medalhas
para os primeiros 250 inscritos.

O ponto de partida será o
alto da serra, com concentração
às 7h30 e a saída às 8h30. O
passeio terá o apoio da Guarda
Civil Municipal, da Coordenado-
ria de Trânsito,  ambulância e
carro de apoio com água e fruta
durante todo o percurso.

O nome do passeio é uma refe-
rência para que ciclistas conheçam
São Pedro e possam voltar com
suas famílias para a cidade, que

como destaca o slogan turístico é
"bonita por natureza".

Outro diferencial é do evento
é o caráter solidário. Os participan-
tes podem doar 1 litro de leite que
será encaminhado para o Fundo
Social de Solidariedade.

MOTIVAÇÃO - O fisiotera-
peuta Rodrigo Villar, morador de
São Pedro há aproximadamente 1
ano, está com grandes expectati-
vas para o passeio. "Estou bem
motivado para fazer parte deste
pedal" contou. Para ele, a cidade é
incrível. "Aqui é um paraíso para quem
gosta de natureza e esportes", disse.
Praticante com experiência dos pedais,
Rodrigo destaca que em São Pedro
encontra vários terrenos para pe-
dalar, com belezas incríveis.

Outro ponto destacado é o
acolhimento que recebeu na cida-
de. "Entrei no grupo da Turma do
Zé, que faz 3 ou 4 pedais por sema-
na e procuro sempre participar. As
pessoas são muito acolhedores.
Onde você vai, é muito bem acolhi-
do. São Pedro está muito bem ser-
vido nesta questão".

Para preparar-se para este
pedal, o fisioterapeuta relata
que prioriza uma alimentação
saudável, hidratação e também
faz reforço muscular com a
musculação. Outro ponto des-
tacado por ele que é recomen-
dado a todos os participantes é
a revisão da bicicleta. "Faço re-
visões periódicas e uso equipa-
mento de segurança. Esses itens
são muito importantes para evi-
tar qualquer acidente". A pro-

posta também foi bem avaliada
pelo fisioterapeuta.  "A iniciati-
va da Prefeitura com este pedal
é sensacional. Poderia ter vári-
as vezes ano ano", sugeriu Ro-
drigo. A lista de atrações do Pe-

dal tem ainda sorteio de brin-
des e banda com música ao vivo
Para participar, é obrigatório o uso
de capacete. Ainda é possível fazer
inscrições pelo link  https://
forms.gle/aL3BM45GaFQyUn1u8

Rodrigo Villar vai participar do  2º Pedal Vem Pra São Pedro
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Coordenadoria lança novas oficinas
A Coordenadoria de Cultura

está com inscrições abertas para
novas oficinas nas áreas de dança,
desenho, circo  e pop up, um tipo
de arte feito em papel.

As aulas de dança de ritmos,
com Carlinhos Nascimento, serão
realizadas às terças-feiras e estão
programadas para começar no dia
5 de setembro, no Espaço Artístico
"Clarice Zezza Matarazzo".  Para
crianças a partir dos 8 anos, os
horários disponíveis são das 8h às
9h e das 15h às 16h. O horário no-
turno, das 20h30 às 21h30, é re-
servado para pessoas a partir dos
15 anos.  A oficina de desenho man-
gá, com o professor Beto Galante,
será realizada no Nape São Dimas
e as aulas acontecem às terças-fei-
ras, das 18h30 às 19h30 e das
19h45 às 20h45. A idade mínima é

de 10 anos.  A oficina de circo, com
o professor Luigi Peña, começa no
dia 2 de setembro e será realizada
no Nape São Dimas. Para partici-
par é preciso ter no mínimo 10 anos
e as aulas acontecem às quartas-
feiras das 18h30 às 20h30 e aos
sábados das 8h30 às 10h30.

Já a oficina de pop-up, com o
professor Sérgio Esteves, vai ensi-
nar a fazer cartões interativos, que
"revelam" imagens quando aber-
tos. Para participar é preciso ter no
mínimo 14 anos. Serão 3 encontros
de 2 horas, nos dias 28,29 e 30 de
agosto, das 18h30 às 20h30, na
Coordenadoria de Cultura, que
está instalada no Nape São Dimas,
localizado na rua Sebastião C Gio-
condo, 44. Outras informações pelo
telefone 3481 9205 e Whats App
3481 9200 opção Cultura.

Cartão com pop-up: oficina será realizada pelo pro-
fessor Sérgio Esteves, em três encontros

Divulgação

na cidade de Piracicaba, conta-
va 61 anos, filho dos finados Sr.
João Maria Bontorin e da Sra.
Sebastiana N. Ayrão Bontorin,
era casado com a Sra. Maria
Jose Bontorin; deixa os filhos:
Lailto Aparecido Bontorin Juni-
or, casado com a Sra. Raquel
Ferreira de Jesus Bontorin e
Laine Roberta Bontortin. Deixa
o neto Pedro Gabriel, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamento
dia 08/08/2023 às 10h00 do Veló-
rio Municipal de São Pedro/SP
sala 01, para o Cemitério Muni-
cipal Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

Qual o risco do paciente morrer após uma
hospitalização por insuficiência Cardíaca?

Estudo revela que 25% dos paci-
entes com insuficiência cardíaca mor-
rem dentro do primeiro ano após a pri-
meira hospitalização. De acordo com
um estudo publicado online no JACC:
Heart Failure, globalmente, um em cada
quatro pacientes com insuficiência car-
díaca não sobrevive ao primeiro ano
após a sua primeira hospitalização rela-
cionada com essa condição.

O estudo, liderado por Bozkurt e
colaboradores, analisou reinternações,
custos hospitalares, prescrição de trata-
mentos recomendados por diretrizes, e a
taxa de mortalidade após a hospitalização
por insuficiência cardíaca. A pesquisa abran-
geu registros eletrônicos de saúde e dados
de sinistros de 263.525 pacientes adul-
tos no Japão, Suécia, Reino Unido e
Estados Unidos, que tiveram alta de
uma primeira hospitalização por insufi-
ciência cardíaca entre 2018 e 2022.

Os resultados revelaram que 28%
dos pacientes faleceram durante o pri-
meiro ano após a hospitalização por in-
suficiência cardíaca (taxa de eventos:
28,4% para cada 100 pessoas-ano).
Além disso, muitas das re-hospitaliza-
ções no mesmo período foram devido à
nova descompensação da insuficiência
cardíaca (taxa de eventos: 13,6% para
cada 100 pessoas-ano) e doença renal
crônica (taxa de eventos: 4,5% para
cada 100 pessoas-ano). Tanto a insufi-
ciência cardíaca quanto a DRC conco-
mitante aumentaram os custos de saú-
de. Poucas mudanças foram observa-
das entre 2020 e 2022 no uso de inibi-
dores do sistema renina-angiotensina,

sacubitril/valsartana, betabloqueadores e
antagonistas dos receptores mineralo-
corticoides. No entanto, a prescrição de
inibidores da SGLT2 aumentou de duas
a sete vezes. Os autores destacam a
alta taxa de riscos e custos de reinterna-
ções por insuficiência cardíaca após a
hospitalização e a falta de mudanças
significativas na prescrição de tratamen-
tos recomendados por diretrizes no ano
seguinte à alta. Isso ressalta a necessi-
dade de considerar a implementação pre-
coce e mais ampla testes tratamentos
para gerenciar riscos e reduzir custos.

PERSPECTIVAS: Existem mui-
tas barreiras para o início rápido do tra-
tamento recomendado por diretrizes após
uma primeira hospitalização por insufici-
ência cardíaca. Isso pode incluir percep-
ções sobre a segurança e eficácia destas
terapias no cenário agudo, falta de planos de
cuidados estratégicos, falta de equipe com
conhecimento e experiência para implemen-
tá-los, percepções negativas de pacientes e
médicos sobre medicações específicas, e
desafios impostos por um falta de acesso a
cuidados ideais de IC. Este estudo destaca a
necessidade de abordar essas barreiras para
o atendimento ideal, a fim de melhorar os
resultados dos pacientes e usar os recursos
de saúde com sabedoria. Isso exigirá planeja-
mento, organização e implementação efica-
zes e auditoria transparente.

Dr. Rafael Prota- Cardiologista
RQE 73626

Crm 116.595
Cel:(19) 99811-9310
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VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh,

lavanderia, varanda, fundo
1dorm e coz, bairro Palu,

terreno 590 m2 área
construída 153 m2 tratar:

(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------
ALUGO  CASA Vale do Sol com
2 dorm. ,sala ,coz, banheiro ,ga-
ragem .Nao aceito animais. Va-
lor R$ 1.100,00 .Tratar 19 -
996440939
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Quer um conselho?
Bora levar mais!

"O Pague Menos é mais bara-
to mesmo". Com esta afirmação,
Ana Maria Braga inicia o novo ví-
deo como garota-propaganda da
Rede de Supermercados Pague Me-
nos. Durante 60 segundos, a "loira",
como carinhosamente é chamada, traz
argumentos mostrando que produ-
tos de consumo diário com melho-
res preços, os Clientes encontram
em umas das 33 lojas físicas ou no
e-commerce da Rede.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou uma pesquisa
interna, através de uma listagem
de produtos específicos e contando
com o auxílio de uma ferramenta,
e comparou os preços praticados
em suas lojas com os dos concor-
rentes varejistas selecionados. Essa
análise foi feita com 1500 itens prin-
cipais, presentes nos carrinhos de
compra de mais de 90% dos Clien-
tes. O estudo identificou os melho-
res preços a serem aplicados nas
unidades da Rede. "Com o moni-
toramento semanal dos principais
produtos da Rede, equalizamos o
preço de venda de acordo com a
concorrência, dessa forma garan-
tindo a competitividade dentro do
prazo de reação. Assim, oferecemos
aos nossos clientes melhores pre-
ços sem comprometer a nossa qua-
lidade", explica a coordenadora de
Pricing da Rede de Supermercados
Pague Menos, Milene dos Santos.

O primeiro vídeo da nova cam-

panha institucional da Rede de Su-
permercados Pague Menos foi ao
ar dia 7 de agosto, nas principais
emissoras de televisão da região.
"Preço faz toda diferença na
vida do brasileiro", pontua Ana
Maria Braga. "Escolha sempre o
Pague Menos e pare de perder
tempo e dinheiro em outro lugar.
Venha fazer aquela economia que
todo mundo gosta! ", enfatiza.
Você pode conferir o vídeo e infor-
mações acessando https://
www.superpaguemenos.com.br/
compromisso/s

Além do filme, o Supermerca-
dos Pague Menos apresenta seu
primeiro comercial com tradução
simultânea em LIBRAS (Lingua-
gem brasileira de sinais). A ação
faz parte da missão da varejista
que é "Faz sua vida melhor! ", cul-
tivando e promovendo uma cultu-
ra diversificada e inclusiva. "Preci-
samos eliminar as barreiras exis-
tentes no mundo digital proporci-
onando mais acessibilidade. Sabe-
mos que tradicionalmente os VTs
(videotapes) de supermercadistas
são focados nas ofertas. Por isso,
inovamos buscando trazer outros
olhares, entender o que cada um
tem a contribuir para tornar a ex-
periência dos nossos Clientes mais
rica e interessante ", destaca o ge-
rente de Marketing e Comunicação
da Rede de Supermercados Pague
Menos, Fabio Cecon.

Ana Maria Braga é a estrela da promoção

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE

Sobre Supermercados
Pague Menos

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 33
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa

Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em San-
ta Bárbara d'Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colaboradores, se-
gue em constante expansão. A fórmu-
la do bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade,competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

PPPPPAGUEAGUEAGUEAGUEAGUE M M M M MENOSENOSENOSENOSENOS

Prefeitura fortalece diálogo:
novos recursos ao turismo
Prefeito de São Pedro, Thiago Silva, e o secretário de Turismo, Ronaldo Gasparelo,
reuniram-se, segunda (7), com o diretor estadual do Dadetur, Antônio Serralha

Segunda-feira, 7, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, e o secre-
tário de Turismo, Ronaldo Gaspa-
relo, estiveram na sede da Secreta-
ria de Turismo de São Paulo, onde
reuniram-se com o diretor do De-
partamento de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios Turísticos
(Dadetur), Antônio Vaz Serralha.

Na pauta do encontro, a libe-
ração para São Pedro dos recursos
do Dadetur 2023, fundo gerido
pela Secretaria de Turismo e Via-
gens, e disponibilizados anualmente
às 70 estâncias turísticas instituí-
das por lei. Seguindo legislação es-
pecífica e pré-requisitos de qualifi-
cação, entende-se por estância os
municípios que possuem infraestru-
tura e serviços direcionados ao tu-
rismo, distinção ostentada por São
Pedro desde 1979.

Nos últimos dois anos, a Es-
tância de São Pedro recebeu R$ 3,5
milhões do convênio com o Dade-
tur, valor investido em diversas
obras no município que visam
promover o desenvolvimento do
turismo na região.

"A reunião foi muito positiva.
Conversamos com o diretor do
Dadetur a respeito de projetos em

Divu lgação

Secretário Ronaldo Gasparelo e prefeito Thiago Silva (direita)

andamento, como a reforma do
Parque Maria Angélica, o Boule-
vard, a Rodoviária, a finalização
das obras de restauração e adequa-
ção do Museu Gustavo Teixeira,
entre outras importantes obras re-
levantes para o desenvolvimento do
turismo de São Pedro e da Serra de
Itaqueri", disse o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, que, após o

encontro, também esteve com o se-
cretário Ronaldo Gasparelo no
Centro de Estudos de Turismo e
Desenvolvimento Social, na Escola
de Comunicações e Artes da USP
(Universidade de São Paulo).

No local ,  aconteceu o
workshop "Demanda Turística:
Como conhecer a sua". Entre os
itens destacados, as etapas de

um bom planejamento de pes-
quisa, além da sondagem e co-
nhecimento dos viajantes e o
aprimoramento da coleta de
dados no turismo.

O workshop foi promovi-
do em parceria com a Associ-
ação das Prefeituras das Ci-
dades Estância do Estado de
São Paulo (Aprecesp).

MMMMMELHORELHORELHORELHORELHOR E E E E ESCOLHASCOLHASCOLHASCOLHASCOLHA

Pague Menos é o vencedor de prêmio em Limeira
A empresa Destaque Empre-

sarial, que atua no ramo de even-
tos há mais de 20 anos, realizou
mais uma edição do prêmio "Me-
lhor Escolha", edição 2023, na úl-
tima quinta (10). Os premiados fo-
ram comércios e prestadores de
serviços que a população limeiren-
se apontou como referência em
suas áreas de atuação. A Rede de
Supermercados Pague Menos, que
tem uma unidade na cidade, no
Jardim Ouro Verde, foi a vencedo-
ra no ramo Supermercado.

O prêmio vem a solidificar a
atuação da supermercadista que
tem 34 anos de história, presente
em 20 cidades do interior de São
Paulo, com 33 lojas. Na cidade de
Limeira, a unidade foi inaugurada
em 2017. Já são seis anos atenden-
do a população, com o diferencial e
qualidade do Supermercados Pa-
gue Menos: qualidade, preço com-
petitivo e sempre pensando na óti-
ma experiência do cliente.

Representando a Rede de Su-
permercados Pague Menos estive-
ram presentes no evento o gerente
da loja, Edelton Ferreira Veiga, o
gerente regional da unidade, Ed-
marcos Lopes, e a assessora de im-
prensa da Rede, Thiane Mendieta.
"É gratificante o reconhecimento,
principalmente numa votação aber-
ta a todos os públicos. Sabemos que

Evento aconteceu em Limeira, quinta (10)

a concorrência em nosso ramo de
atuação é acirrada", comenta Thi-
ane. "Diante de muitas opções fo-
mos os premiados. Isso mostra que
nosso trabalho tem se destacado.
Aproveito a oportunidade para
agradecer a todos que se lembra-
ram do Pague Menos e por confia-
rem o voto em nossa Rede", finali-
za a assessora de imprensa.

O prêmio "Melhor Escolha"
tem como objetivo ser destinado a
empresas que têm alguma coisa a
mais a oferecer: bom atendimen-
to, de forma única e exclusiva.
Para seleção das empresas, a vota-
ção acontece através de aplicativos
sociais onde se encontram consu-

midores que buscam por indica-
ções. O Destaque Empresarial atende
pessoas com indicações de bons forne-
cedores e para o empresário é entregue
uma honraria para a sua distinção. A
certificação se completa em funciona-
lidade, com as divulgações que
acompanham cada evento.

PAGUE MENOS - Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as 30 maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-

tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Piraci-
caba, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste, com
200 mil m². Com mais de 6.900 cola-
boradores, segue em constante expan-
são. A fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

Divu lgação
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Prazo para enviar sugestões
para a LOA termina dia 21

Que tal fazer propostas sobre
a aplicação dos recursos públicos
no próximo ano? É o que propõe a
Prefeitura de São Pedro aos muní-
cipes com a oferta de uma ferra-
menta que vai permitir apresentar
sugestões que gostaria de ver no
Orçamento Municipal, documento
elaborado pelo Executivo e envia-
do para apreciação do Legislativo.

 A Lei Orçamentária Anual
(LOA) é um instrumento legal que
detalha as receitas (previsão de re-
cursos) que o governo do municí-
pio irá arrecadar e fixa os gastos e
despesas do ano seguinte.

Na LOA são colocados em prá-
tica programas e projetos previstos
no PPA (Plano Plurianual) e prio-
rizados na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO).

Os detalhes da LOA de São
Pedro para 2024 poderão ser co-
nhecidos em uma audiência públi-
ca que será realizada em setembro.

Após preencher seus dados, os
cidadãos podem enviar suas pro-
postas para a complementação do
projeto.

A apresentação de propostas
pela população é considerada uma
importante forma de diálogo, já que
permite a participação popular na
formulação de políticas públicas.

O principal objetivo deste me-
canismo é conhecer necessidades,
problemas e também sugestões de
solução para situações vivenciadas
pela população e desta forma con-
tribuir para que o planejamento do
município seja realista e leve em
conta a pluralidade e diversidade
de São Pedro.

As propostas podem ser apre-
sentadas, até o dia 21 de agosto, no
formulário disponível em : https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/portal/
servicos/1063/consulta-publica-
eletronica-da-lei-do-orcamento-
anual--loa-2024

Com foco em produções nacionais,
TV Brasil estreia faixa de cinema
Proposta é exibir conteúdos que valorizem a diversidade do país;
preocupação é não ficar somente no eixo entre Rio de Janeiro e São Paulo

Rafael Cardoso
Da Agência Brasil

O ano é 1942, o mundo enfren-
ta a maior guerra da história. No
sertão, um alemão, que fugia dos
conflitos na Europa, começa a ven-
der aspirinas pela região e contra-
ta um homem nordestino como
ajudante. Para conquistar novos
compradores, eles exibem filmes
publicitários em praças de cidades
pequenas. Esse é o enredo do fil-
me Cinema, Aspirinas e Urubus,
um dos destaques da nova fai-
xa de cinema que estreia na TV
Brasil no dia 18 de setembro.

A produção é de 2005 e rece-
beu, no mesmo ano, o Prêmio da
Educação Nacional no Festival de
Cannes. O cineasta Marcelo Gomes
é o responsável pelo filme e conver-
sou com a Agência Brasil durante
as gravações do Cine Resenha, pro-
grama que vai exibir produções ci-
nematográficas e trazer entrevis-
tas com os responsáveis por elas.
Para ele, a televisão pública é o lu-
gar ideal para que conteúdos naci-
onais e independentes sejam exibi-
dos e alcancem todo o país.

"Estou muito feliz em pensar
que esse filme vai passar de Norte
a Sul do país, em lugares que meus
filmes nunca chegaram antes.
Onde os cinemas nunca exibiri-
am esse tipo de produção. É a
TV Brasil que vai poder quebrar
esse bloqueio, dos cinemas que exi-
bem majoritariamente filmes dos
Estados Unidos. A televisão públi-
ca vai ajudar a tornar mais conhe-
cidas as nossas produções. E quan-
do a pessoa vê um filme, isso insti-
ga a curiosidade dela. Começa a
gostar e quer ver outros, conhecer
melhor o cineasta e o tema", disse
Marcelo Gomes.

O cineasta e crítico Eduardo
Valente também elogiou o novo
projeto da TV Brasil e o espaço dado
para que os produtores falem so-
bre os próprios filmes.

"É essencial ter essa possibili-
dade de colocar o cinema brasilei-
ro na televisão, principalmente na
televisão pública. E é especialmente
importante poder contextualizar os
filmes, onde foram realizados, as
intenções, as linguagens que os di-
retores tentaram explorar. Com
essas oportunidades, trazendo os

Set de filmagens de Cinema, Aspirinas e Urubus, produzido em 2005, e que é um dos destaques do
Cine Resenha, nova faixa de cinema da TV Brasil

conteúdos para a televisão, pode-
mos ampliar a plateia e o núme-
ro de interessados pelas produ-
ções nacionais", disse Eduardo
Valente.

Nova programação - Além do
Cine Resenha, a nova faixa de ci-
nema terá quatro horários para
exibição de filmes nos fins de se-
mana: dois à tarde e dois à noite.
Na programação, estão previstos
destaques do cinema nacional, en-
tre eles O Céu de Suely, de Karim
Aïnouz (2006); O Som ao Redor,
de Kleber Mendonça Filho (2012);
A Febre, de Maya Da-Rin (2019); e
Riscado, de Gustavo Pizzi (2010).

Também está programada
uma mostra com filmes da L.C.
Barreto Produções Cinematográfi-
cas, que completou 60 anos de exis-
tência e foi responsável, durante
esse tempo, por mais de 150 títu-
los, entre filmes de ficção, documen-
tários e programas de televisão.

A diretora de conteúdo e pro-
gramação da TV Brasil, Antonia
Pellegrino, disse que priorizar pro-
duções independentes nacionais foi
uma decisão política e estratégica.

"Decidimos reunir esses talen-
tos contemporâneos - pessoas com

filmes premiados, sejam recentes
ou mais antigos - e exibi-los em rede
nacional. Alcançar mais pessoas,
formar uma plateia maior e cum-
prir com os objetivos da comunica-
ção pública. Isso é prioritário para
nós. Fizemos um trabalho de pros-
pecção muito cuidadoso, que en-
volveu uma equipe enorme e que
vai começar a ser veiculado na TV
em setembro. Queremos no próxi-
mo ano, à medida que tenhamos
um novo orçamento, comprar mais
filmes e aumentar o espaço deles
na grade. É muito importante que
o setor cinematográfico entenda a
TV Brasil como a tela do cinema

brasileiro", afirmou Antonia.
A gerente executiva de conteú-

do da TV Brasil, Guta Ramos, des-
tacou que 80% de toda a produção
vão ser nacionais, o que inclui fil-
mes, séries e documentários.

"Acho que é importante valo-
rizarmos a diversidade do cinema
e do audiovisual. Nossos conteú-
dos precisam ser vistos e fomenta-
dos a partir da diversidade regio-
nal, de gênero, de raça. É isso que
vamos fazer aqui na TV Brasil: fa-
lar desse país complexo em que a
gente vive e não só de um determi-
nado nicho de produções restritas
ao eixo Rio-São Paulo", disse Guta.
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Proposta de inclusão em
conselho é apresentada
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Professores da Etec
Gustavo Teixeira
entram em greve

 A iniciativa visa a inserção do Parlamento Metropolitano no Conselho de Desenvolvimento da RMP
(Região Metropolitana Piracicaba), com o intuito de fortalecer a representatividade e influência do órgão

Por tempo indeterminado,
professores da Escola Técnica
(Etec) Gustavo Teixeira, em São
Pedro, entraram em greve após
protesto na terça-feira (8). Se-
gundo o Sindicato dos Traba-
lhadores do Centro de Paula
Souza (Sinteps), até a última
quinta-feira (10), professores e ser-
vidores da área administrativa de
pelo menos 132 Etec e Fatecs do
estado de São Paulo estão com as
atividades paralisadas.

Além da defesa das escolas do
Centro Paula Souza, os profissio-
nais protestam para pedir reajuste
salarial, pagamento imediato de
bônus e revisão do plano de carrei-
ra. Durante a semana, apesar de
diversas reuniões com representan-
tes do Centro, os professores não
tiveram avanços nas negociações e
decidiram manter a greve.

A professora de biologia, Do-
riana de Lucca, contou que desde
as duas últimas paralizações, uma
no dia 26 abril e outra no dia 13 de
junho, os profissionais aguardam
uma conversa com alguém da su-
perintendência do Centro e do Go-
verno do Estado. "Aqui em São
Pedro, cerca de 90% dos professo-

res estão paralisados". Ainda se-
gundo Doriana, como teve o indi-
cativo de greve, o Governo resol-
veu sentar com os secretários e re-
presentantes do sindicato, mas so-
mente para se justificar e não para
atender as reivindicações. "Apesar
de ser por tempo indeterminado, a
gente quer que resolva logo. Pro-
fessor é feliz dentro da sala de aula,
mas também queremos respeito,
valorização e sermos ouvidos".

A categoria pede: Salário - re-
posição da remuneração que, se-
gundo eles, está congelada e per-
deu poder de compra; Bônus - pa-
gamento imediato de bônus; Pla-
no de carreira - revisão da car-
reira feita pela última vez em
2014 e negociação com as refor-
mas desejadas pelos trabalha-
dores; Defesa das escolas do
Centro Paula Souza - criticam a
implementação do ensino técni-
co diretamente na rede estadu-
al, alegando que a "possibilida-
de de uma rede paralela de en-
sino técnico - sem investimen-
tos, sem estrutura laboratorial
e sem contratação de professo-
res habilitados - será um golpe
de morte nas nossas Etecs".

pós protesto realizado na terça-feira (8), pelo menos 90% dos professores
da Etec Gustavo Teixeiram entraram em greve por tempo indeterminado

Divulgação

Na última reunião da Frente
Parlamentar pelo Desenvolvimen-
to das Regiões Metropolitanas do
Estado de São Paulo, realizada no
dia 2 de agosto em Piracicaba, o
ex-presidente do Parlamento Me-
tropolitano e vereador da cidade,
Gilmar Rotta (PP), conduziu uma
proposta que conquistou o apoio
unânime dos presentes. A iniciati-
va visa a inserção do Parlamento
Metropolitano no Conselho de De-
senvolvimento da RMP (Região
Metropolitana Piracicaba), com o
intuito de fortalecer a representa-
tividade e influência do órgão.

A sugestão de Gilmar Rotta
encontrou eco entre os participan-
tes da reunião, culminando no res-
paldo unânime para que o deputa-
do Luiz Cláudio Marcolino atuasse
em prol da inclusão do Parlamento Me-
tropolitano no Conselho de Desenvol-
vimento da RMP. Como consequência
direta dessa decisão, o deputado pro-
tocolou nesta quinta-feira (10) uma
emenda ao projeto de lei comple-
mentar (PLC) que atualmente se
encontra em tramitação.

A emenda, devidamente pro-
tocolada, visa estabelecer o as-
sento oficial do Parlamento Me-
tropolitano no Conselho de De-
senvolvimento da RMP. Segun-
do o vereador, o objetivo da
medida, se aprovada, é contri-
buir para a efetivação de uma
voz adicional e representativa nas
discussões sobre o desenvolvimen-
to das Regiões Metropolitanas em
todo o estado de São Paulo.

Gilmar Rotta destacou a rele-
vância da iniciativa e ressaltou a
importância de ampliar a partici-
pação popular em todas as Regiões
Metropolitanas. "A inclusão do
Parlamento Metropolitano no Con-
selho de Desenvolvimento da RMP

oferecerá um espaço fundamental
para que as vozes das diversas co-
munidades sejam ouvidas e consi-
deradas nas deliberações que im-
pactam diretamente a vida dos ci-
dadãos", avaliou o vereador.

Segundo ele, a proposta foi
respaldada pela "ampla aprovação
na reunião da Frente Parlamentar
e busca, portanto, não somente for-
talecer a representação do Parla-
mento Metropolitano, mas também

garantir que as decisões sobre o
desenvolvimento das Regiões Me-
tropolitanas sejam informadas e
enriquecidas pelo diálogo aberto e
inclusivo".

O vereador diz ainda que a
expectativa, diante da emenda pro-
tocolada e em processo de tramita-
ção, é que "o papel do Parlamento
Metropolitano seja consolidado
como um elemento integral no ce-
nário do desenvolvimento regional,

marcando um passo significativo
em direção a uma governança mais
participativa e representativa".

Conforme o parlamentar, o
desfecho desse processo legislativo
se apresenta como "um marco po-
tencial na trajetória das Regiões
Metropolitanas do estado de São
Paulo, representando um impulso
concreto em direção ao fortaleci-
mento das bases democráticas e à
ampliação do engajamento cívico".

Emenda ao projeto de lei complementar em tramitação na Alesp foi protocolada

Guilherme Leite
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COOP
realiza
ação com
foco especial

Em razão da importância
do Dia dos Pais para o varejo -
quarta data mais importante -
e também como forma de refor-
çar ainda mais o atributo con-
veniência, a Coop realizará em
toda a sua rede uma ação pro-
mocional voltada para a data,
destacando a facilidade de en-
contrar desde os ingredientes
para um almoço em família até
opções de presentes.

Nas unidades de supermer-
cado, até dia 13 de agosto, do-
mingo, haverá várias ofertas no
setor de açougue, de sobreme-
sas, itens para feijoada, petis-
cos e de bebidas (vinhos, cerve-
jas e uísque) nacionais e impor-
tadas, além de celulares, chur-
rasqueira elétrica, cafeteiras,
caixas de som, fones de ouvido,
barbeadores elétricos e itens de
cuidados pessoais. Já nas droga-
rias Coop, as ofertas envolvem kits
presenteáveis nas categorias de hi-
giene, beleza e dermocosméticos,
que podem ser adquiridos nas lo-
jas físicas ou pelo e-commerce.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados ati-
vos, 30 lojas de supermercado, sen-
do 23 no Grande ABC, uma em Pi-
racicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu Ata-
carejo) e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

www.portalcoop.com.br
www.coopdrogaria.com.br /

www.coopsupermercado.com.br
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São Pedro e Anhembi-Morumbi
formam 55 agentes cuidadores
O curso "Formação de Cuidadores" qualificou profissionais da rede municipal
na identificação e cuidados de alunos com deficiência ou alta habilidade

IIIIINTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARES

Jogos da Categoria B
começam dia 14

No último sábado, 5, no an-
fiteatro da Secretaria de Edu-
cação, foi realizada a formatu-
ra de 55 agentes cuidadores e
monitores da rede municipal no
curso "Formação de Cuidado-
res", que auxilia no trabalho
de identificação e cuidado de
alunos com defic iência  ou
alta habilidade. A atividade
deu-se graças à parceria da
Prefeitura de São Pedro com
a Universidade Anhembi Mo-
rumbi, renomada instituição de
ensino com experiência de 50
anos na capacitação de profis-
sionais de educação.

O curso, com carga horária
de 20 horas, foi ministrado pelo
professor Jonatha Tiago Bacci-
oti, do curso de graduação de
Psicologia da Universidade
Anhembi Morumbi, de Piracica-
ba. Coordenador do Instituto
Natepsi Neuropsicologia e De-
senvolvimento Humano de Pi-
racicaba, o professor abordou
quatro tópicos: a introdução aos
conceitos da educação inclusi-
va e problematização: importân-
cia do preparo para o cuidado
com as crianças; as necessida-
des educativas especiais (NEE)
e a educação inclusiva; trans-
tornos no neurodesenvolvimen-

to - transtorno de espectro au-
tista (TEA) e deficiência intelec-
tual: da identificação à inter-
venção; e atendimento educaci-
onal especializado e o processo
de escolarização.

De acordo com a secretária
de Educação, Samanta Bonto-
rim, o curso qualifica os agentes
tanto no papel de cuidadores na
instituição de ensino quanto no

auxílio ao longo do processo de in-
clusão universal dos alunos, ga-
rantindo, junto com o professor,
um desenvolvimento global
conforme suas potencialidades.

"A educação especial é um im-
portante instrumento de redução
de desigualdades e barreiras que
atrapalham o desenvolvimento
educacional e social de crianças e
adolescentes com alguma deficiên-

cia ou altas habilidades", disse.
"Capacitar essa rede de apoio
aos alunos, oportunizando um
olhar mais específico e qualifi-
cado foi o norte dessa parceria
com a Universidade Anhembi Mo-
rumbi", acrescentou.

Futuramente serão promovi-
das outras capacitações para os
demais agentes cuidadores e de-
mais colaboradores da Educação.

Prefeito Thiago Silva (direita) com os alunos do curso promovido pela Pre-
feitura em parceria com a Anhembi-Morumbi

Divulgação

Do dia 14 ao dia 25 de agosto
serão realizados os Jogos Interes-
colares da categoria B, formada por
jovens nascidos em 2008, 2009,
2010 e 2011. A realização é da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Educação e Coorde-
nadoria de Esportes e Lazer.

Entre os objetivos da ativida-
de que envolverá aproximadamen-
te 900 estudantes, estão a valori-
zação da prática esportiva escolar,
construção da cidadania dos estu-
dantes, aumento do vínculo do alu-
no/atleta com a escola, contribuin-
do na diminuição da evasão esco-
lar, além de possibilitar a identifi-
cação de novos talentos.

São 9 escolas participantes,
8 de São Pedro, as Emebs Ab-
dala Rahal Farhat Neto, Guido
Dante, Gentila Iolanda da Silva
Frare,  Benedito Modesto de
Paula, Gustavo Teixeira, Maria
de Fátima do Amaral, Ondina
Mendes Parreira e a escola Po-
liedro , da rede privada, além

da Escola Municipal Maria Lu-
iza Fornasier Franzin, de Águas
de São Pedro, como convidada.

As partidas serão realizadas no
Estádio Municipal Ferrúcio Fel-
trim, o São Pedrão; Ginásio Muni-
cipal de Esportes "Antonio Carlos
Siloto Filho", o Bordadão; pista de
skate da avenida Imigrantes Coor-
denadoria de Esportes e Lazer (Pis-
cina Municipal),  e o campo de fu-
tebol "Arena Ollé"

As competições serão nas
modalidades futsal, vôlei, bas-
quete, handebol, tênis de mesa,
dama, xadrez, corrida de reve-
zamento, corrida de velocidade
e resistência, arremesso de peso,
futebol society, skate, natação
livre e natação revezamento.

Os primeiros jogos, no dia
14, serão na modalidade de Fu-
tebol Society Feminino, na Are-
na Ollé Futebol. A cerimônia de
encerramento e premiação está
marcada para as 17h30 do dia
25 de agosto, no Bordadão.
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TJ acata parcialmente pedido
de inconstitucionalidade da lei
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Com esta posição do Tribunal de Justiça, fica comprometido o inciso
3º da legislação, uma vez que está atrelado aos serviços indivisíveis

Em julgamento no último dia
dois deste mês de agosto, o Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo acatou parcialmente a repre-
sentação feita pelo vereador Neli-
nho Noronha (PT) considerando
parcialmente inconstitucional a Lei
Complementar  148/2021, do Mu-
nicípio de Águas de São Pedro, que
instituiu a cobrança Taxa de Servi-
ço dos Resíduos Sólidos Urbanos -
TSRSU pela utilização efetiva ou
potencial do serviço público de co-
leta, remoção, transporte e desti-
nação final de resíduos sólidos ur-
banos, no município. Com esta po-
sição do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, fica compro-
metido o inciso 3º da legislação,
uma vez que está atrelado aos ser-
viços indivisíveis. Diante disso, o
vereador Nelinho Noronha acredi-
ta que o Ministério Público irá re-
correr para assegurar a total in-
constitucionalidade da lei.

Nelinho, que se colocou e vo-
tou contrário ao projeto, lembra
que a propositura foi aprovada com
cinco votos favoráveis e dois con-
trários. Votaram favoráveis os verea-
dores Walter Leandro Ferreira, Mar-
cos Berto, Silvana Queiroz, Tatiana
Heidorn Alvarez de Aquino Pereira e
Rubens Aparecido Antunes. Artur
Henrique Barreira esteve ausente da
sessão, enquanto que a então presiden-
ta da Câmara, Maria de Fátima
Scaranello, não votou a propositu-
ra. Já os vereadores Nelinho No-
ronha e Mônica De Mytre Corren-
te votaram contra o projeto.

Nelinho argumentou à época
que esse não era o momento de pe-
nalizar ainda mais a população, que
vem sofrendo com a disparada da
inflação e com os reflexos da pan-
demia do coronavírus. Além disso,
o vereador diz que o momento é de
ajudar a população e não de insti-
tuir mais uma taxa.

Nelinho também se recorda
que durante a sessão da Câmara
Municipal que aprovou o projeto
disse que a votação estava ocorren-
do sem nenhuma discussão com a
população e sem a realização de
audiência pública para tratar da
proposta. Diversos munícipes tam-
bém compareceram para protestar
contra o projeto que está penalizan-
do ainda mais a população, mas
acabaram não sendo ouvidos pela
maioria dos vereadores.

Na época, Nelinho Noronha,
inclusive, advertiu que diversos
municípios rejeitaram a implanta-
ção da cobrança desta nova taxa
do lixo, como é o caso de Piracica-
ba. Em Bebedouro, proposta seme-
lhante foi rejeitada por unanimi-

Divulgação

O vereador Nelinho Noronha acredita que o Ministério Público irá recorrer da decisão, para
que toda lei seja considerada inconstitucional

dade, sem contar a cidade de Embu
das Artes, em que o prefeito da-
quele município, Ney Santos, en-
trou na Justiça para não implan-
tar a cobrança. "Se fosse obrigató-
ria a cobrança, como alegam o pre-
feito João Victor e os vereadores
que votaram favoráveis ao projeto,
certamente, não teria que passar
pela aprovação da Câmara. Não dá
para aceitar que se tente enganar a

população desta maneira", enfati-
za o vereador Nelinho Noronha,
esperando que o Ministério Públi-
co recorra e o Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo reconside-
re sua decisão.

PREFEITURA - Já a Pre-
feitura Municipal da Estância
de Águas de São Pedro distri-
buiu nota à imprensa, infor-
mando que "a lei é constitucio-

nal", lembrando que a ação foi
recomendada pelo vereador Ne-
linho Noronha (PT) ao Ministério
Público, e que "em acórdão emiti-
do no dia 2 de agosto, o relator Ri-
cardo Dip aponta apenas a neces-
sidade de rever o inciso 3º da legis-
lação em análise que, segundo ele,
estaria atrelado aos serviços in-
divisíveis" - afirma a assessoria
de imprensa do Município.
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Zani abre Plano
Participativo para
Orçamento de 2024

No último dia 2, o prefeito Jo-
sias Zani Neto deu início ao Plano
Plurianual Participativo (PPA) na
Câmara dos Vereadores de Santa
Maria da Serra. Através de uma
Live transmitida pelo Facebook e
Youtube da Prefeitura, Zani expli-
cou como a população pode ajudar
na elaboração das prioridades para
o próximo ano. Através do PPA a
população pode expor, propor e
debater as demandas que enten-
der ser a prioridade da sua comu-
nidade. A Prefeitura está disponi-

bilizando de modo físico e virtual
formulários onde os moradores
poderão dar a sua sugestão.

Ao longo do mês serão reali-
zadas ainda reuniões temáticas
para debater cada um dos temas
mais importantes. Todas as parti-
cipações serão reunidas em um
único documento que ajudará na
elaboração do Orçamento 2024. O
prefeito explicou a maneira que fun-
ciona a peça orçamentário e fez um
balanço da atual gestão mostran-
do os investimentos em cada área.

Prefeito Zani explica sobre o Plano Participativo

Divu lgação
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